
د. أبوبكر القربي

وزير الدفاع يتفقد الوحدات العسكرية في صعدة

نائب الرئيس يفتتح اللقاء التشاوري لقادة التربية على المستويين المركزي والمحلي

نائب رئيس الجمهورية خلال زيارته مدينة الصالح السكنية في عدن

الأمير خليفة بن سلمان رئيس وزراء مملكة البحرين يلتقي حسن اللوزي وزير الإعلام

البار يترأس اجتماعاً للجنة الرئيسية لمجلس الشورى

رئيس الوزراء يلتقي نائب رئيس الاستكشاف في مجموعة توتال

نائب الرئيس يدعو إلى غرس المفاهيم الوطنية ونبذ ثقافة الكراهية والإرهابرئيس الجمهورية يهنئ الرئيس الإيراني بذكرى الانتصار لبلاده

توتال تعتزم زيادة إنتاجها اليومي في قطاع »10« إلى 70 ألف برميل

رئيس الوزراء البحريني يجدد دعم بلاده الكامل لأمن ووحدة اليمن  مجور يشيد بتطور العلاقات بين اليمن ودول مجلس التعاون 

استشهاد وجرح 25 مدرسا جراء أعمال التخريب بصعدة

.. ويزور مدينة الصالح السكنية .. ويتفقد عدداً من المشاريع بعدن 

اهداف الثورة اليمنية
التح��رر م��ن الاس��تبداد والاس��تعمار ومخلفاتهم��ا وإقامة حكم 

جمهوري عادل وإزالة الفوارق والامتيازات بين الطبقات. 
الث��ورة  الب��اد وحراس��ة  بن��اء جي��ش وطن��ي ق��وي لحماي��ة 

ومكتسباتها. 
رفع مستوى الشعب اقتصادياً واجتماعياً وسياسياً  وثقافيا. 

 إنش��اء مجتمع ديمقراطي تعاوني عادل مستمد أنظمته من روح 
الإسام  الحنيف. 

 العمل عل��ى تحقيق الوحدة الوطنية في نط��اق الوحدة العربية 
الشاملة. 

 احترام مواثي��ق الأمم المتحدة والمنظمات الدولية والتمس��ك 
بمب��دأ الحي��اد الايجابي وعدم الانحي��از والعمل على إقرار الس��ام 

العالمي وتدعيم مبدأ  التعايش السلمي بين الأمم. 

السعر 
30 ريالًا

16 صفحة ❊ الخميس 11 فبراير  2010م ❊  الموافق 26 صفر  1431 هـ   ❊  العدد 14727  ❊  السنة الثانية والأربعون 

الفجر  5:11

العصر  3:34

الشروق  6:24

المغرب  6:04

الظهر  12:16

العشاء  7:08

مواقيت 
الصلاة:

حسب التوقيت المحلي لمدينة عدن

افتتح اللقاء التربوي التشاوري للقيادات التربوية

رئيس الوزراء يناقش علاقات التعاون بين اليمن ومجموعة )توتال(

خلال لقائه بوزير الإعلام

يومياً على شبكة الإنترنت
www.14october.com

البريد الاليكتروني  :   

14october@14october.com

اللجنة الرئيسية لمجلس الشورى 
تستعرض خطط عمل اللجان الدائمة 

وزير الدفاع يزور الوحدات العسكرية 
والأمنية المرابطة في محور صعدة

القربي : الحكومة تأخذ تهديدات القاعدة على محمل الجد 

❊ �سنع�ء / �سب�أ:
بع��ث فخام��ة الأخ الرئيس عل��ي عب��د الله صالح رئيس 
الجمهورية أمس برقي��ة تهنئة إلى فخامة الرئيس محمود 

أحمدي نجاد رئي��س الجمهورية الإس��لامية الإيرانية هنأه 
فيها بمناس��بة احتفالات الش��عب الإيراني الشقيق بذكرى 

الانتصار.

❊ عدن/ �أثم�ر ه��سم: 
دع��ا الأخ/ عبدرب��ه منص��ور ه��ادي نائ��ب رئيس 
الجمهورية إلى أهمية غرس المفاهيم الوطنية وحب 

الوطن والوحدة ونبذ ثقافة الكراهية والإرهاب. 
جاء ذل��ك خ��لال افتتاحه اللق��اء التش��اوري لقادة 
وزارة التربي��ة والتعليم على المس��تويين المركزي 
والمحلي الذي عقد أمس ف��ي محافظة عدن لمدراء 
عموم مكاتب التربي��ة والتعليم في جميع محافظات 

الجمهورية. 
وقال نائب الرئيس إن وزارة التربية والتعليم تقع 
على عاتقها مسؤولية وطنية كبيرة في إعداد الأجيال 
الناشئة من حيث تحسين المستوى التعليمي والارتقاء 
به ليواكب ما وصلت إليه باقي دول العالم مشدداً على 
أهمية حشد كافة الإمكانيات والطاقات لذلك وضرورة 

العمل على إبعاد التحزبات عن العملية التعليمية. 
وأكد نائب الرئيس أن ش��عبنا اليمني يمتلك قدرة 
كبيرة في حماية ثوابته الوطنية في مقدمتها النظام 
الجمهوري والوحدة والنهج الديمقراطي مثمناً جهود 
العاملين في هذا القطاع لتحسين المستوى العلمي 

للطلاب وتحقيق آمال وتطلعات الوطن. 

   ) �لتف��سيل �ص 3 (

❊ �سنع�ء / �سب�أ:
ناقش رئيس مجلس الوزراء الدكتور علي محمد مجور أمس بصنعاء 
مع نائب رئيس الاستكشاف للإنتاج لشئون الشرق الأوسط في مجموعة 
توتال السيد لاديسلاس بازكيفيتش، علاقات التعاون بين اليمن وتوتال 
في مجال النفط والغاز، وتوجهاتها القادمة في ظل الشراكة المتميزة 

بينهما.
وقدّم بازكيفيتش ش��رحا لرئيس الوزراء حول مجمل العمليات التي 
تقوم بها الش��ركة في مجالات الاستكشافات والإنتاج والتطوير للنفط 
والغاز والمؤش��رات الإيجابية في ه��ذه المجالات، موضحا أن الش��ركة 
تس��عى إلى زيادة حجم إنتاجه��ا اليومي من النفط ف��ي قطاع 10 إلى 
س��بعين ألف برميل بنهاية العام الحالي بزيادة عشرة آلاف برميل عما 

هو عليه الآن.
وأعرب بازكيفيتش عن ارتياحه لسير مش��روع الغاز اليمني المسال 
لاس��يما ما يتعلق بخط الإنتاج الثاني .. لافتا إلى سعي توتال نحو بناء 
علاقة شراكة إستراتيجية مع بلادنا لاستثمار الغاز في اليمن بما يخدم 

عملية التنمية الاقتصادية والاجتماعية للشعب اليمني.
وق��د عبر رئيس الوزراء ع��ن تقديره لمجمل الأعمال الاستكش��افية 

والتطويرية التي تقوم بها توتال في مناطق امتيازها بما 
في ذلك الاستفادة من الغاز المصاحب لإنتاج الكهرباء .

❊ عدن / �سب�أ :
اطل��ع الأخ / عبدربه منص��ور هادي نائب 
رئي��س الجمهوري��ة عل��ى س��ير العمل في 
مش��روع الصالة الرياضية المغلقة بمدينة 
خور مكسر التي تتسع لألفين و500 متفرج، 
كما وضع حجر الأس��اس لملعب خور مكسر 
بكلفة استثمارية للمشروعين تقارب 600 

مليون ريال .
وتفقد الأخ عبدربه منص��ور هادي خلال 
زيارته التفقدية أمس لعدد من المش��اريع 
بعدن  حيث زار مدينة الصالح السكنية التي 
تتكون في مرحلتها الأولى من قرابة 2000 
ش��قة س��كنية موزعة على 115 عمارة كل 
عمارة تتكون من خمس��ة طواب��ق وبكلفة 
تقارب ثمانية مليارات ونص��ف مليار ريال، 
وبثلاث��ة نماذج مختلفة من حيث المس��احة 

والتكوين.
وعل��ى الصعيد ذات��ه تفقد نائ��ب رئيس 
ش��ركة  ف��ي  العم��ل  س��ير  الجمهوري��ة 
أس��اس للش��قق الفندقي��ة ال��ذي يقام في 

بالمنصورة،

❊ �لمن�مة/ �سب�أ:
أكد صاحب الس��مو الملكي 
الأمير خليفة بن س��لمان آل 
خليفة رئيس الوزراء بمملكة 
البحرين عمق ومتانة العلاقات 
الأخوية والتاريخية التي تربط 
البلدين والشعبين الشقيقين 

اليمني والبحريني.
جاء ذلك لدى لقائه أمس في 
المنامة وزير الإعلام حس��ن 
أحمد الل��وزي والذي نقل إلى 
س��موه تحيات رئيس مجلس 
ال��وزراء الدكتور/علي محمد 
مجور، وج��دد دع��وة القيادة 

س��ية  لسيا ا
اليمنية إلى 

❊ �سنع�ء / �سب�أ:
استعرضت اللجنة الرئيسية لمجلس الشورى في اجتماعها أمس 

برئاس��ة نائب رئيس المجلس عبد الله صالح البار 
أعمال اللجان الدائمة المنجزة خلال العام الماضي

❊ �سنع�ء / �سب�أ:
أشاد رئيس مجلس الوزراء الدكتور 
علي محمد مجور بالتطور المتس��ارع 
الذي تشهده العلاقات بين اليمن ودول 
مجلس التعاون لدول الخليج العربية.

ووصف رئيس الوزراء لدى استقباله 
أم��س بصنع��اء أمي��ن ع��ام هيئ��ة 
التقيي��س الخليجي��ة الدكت��ور أن��ور 
العب��دالله العلاق��ات مع الأش��قاء في 

الجزيرة والخليج بالمصيرية .
ج��رى خ��لال اللق��اء التركي��ز على 
الآثار الإيجابية لانضمام اليمن ممثلة 
بالهيئة اليمنية للمواصفات والمقاييس 
رس��ميا منذ مطلع العام الج��اري إلى 
هيئة التقييس الخليجية، على صعيد 

خدمة التبادل التجاري 
بين اليمن

التقى أمين عام هيئة التقييس الخليجية 

المتمردون تعمدوا تدمير عدد كبير من المدارس 

❊ �سنع�ء /عبده �سيف �لرعيني: 
أكد الأخ الدكتور أبو بكر القربي وزي��ر الخارجية أن القاعدة تمثل خطرا لايهدد 

امن اليمن وحده بل يهدد الأمن والسلام العالميين.
 وأضاف وزير الخارجية أن الحكومة اليمنية مسؤولة عن حماية مياهها الإقليمية 

وأجهزتها الأمنية أثبتت بأنها قادرة على ذلك .  
 وأشار في تصريح نشره موقع ) 26 سبتمبر نت ( إلى أن أي تهديدا ت من مجموعة 
إرهابية يجب أن تؤخذ على محمل الجد وان تؤخذ هذه التهديدات بدرجة عالية من 

الجدية في التعامل الأمني معها وهذا هو دوما موقف الأجهزة الأمنية اليمنية . 
ولفت إلى أن الضربات الأمنية الاس��تباقية التي نفذتها الأجهزة الأمنية اليمنية 
خلال الفترة الماضية ضد عناصر القاعدة وجدت تقديرا كبيرا من قبل المجموعة 
الدولي��ة وق��ال الدكت��ور القرب��ي : تابعنا ما نش��رته وس��ائل الإع��لام الأمريكية 
وتصريحات عدد من المسؤولين الأمريكيين وغيرهم في أوروبا كلها قدرت نتائج 
هذه الضربات الاستباقية الأمنية ضد القاعدة وجدية الحكومة اليمنية في التعامل 

مع العناصر الإرهابية.

❊ �سعدة/ مت�بع�ت:
قام الل��واء الركن محمد ناص��ر احمد وزير الدف��اع بزيارة تفقدية للوحدات العس��كرية 
والأمنية المرابطة ف��ي محافظة صعدة واطلع من خلالها على أوض��اع وأحوال المقاتلين 

وعلى سير تنفيذ المهام والواجبات والأعمال القتالية البطولية في المحور. 
ونق��ل للمقاتلين تحيات فخام��ة الرئيس علي عبدالله صالح رئي��س الجمهورية القائد 

الأعلى للقوات المسلحة، وتقديره واعتزازه بما يؤدونه من أعمال جليلة، 
وبما ينفذونه من مهام في إطار واجباتهم الوطنية والدستورية بكفاءة من أثار الشغب والفوضى في لحج

النقيب: لن نتهاون مع المتورطين في أعمال الشغب وسيمثلون أمام القضاء للمحاكمة
أكد القبض على مجموعة من المتورطين في أعمال الشغب الأخيرة 

❊ لحج/ ع�دل ق�ئد:
أكد الأخ/ محس��ن النقي��ب محافظ لحج 
أن م��ا جرى من أعمال ش��غب وفوضى في 
مديري��ة الحوط��ة ارتكبته��ا مجموعة من 
اللصوص الذين أقدموا على نهب وإحراق 
بعض المحلات التجارية والبسطات والذين 

وجدت فيهم بع��ض الق��وى الحاقدة على 
الوطن والخارجة على الدس��تور والقانون 
ضالته��ا لاس��تخدامهم في أعم��ال النهب 

والسرقة.
 وق��د ج��رى القبض عل��ى مجموعة من 
المتورطي��ن وتلاحق قوى الأمن من تبقى 

منهم وقد تم إحالة البعض منهم إلى النيابة 
بعد استكمال التحقيق معهم وسيتم إلحاق 
من تبق��ى منهم خلال اليومي��ن القادمين 
ليتم إحالة ملف��ات من يثبت ضلوعهم في 
تلك الأعمال إلى القض��اء لينالوا جزاءهم 
الرادع، لافتاً إلى أن مدينة الحوطة عاصمة 
محافظة لح��ج بعيدة المن��ال على كل من 
يحلم بتعكير صفوها وترويع أمنها وإقلاق 

السلم الاجتماعي والسكينة العامة.
وأك��د أن الأجه��زة الأمني��ة بالمحافظ��ة 
ستقوم بواجبها على أكمل وجه ولن تتهاون 
مع أي تقصي��ر في حفظ الأمن والنظام أو 

الإخلال به.
وأوضح ما ش��هدته عاصم��ة المحافظة 
الحوطة خلال الفترة الأخيرة من النهوض 
في ع��دد من الجوانب الخدمي��ة المرتبطة 
بحي��اة المواط��ن والت��ي كان أبرزه��ا حل 
أكبر قدر من مش��كلة المي��اه وحفر الآبار 
الجديدة ويجري حالياً مد الخط الإس��عافي 
من الحوض المائي الواقع في قرية مغرس 
ناجي بمديرية تبن إلى عاصمة المحافظة 
مباش��رة بالإضاف��ة إل��ى تنفيذ مش��اريع 

المجاري

❊ �سعدة / هن�ء معي�د:
 استشهد 10 مدرسين وجرح أكثرمن 15 آخرين جراء أعمال التخريب لعناصر الإرهاب الحوثية في محافظة صعدة خلال 

الفترة الماضية. 
وقال محمد الش��ميري مدير مكتب التربية بمحافظة صعدة أن المكتب استلم منذ بدء المواجهات الأخيرة 
2<<بين القوات المسلحة والأمن والعناصر الإرهابية والتخريبية في محافظة صعدة بلاغات عن استشهاد 10 

>>2

>>2

>>2

>>2 >>2

>>2

   ) �لتف��سيل �ص 3 (

رئيس مجلس الوزراء لقناة “ روسيا اليوم “:  

أحزاب )المشترك( مطالبة بأن تضع مصالح الوطن فوق مصالحها
دعا الأخ الدكت��ور علي محمد مجور رئيس الوزراء  
أحزاب اللقاء المشترك إلى أن يضعوا مصالح الوطن 
فوق مصالح أحزابهم وفوق مصالحهم الأنانية، وان 
يستجيبوا لهذه الدعوة ويأتوا لطاولة الحوار ويطرحوا 
ما لديه��م م��ن رؤى مختلفة، من وجه��ات نظر في 

عملية الإصلاح السياس��ي. أما اله��روب فهذا لا يحل 
المش��كلة. حقيقة انأ اعتب��ر أن التأجيلات المختلفة 
لانعقاد مؤتمر الحوار الوطني هي على أمل الوصول 
إل��ى قبول أح��زاب اللق��اء المش��ترك له��ذا المؤتمر 
موكداً بأن  الاتصالات مستمرة من قبل نائب رئيس 

المؤتمر الشعبي العام المستشار السياسي لرئيس 
الجمهورية الدكتور عب��د الكريم الارياني، ولقاءاته 
بهم دائمة، ولكنهم يتلكؤون ف��ي عملية الحوار. لا 

ندري ماذا يريدون. 
واكد أن الظ��روف الاقتصادية صعب��ة في اليمن، 

وه��ذه الظ��روف الصعبة ه��ي التي أدت إل��ى زيادة 
مع��دلات الفق��ر والبطالة، ولكن ه��ذا لا يمس هذه 
الفئة فقط وإنما يمس الشعب بشكل عام. إن لهذه 
الفئة أجندة واضحة، وفي رؤوسهم ينبغي أن تكون 

هناك دولة لهم وان يحكموا هم. 

ولق��د أكد فخام��ة الرئيس أكثر من م��رة أنهم إذا 
أرادوا الوصول إلى الحكم فإن هناك أس��اليب أخرى 
ينبغي أن يتبعوها، وهي تشكيل حزب لهم والاحتكام 
إلى صناديق الاقتراع، ولكن في رؤوس هؤلاء أجندة 

واضحة للحكم في اليمن. 
ن�ص �لمق�بلة )�ص4(

د. مجور يلتقي د. أنور العبدالله أمين عام هيئة التقييس الخليجية



Email: 14october@14october.com
أخبار  وتقارير 

مدير التحرير

نجيب  مقبل
n.moqbil@gmail.com

muradmor@yahoo.com

      نائبا مدير التحرير

عبدالروؤوف هزاع

محمود ثابت �صالح

مدير الإخراج الفني

من�صور عبدالخالق عبدالرب
نائبا مدير الإخراج الفني

اأحمـد محمـد ثابـت
مـراد مـحـمد �صعيـد

14اأكتوبر -المعلا - عدن الجمهورية اليمنية:
هواتف:  240085-247558-241332-247297

فاك�ص : 240550-247559       - �ص.ب:5487
                                                 Adv@14october.com : الإعلانات : 248050  - البريد الألكتروني

المبيعات التجارية: 241186         - العلاقات العامة: 243029
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 أبو رأس يرأس اجتماعاً رفيع المستوى باجمال يبحث مع وفد حزب البعث العربي الاشتراكي علاقات التعاون

لمناقشة مشاريع الحفاظ على مدينة زبيد 

دورة توعوية في الضالع بمناسبة 
اليوم العالمي للإيدز 

السبت .. اجتماع تأسيسي لجمعية منتدى عدن الثقافي الاجتماعي

لقاء لاستعراض مجالات وشروط 
جائزة الرئيس للبحث العلمي

لجان دراسة الحسابات الختامية للموازنات العامة للدولة تواصل أعمالها

بحث إجراءات إقامة مشاريع استثمارية سمكية بكلفة مليار ريال

بحث التعاون بين اليمن والفلبين 

)السعيدة( تؤكد امتلاكها كادراً هندسياً متميزاً

محافظ أبين يؤكد ضرورة التنسيق ودقة البيانات والمعلومات

اختتام اللقاء السنوي الرابع لمديري التخطيط بوزارة الداخلية 
ڈ �صنعاء / �صباأ:

التقى مستشار رئيس الجمهورية- نائب رئيس المؤتمر الشعبي العام 
عبدالقادر باجمال أمس وفد حزب البعث العربي الاشتراكي الذي يزور اليمن 

حاليا برئاسة الأمين العام المساعد للحزب عبدالله الاحمر.
وجرى خلال اللقاء بحث علاقات التعاون الثنائي بين البلدين الشقيقين 
وسبل تطويرها, وكذا بحث جوانب التعاون بين المؤتمر الشعبي العام وحزب 

البعث العربي الاشتراكي وآفاق تعزيزها.
وقد اشاد مستشار رئيس الجمهورية- نائب رئيس المؤتمر الشعبي العام 
عبدالقادر باجمال بالعلاقات الأخوية والتاريخية بين البلدين والشعبين 
الشقيقين .. مؤكدا الحرص على تنمية وتوسيع التعاون بين المؤتمر الشعبي 
العام وحزب البعث العربي الاشتراكي بما يصب في خدمة العلاقات بين 

البلدين .
الأمين العام المساعد لحزب البعث العربي الاشتراكي قدم من جانبه 
التهاني والتبريكات لمستشار رئيس الجمهورية بشفائه وعودته سليما 
معافى إلى أرض الوطن بعد رحلته العلاجية .. متمنيا له دوام الصحة 

والعافية والمزيد من العطاء في الحياة السياسية .
حضر اللقاء الأمين العام المساعد للمؤتمر الشعبي العام للشئون السياسية 
والعلاقات الخارجية سلطان البركاني وسفير اليمن بدمشق عبدالوهاب 
طواف والسفير السوري بصنعاء عبدالغفور صابوني وأعضاءالوفد المرافق 

للأمين العام المساعد لحزب البعث العربي الاشتراكي.

ڈ  الحديدة / متابعات:
يرأس نائب رئيس الوزراء للشئون الداخلية صادق أمين ابو رأس اليوم 
الخميس اجتماعا رفيع المستوى في مدينة زبيد يضم عددا من الوزراء 
وقيادات السلطة المحلية في الحديدة ومدينة زبيد لمناقشة آليات تنفيذ 

المعالجات الخاصة بالحفاظ على مدينة زبيد التاريخية . 
وقال مصدر في وزارة الثقافة ان اجتماع اللجنة المكلفة بالحفاظ على 
مدينة زبيد التاريخية سيستعرض سير تنفيذ عدد من المشاريع التي اقرتها 
اللجنة للحفاظ على الطابع العمراني للمدينة القديمة وكذا ترميم المعالم 

التاريخية المهددة بالاندثار . 
واشار المصدر لموقع ) 26 سبتمبر ( الى انه سيتم الاسبوع المقبل تدشين 

مشروع رصف مدينة زبيد القديمة . 
وذكر المصدر ان الاجتماع سيشارك فيه الدكتور محمد ابو بكر المفلحي 
وزير الثقافة و القاضي حمود الهتار وزير الاوقاف والارشاد و الدكتور ابراهيم 
حجري وزير التعليم الفني و احمد سالم الجبلي محافظ محافظة الحديدة 

بالإضافة إلى عدد من ممثلي السلطة المحلية والجهات ذات العلاقة .

ڈ  ال�صالع / مثنى الح�صوري :
الإي��دز  مكافحة  برنامج  نظم 
والأمراض المنقولة جنسياً بمكتب 
الصحة والسكان بمحافظة الضالع 
اليوم  بمناسبة  تدريبية  دورة 

العالمي للإيدز. 
وتهدف الدورة التي يشارك فيها 
جميع  حشد  إل��ى  مشاركاً   )150(
الطاقات في مواجهة ومكافحة وباء 
الإي��دز وتقديم الرعاية الصحية 
ونشر الوعي الصحي في أوساط 
المجتمع حول أخطار مرض الإيدز 

وسبل الوقاية منه. 
وفي افتتاح الدورة تطرق مدير 
والسكان  الصحة  مكتب  ع��ام 
الدكتور محسن الكوكبي ومنسق 

البرنامج الوطني لمكافحة الإيدز 
الدكتور فهد الحبيل إلى مخاطر 
م���رض الإي����دز وط���رق انتقاله 
والمكافحة  منه  الوقاية  وط��رق 
لهذا المرض، بالإضافة إلى تسهيل 

توفير العلاج المجاني للمرض. 
ك��م��ا ت��م اس��ت��ع��راض أنشطة 
البرنامج الوطني لمكافحة الإيدز 
وبرامجه المختلفة في المجالات 
التوعية  وج��وان��ب  ال��ت��دري��ب��ي��ة 
والتثقيف الصحي حول هذا المرض 

الخطير والفتاك .
وفي حفل ال��دورة قدمت فرقة 
المسرح الوطني مسرحية توعوية 
ه��ادف��ة ع��ن م��رض الإي���دز نالت 

استحسان الحاضرين. 

ڈ  عدن/ محمد فوؤاد :
 يعقد صباح السبت القادم في مديرية التواهي اجتماع تأسيسي لجمعية 

منتدى عدن الثقافي الاجتماعي بالمحافظة .
ويناقش الاجتماع  الذي سيحضره ممثلون عن وزارة الشؤون الاجتماعية 
والعمل  بالمحافظة مشروع النظام الأساسي وانتخاب هيئة إدارية ولجنة 

رقابة  وتفتيش للجمعية .

ڈ  تعز/ نعائم خالد:
نظم أمس بجامعة تعز وبحضور 
محمد  الدكتور/  الجامعة  رئيس 
عبدالله الصوفي ون��واب رئيس 
الجامعة وأعضاء هيئة التدريس 
رئيس  جائزة  ح��ول  علمياً  لقاءً 
الجمهورية للبحث العلمي، حيث تم 
استعراض مجالات الجائزة وشروط 

المتقدم للبحث، والبحث المقدم 
للجائزة ومراحل التقييم ومعايير 
الفوز بالجائزة وكذا الحالات التي 
وعملية  ال��ج��ائ��زة،  فيها  تحجب 

التحكيم وكيفية إجرائها.
تمويل  اللقاء  استعرض  كما 
أن تمول  ال��ت��ي يمكن  الأب��ح��اث 

ومجالات هذه الأبحاث وأهميتها.

ڈ �صنعاء / �صباأ:
واصلت اللجان الفرعية المنبثقة عن اللجنة البرلمانية الخاصة المكلفة 
بدراسة الحسابات الختامية للموازنات العامة للدولة للعام المالي 2008م 
أعمالها أمس حيث استعرضت التوصيات الخاصة بالحسابات الختامية لعامي 

)2005، 2006م(.
كما استعرضت اللجان التي تضم لجنة دراسة حسابات الموازنة العامة 
للدولة برئاسة محمد منصور البكري مقرر اللجنة، ولجنة دراسة الحسابات 
الختامية لوحدات القطاع الاقتصادي برئاسة محسن علي البحر مقرر اللجنة، 
ولجنة دراسة حسابات موازنات الوحدات المستقلة والملحقة والصناديق 
الخاصة برئاسة عبده محمد ردمان مقرر اللجنة، ولجنة دراسة حسابات 
اللجنة.. الزهيري رئيس  المحلية برئاسة أحمد محمد  السلطة  موازنة 

استعرضت تقرير الجهاز المركزي للرقابة والمحاسبة حول دراسته للحسابات 
الختامية للموازنات للعام المالي 2008م والمتعلق بنتائج دراسته وتحليله 
للحساب الختامي على مستوى قطاعات الموازنات المختلفة للاستفادة من 
الآراء والملاحظات والاستخلاصات التي توصلت إليها اللجان السابقة لدى 
دراستها لتلك الحسابات للاستفادة منها ومعرفة ما أنجز منها وما لم ينجز.

وقد تم خلال الاجتماع طرح العديد من الملاحظات والاستفسارات التي 
يبنى عليها إعداد الاستفسارات والملاحظات للاستيضاح بشأنها من قبل 

القطاعات الحكومية المختلفة.

ڈ �صنعاء / �صباأ:
السمكية  الثروة  وزي��ر  ناقش 
م��ح��م��د ص��ال��ح ش��م��لان أم��س 
الروبيان  شركة  ع��ام  مدير  مع 
البلاع  رشيد  أحمد  السعودية 
ومدير عام مؤسسة مام العالمية 
محمد عبدالمجيد ناجي الإجراءات 
العملية لتنفيذ مشاريع استثمارية 
ف��ي م��ج��ال اس��ت��زراع الروبيان 
وتربية واصطياد الأسماك والأحياء 
البحرية في منطقة البحر الأحمر 

بكلفة مليار دولار.
وسيتم البدء في هذه المشاريع 
تنفيذا لمذكرة التفاهم الموقعة 
بين الجانبين في يوليو 2008م، 
حيث تتضمن المذكرة التعاون في 
مجال تنمية الصادرات السمكية 
والاستزراع  الجمبري  واستزراع 
العذبة وتربية  المياه  البري في 
أسماك الزينة وإقامة مشروعات 
ف���ي م��ج��ال ت��رب��ي��ة الأس��م��اك 
والصيد  السمكية  والصناعات 

الساحلي والصناعي.
التي  المشاريع  تتضمن  كما 
والمؤسسة  الشركة  ستنفذها 
إن��ش��اء معامل وم��راك��ز لإع��داد 
السمكية  ال���ص���ادرات  وتنمية 
مجهزة بأحدث التقنيات ومطابقة 
العالمية  والمعايير  للمواصفات 
عدد  تشغيل  وك���ذا  للتصدير، 
من قوارب الصيد الصناعي في 
المنطقة الاقتصادية وفقا لجهد 

إضافة  به  المسموح  الاصطياد 
والخبرات  المعلومات  تبادل  إلى 
للأنشطة  المنظمة  العالمية 
السمكية وإدارة الموارد السمكية 

وتنميتها.
وفي اللقاء أش��ار وزي��ر الثروة 
السمكية إلى أهمية المشروع في 
تنمية القطاع السمكي في اليمن 
م��ن خ��لال استيعاب ع��دد كبير 
من الأيدي العاملة في المناطق 
الساحلية ..مؤكدا حرص الحكومة 
اليمنية على استقطاب المزيد من 
الاستثمارات في المجال السمكي 
وواعداًيعول  مهماً  قطاعاً  كونه 

عليه في رفد الاقتصاد الوطني.
المشروع سيحظى  »إن  وق��ال 
بكافة أشكال الدعم من قبل الدولة 
المختلفة«..داعيا  مراحله  في 
الشركات الاستثمارية العالمية إلى 
الاستفادة من الفرص الاستثمارية 
الواعدة في قطاع الأسماك باليمن 
والاستفادة من المزايا التي يقدمها 
قانون الاستثمار اليمني في هذا 

الجانب.
حضر اللقاء وكيل وزارة الثروة 
الاستثمار  ل��ق��ط��اع  السمكية 
والوكيل  معجم  نبيل  والبحوث 
المساعد لقطاع الاستثمار خالد 
شمسي ومدير المشروع بشركة 
ومنسق  مولير  ديتر  ال��روب��ي��ان 
المشروع طه الشرعبي وعدد من 

المسؤولين في الوزارة.

ڈ �صنعاء / �صباأ:
بحث وزير الخارجية الدكتور 
خلال  القربي  عبدالله  ابوبكر 
جمهورية  سفير  أم��س  لقائه 
أنطونيو  غيرالمقيم  الفلبين 
بين  ال��ت��ع��اون  أوج��ه  فليامور 

البلدين الصديقين .

السفير  سلم  اللقاء  وخ��لال 
الفلبيني وزير الخارجية جدول 
أعمال برنامج مؤقت للاجتماع 
الوزاري الخاص بحوار الأديان 
لحركة دول عدم الانحياز المقرر 
عقده بمانيلا خلال الفترة من 

16 - 18 مارس 2010م .

رئيس الوزراء..
وأك��د الدكت��ور مج��ور دع��م 
الحكومة وتشجيعها للشركة في 
توجهاتها لتوس��يع وزيادة حجم 
نشاطها الاس��تثماري في مجال 
النف��ط والغ��از ف��ي الجمهورية 
بالش��راكة  .. منوه��ا  اليمني��ة 
الناجحة الت��ي تحققت من خلال 
ش��ركة الغ��از اليمني المس��ال، 
ودوره��ا ف��ي خدم��ة الاقتص��اد 
الوطني .. متمنيا للش��ركة دوام 
النج��اح ف��ي أعماله��ا وخططها 

التطويرية القادمة في بلادنا.
حض��ر اللق��اء وزي��ر النف��ط 
والمعادن أمير العيدروس، ونائب 
رئي��س دائرة الش��رق الأوس��ط 
بمجموعة توتال لش��ئون اليمن 
وسوريا وعمان أكزافيير برييل، 
ومدير عام الش��ركة ف��ي اليمن 
حاتم نسيبه ومدير عام العلاقات 

بالشركة نجيب عبده إبراهيم.

التقى أمين..
ودول مجلس التعاون الخليجي، 
م��ن خ��لال توحي��د المواصفات 
والمقاييس للصناعات والمنتجات 

التجارية.
وأكد الدكتور مجور أهمية الدور 
الذي تس��هم به هيئة التقييس 
ف��ي خدم��ة تطوي��ر الصناعات 
ومحاربة الغش التجاري ..مشيرا 
إلى أن الالتزام الصارم بتطبيق 
المواصفات والمقاييس الموحدة 
من قبل المصنعين سيساعد في 
تنمي��ة الص��ادرات اليمنية ليس 
إلى الأس��واق الخليجية فحس��ب 
بل إلى الأس��واق الدولية الأخرى 
..متمنيا أن تشهد الفترة المقبلة 
تحقي��ق الغايات المش��تركة في 

هذا الجانب.
ب��دوره اس��تعرض أمي��ن عام 
الخليجي��ة  التقيي��س  هيئ��ة 
الأنش��طة المختلف��ة التي تقوم 
بها الهيئة لخدمة الجهود المبذولة 
لتعزيز القدرة التنافس��ية للسلع 
التجارية الخليجية بالإرتكاز على 
المقاييس والمواصفات العالمية 
..مؤكدا أن الهيئ��ة تعتبر واحدة 
م��ن الأنش��طة المهمة للس��وق 

الخليجية المشتركة المرتقبة.
وأعرب عن ثقت��ه بأن انضمام 
الهيئ��ة سيش��جع  إل��ى  اليم��ن 
الصناع��ة ف��ي اليم��ن ويع��زز 
عملي��ة انس��ياب الس��لع اليمنية 
إلى الأس��واق الخليجي��ة وكذلك 
الحال بالنسبة للس��لع الخليجية 
بما يخ��دم المصالح المش��تركة 
..لافت��ا إل��ى أن ت��رؤس اليم��ن 
لهيئة التقييس سيدعم من دون 
شك التكامل التجاري بين الدول 

الأعضاء في الهيئة.
حض��ر اللق��اء وزي��ر الصناعة 
والتجارة الدكتور يحيى المتوكل 
ومدي��ر ع��ام الهيئ��ة اليمني��ة 
للمواصفات والمقاييس وضبط 

الجودة المهندس أحمد البشة.

اللجنة الرئيسية..
2009 وخطط عمل هذه اللجان 

للعام الحالي 2010.
وأثن��ى نائ��ب رئي��س مجلس 
الش��ورى عل��ى جه��ود اللج��ان 
الدائمة والأمانة العامة لمجلس 
الش��ورى، ف��ي إع��داد التقاري��ر 
والدراسات التي أحاطت بأولويات 

القضايا والاهتمامات الوطنية.
وقد اجرت اللجنة الرئيسية خلال 
هذا الاجتماع تقييماً للموضوعات 
المنج��زة، واس��تعرضت الخطط 
المقدمة من اللجان الدائمة فيما 
يتعل��ق بأعم��ال المجل��س لهذا 
العام، ودعت في هذا الخصوص 
إلى أهمية استيعاب كافة القضايا 
التي تش��كل أولوية في اهتمام 
الدول��ة والمجتمع ف��ي التقارير 
التي تزم��ع اللجان إنجازها خلال 

هذا العام.
وكانت اللجنة استعرضت محضر 

اجتماعها السابق وأقرته.

خلال لقائه..
سموه لزيارة اليمن .

وخلال اللقاء نوه رئيس الوزراء 
البحريني بحميمية وخصوصية 
العلاق��ات الأخوية بي��ن البلدين 
الش��قيقين .. مش��يدا بالتط��ور 
المتسارع الذي يش��هده التعاون 

الثنائي في المجالات كافة .

وأكد مجددا أن مملكة البحرين 
ف��ي  اليمني��ة  الجه��ود  تدع��م 
س��بيل حفظ الأمن والاس��تقرار 

والوحدة.
وقال :» ثقتنا كبيرة في حكمة 
فخام��ة الرئي��س عل��ي عبدالله 
صالح والحكومة والشعب اليمني 
ف��ي حفظ ام��ن اليم��ن ووحدته 
التي كان لفخام��ة الرئيس علي 
عبدالله صالح ش��رف تكريس��ها 

وتثبيت دعائمها «.
وش��دد صاحب الس��مو الملكي 
الأمي��ر خليف��ة ب��ن س��لمان آل 
خليفة على أهمية تعزيز التعاون 
البحرين��ي اليمن��ي ف��ي المجال 
الإعلام��ي وذل��ك نظ��را لأهمية 
ال��دور المح��وري ال��ذي يضطلع 
به الإع��لام لمد وتقوية جس��ور 
التعاون والتقارب العربي خاصة 
في ظل المس��احة التي تستحوذ 
عليها أجهزة الإعلام من اهتمامات 

المواطن العربي.
وأع��رب ع��ن ترحي��ب مملك��ة 
البحري��ن بالمش��اركة الأول��ى 
للجمهوري��ة اليمنية ف��ي الدورة 
الحادية عش��رة لمهرجان الخليج 
للإذاعة والتلفزيون المقامة حاليا 
في المنامة، مش��يرا إلى أهمية 
هذا المهرجان في تعزيز التعاون 
الخليج��ي المش��ترك والارتق��اء 
بالانت��اج الاذاع��ي والتلفزي��ون 

الخليجي والعربي .
ولفت إلى ان مهرج��ان الخليج 
العربي للإذاعة والتلفزيون حقق 
في سنوات عمره القليلة بحساب 
الزمن الكثير من الانجازات التي 
ترك��ت بصماته��ا الواضحة على 
الخليج��ي  الإعلام��ي  المش��هد 
والعربي، معتب��را اختيار مملكة 
البحري��ن لتك��ون مق��را لإقامة 
المهرجان بأنه يعك��س المكانة 
الت��ي تحظ��ى بها على الس��احة 

الثقافية والإعلامية.
من جهته أع��رب وزير الاعلام 
حسن اللوزي عن شكره وتقديره 
للحكومة البحرينية على دعمها 
لمش��اركة اليمن في المهرجان، 
معرب��ا ع��ن التقدي��ر لم��ا أبداه 
سموه من اهتمام خاص بتعزيز 

العلاقات اليمنية البحرينية .
وأش��اد الوزير اللوزي بمواقف 

مملكة البحرين المش��هودة في 
دع��م اليم��ن وأمنه واس��تقراره 

ووحدته.

أكد القبض..
ورصف وتبليط شوارع وحارات 
لإظهاره��ا  وإنارته��ا  المدين��ة 
بالش��كل الذي ينبغ��ي أن تكون 
علي��ه لتواك��ب بقي��ة عواص��م 
محافظات الوط��ن الأخرى، لافتاً 
إلى أن كل ذلك ق��د أقلق بعض 
المتربصين الحاقدين المرجفين 
المتباكين على عهودهم السابقة 
الذي��ن لا يس��تطيعون إلا رؤي��ة 
ماضيه��م فق��ط ويس��عون إلى 
تحريض من اس��تطاعوا التأثير 
عل��ى عقوله��م وال��زج بهم في 
القي��ام بأعم��ال خارج��ة عل��ى 
القانون مس��تهدفين المواطنين 
الطيبين في هذه المدينة الهادئة 
قبل استهدافهم للدولة وأجهزتها 
لأن ما قاموا به من أفعال قد عاد 
بالضرر على مصالح المواطنين 
الذي��ن اس��تنكروا تل��ك الأفعال 
مرتكبيه��ا  بضب��ط  وطالب��وا 

ومحاسبتهم.
ودع��ا النقيب أبن��اء المحافظة 
بمختلف ش��رائحهم الاجتماعية 
إل��ى التفاع��ل والالتف��اف ح��ول 
أجهزة الس��لطة المحلية والعمل 
جنباً إلى جنب لبناء المحافظة لأن 
هذه المحافظة الواعدة ستشهد 
نهض��ة تنموي��ة واقتصادية في 
مختل��ف المج��الات وأن حاضرها 
ومس��تقبلها يبش��ر بخير وأن ما 
ج��رى لم ولن يؤث��ر مطلقاً على 

سير عجلة التنمية.

وزير الدفاع..
واقت��دار ع��الٍ ف��ي مواجه��ة 
ومط��اردة العناص��ر التخريبي��ة 
الخارجة عل��ى النظام والقانون، 
من أجل تثبيت وترس��يخ النظام 
والقانون وفي الحفاظ على أمن 
واستقرار الوطن والمواطنين في 

صعدة وسفيان. 
وعب��ر وزير الدفاع ع��ن اعتزاز 
بصلاب��ة  والش��عب  الوط��ن 
وبطولاته��م  تلي��ن  لمقا ا

وتضحياتهم الجس��يمة..وحثهم 
عل��ى مضاعف��ة جهوده��م في 
مواصل��ة الاعمال الحاس��مة في 
الإرهابي��ة  الجي��وب  تمش��يط 

والتخريبية . 
ورح��ب وزي��ر الدف��اع بالدماء 
الجدي��دة م��ن الش��باب الذي��ن 
انضم��وا حديثً��ا لأداء الواج��ب 
الوطن��ي ف��ي صف��وف الق��وات 
المسلحة وليرفدوا مسيرة العطاء 
المتجدد في المؤسسة الدفاعية 
رم��ز الوحدة الوطني��ة وليقدموا 
أرواحهم ودماءهم فداءً من أجل 

يمن مستقر وآمن.
وطالبهم بالمزيد من الاهتمام 
والتأهي��ل  التدري��ب  بجوان��ب 
العملي��ة  الخب��رات  واكتس��اب 
التي تعزز م��ن قدراتهم وتنمي 
معارفهم ومهاراتهم العسكرية 
والقتالي��ة بم��ا يؤهله��م لاداء 

واجبهم على أكمل وجه .
وقال » ان ما يبعث على الفخر 
والاعت��زاز ان ن��رى المقاتلي��ن 
المرابطي��ن في مواقع الش��رف 
والبطولة والفداء يتسابقون إلى 
أداء الواج��ب الوطني ويتدفقون 
الى هذه المعس��كرات للالتحاق 
بالقوات المس��لحة لاداء واجبهم 
الوطني إلى جانب إخوانهم أبناء 
القوات المسلحة من أجل ترسيخ 
الأم��ن والاس��تقرار والطمأنينة 
العام��ة ..واثن��ى عل��ى جه��ود 
المدربين وم��ا يبذلونه من جهد 
في إعداد وتدريب هؤلاء الشباب 

وتأهيلهم لاداء واجبهم. 
وأك��د الحرص الدائ��م للقيادة 
السياس��ية والعس��كرية ممثل��ة 
بفخام��ة الرئيس عل��ي عبدالله 
صالح رئي��س الجمهورية القائد 
الأعل��ى للقوات المس��لحة،على 
إيلاء كام��ل الاهتم��ام والرعاية 
المس��لحة  الق��وات  بمنتس��بي 
والأمن، وفي الأولوية المقاتلون 
البواس��ل الذين يقومون بتنفيذ 
مهامه��م العس��كرية والامني��ة 

بكفاءة ومهارة قتالية عالية.
م��ن جانبه��م أك��د المقاتلون 
الأبطال البواس��ل اس��تعدادهم 
لمواصل��ة جهوده��م وتقدي��م 
المزي��د من التضحي��ات من أجل 
الوطن الغالي وأمنه واستقراره.

وقد راف��ق وزير الدف��اع خلال 
ه��ذه الزي��ارة ع��دد م��ن القادة 

العسكريين.

المتمردون تعمدوا..
مدرس��ين فيما تلقت بلاغات 
أخ��رى ع��ن ج��رح وإصاب��ة 15 
مدرس��ا ج��راء أعم��ال القت��ل 
مارس��تها  الت��ي  والإره��اب 
تل��ك العناص��ر الإرهابي��ة في 

المحافظة .
وأكد الش��ميري ف��ي تصريح 
نش��ره موقع )26 س��بتمبر( أن 
المكت��ب تلق��ى بلاغ��ات كثيرة 
عن مص��رع العدي��د من طلاب 
المدارس في عدد من المديريات 
بالمحافظة لم يتس��ن للمكتب 
جم��ع المعلوم��ات الاحصائي��ة 
عنهم نظ��را للمواجه��ات التي 
تش��هدها المحافظ��ة حاليا في 

أماكن تواجدهم.
وأضاف: أن الأعمال التخريبية 
والارهابي��ة لعناص��ر الاره��اب 
الض��رب  تتعم��د  الحوثي��ة 
العشوائي على مدارس التلاميذ 
ومنازله��م وبالتال��ي يذهب��ون 
ضحايا لتلك الأعمال الإجرامية 

التي يرتكبها الحوثيون .
وأش��ار إلى أن ث��لاث مدارس 
خارج الحزام الأمني للمحافظة 
الكام��ل  للتدمي��ر  تعرض��ت 
بينم��ا أصبحت م��دارس أخرى 
في مديري��ات الحش��وة وكتاف 
وبع��ض  وس��حار  والصف��راء 
الم��دارس ف��ي المدين��ة ملجأ 
للنازحين الهاربي��ن من القتال 
وبالتالي لم يعد بالإمكان إقامة 

الدراسة للطلاب فيها .
ونوه الش��ميري ب��أن عناصر 
التخريب والإره��اب في صعدة 
استخدمت جميع المدارس التي 
توجد داخل الحزام الأمني أوكارا 
لتمركزه��م ولض��رب عناص��ر 
الأمن والجيش من داخلها ، كما 
دمرت مدارس كثيرة لم تستطع 
الس��يطرة عليها وذلك من اجل 
حرم��ان الط��لاب من الدراس��ة 

خاصة مدارس الفتيات .

أجرت صيانة ثانية لطائرة سودانية

ترأس اجتماعاً مشتركاً للمكتب التنفيذي ومديري عموم المديريات

ڈ  زنجبار/ عبدالله بن كده:
وقف الاجتماع الذي عقد يوم أمس في ديوان 
محافظة أبين برئاسة المحافظ المهندس أحمد 
بن أحمد الميسري وضم أعضاء المكتب التنفيذي 
ومديري عموم المديريات أمام جملة من القضايا 
التنموية في المحافظة، حيث استعرض الاجتماع 
تقارير عن نشاط المديريات ومكاتب الوزارات، 
ومستوى تنفيذ المشاريع المحلية والمركزية 
ومشاريع الصناديق والمنظمات المانحة ومشاريع 

الدعم الإضافي للمحافظة.
وفي الاجتماع أكد المحافظ ضرورة تفعيل 
عملية التخطيط الدقيق والاعتماد على البيانات 
الصحيحة المستقاة من المصادر الرسمية وذات 

العلاقة والمطابقة للواقع.
كما أكد ضرورة التنسيق في العمل بين مديري 
عموم مكاتب الوزارات ومديري عموم المديريات 
متطلبات  تلبي  التي  التنموية  الخطط  لوضع 
والخدمية،  التنموية  المجالات  المواطنين في 
ووضع استراتيجية عمل بكل مديرية تشتمل 
كل الجوانب في المديرية، مشدداً على الالتزام 
بالنظم والقوانين فيما يتعلق بالموارد المالية 

بمختلف أشكالها وعدم التجاوز فيها.
والمديريات  المكاتب  عموم  مديري  وطالب 
بالتنوع في أنشطتهم في المجالات الاجتماعية 
والعمل مع أفراد المجتمع بما يخدم الاستقرار 
والأمن وسير العملية التنموية بشكل دائم وثابت 
والحد من مظاهر الاختلالات وقطع الطرقات 
والقانون،  النظام  على  الخارجين  ومواجهة 
عالية  بوتيرة  ناجحة  عمل  آليات  عن  والبحث 

وتكاليف أقل وإنجاز أفضل.

وكان المشاركون في الاجتماع قد استمعوا إلى 
تقارير مفصلة عن نشاط كل مديرية على حدة 
فيما يتعلق بالمشاريع التنموية والخدمية فيها 
وما يتطلبه العمل فيها من كفاءات وإمكانيات، 
أهم  إلى  المديريات  أشار مديرو عموم  حيث 
الخدمية  المجالات  في  المديريات  متطلبات 
كالمياه والكهرباء والطرقات والصحة والتعليم 
مع تأكيد مراعاة خصوصية كل مديرية وحاجتها 

الماسة.

المكتب  بأعضاء  الميسري  المحافظ  وأهاب 
والمنسق  والمخطط  الجاد  العمل  التنفيذي 
للتهيئة الجيدة لتنفيذ الخطة الخمسية الرابعة 
والتركيز على الجانب التنموي وتحقيق الأهداف 
المرسومة لمكافحة الفقر والحد من البطالة 

وتحسين المستوى المعيشي للمواطنين.
شارك في اللقاء الوكيل المساعد بالمحافظة 
الإداري��ة  الهيئة  وأع��ض��اء  علي صالح جبران 

للمجلس المحلي بالمحافظة.

ڈ �صنعاء / �صباأ:
أكد المشاركون في اللقاء السنوي 
ب��وزارة  التخطيط  لمدراء  الرابع 
الداخلية الذي اختتم أعماله أمس 
بصنعاء ضرورة اهتمام القيادات 
المستويات  مختلف  في  الأمنية 
بعملية التخطيط واعتبارها إحدى 

المهام الرئيسية في نشاطهم.
كما أكدوا أهمية مشاركة جميع 
القيادات الأمنية ومنتسبي الوزارة 
في الوحدات المختلفة في عملية 
الإع���داد لخطط وب��رام��ج العمل 
والشعور  بها  والتقيد  بفاعلية 
العالي بالمسؤولية وتحقيق مبدأ 

الثواب والعقاب.
بضرورة  المشاركون  وطالب 
رفد إدارات التخطيط والمعلومات 

المتخصصة  بالكوادر  والبحوث 
والشبكات  ال��ن��ظ��م  م��ج��ال  ف��ي 
والحاسب الآل��ي والات��ص��الات من 
التعليمية  المؤسسات  خريجي 
الربط  مشروع  واعتماد  الأمنية، 
الشبكي بالإدارة العامة للتخطيط 
بقية  مع  والبحوث  والمعلومات 
إدارات التخطيط في مختلف أجهزة 
الوزارة، إلى جانب تطوير وتحديث 
في  والمعلومات  البيانات  قاعدة 
معها  والتعامل  المستويات  كافة 

كأولوية خلال العام الجاري.
وكان وكيل وزارة الداخلية لقطاع 
فضل  اللواء  والتدريب  التأهيل 
في  كلمة  ألقى  ق��د  عبدالمجيد 
حفل اختتام اللقاء التشاوري الرابع 
الذي بدأ أعماله الاثنين الماضي 

بكلية التدريب التابعة لأكاديمية 
بالجهود  فيها  أش���اد  ال��ش��رط��ة، 
الكبيرة التي تبذلها الإدارة العامة 
والبحوث  والمعلومات  للتخطيط 
بالوزارة، ودور قيادة الداخلية في 
مشيراً  وأنشطتها..  الإدارة  دعم 
إلى انعكاس ذلك إيجابيا على دور 

ومستوى العمل الأمني. 
واعتبر اللواء فضل عبد المجيد 
عملية التخطيط استعمالًا للعقل 
والمهام  ال��وظ��ائ��ف  تنفيذ  ف��ي 
التخطيط  مدراء  موجهاً  الأمنية، 
بالأجهزة الأمنية بمتابعة القضايا 

الأمنية.
وش����دد ع��ل��ى أه��م��ي��ة تفعيل 
وتنظيم لقاءات القيادات الأمنية 
الرسمية  والأجهزة  بالمؤسسات 

ومنظمات المجتمع المختلفة..وحث 
المشاركين على تطبيق مخرجات 
اللقاء على صعيد حياتهم العملية 

والأمنية.
الرابع  السنوي  اللقاء  وك���ان 
لمدراء التخطيط بوزارة الداخلية 
أيام  ثلاثة  م��دى  ناقش على  قد 
الأس��ب��اب وال��ع��وام��ل ال��ت��ي تؤثر 
تحقيق  وتعرقل  الأداء  سير  في 
الأهداف والمؤشرات المخطط لها 
لتطوير عمل  المعيقة  والجوانب 
في  التخطيط  ووح���دات  إدارات 
بالإضافة  المختلفة،  المستويات 
والمهارات  الخبرات  ت��ب��ادل  ال��ى 
التخطيطية، واستمع المشاركون 
للعديد من الكلمات التوجيهية في 

هذا الجانب.

ڈ �صنعاء / �صباأ:
أجرت شركة طيران السعيدة صيانة لإحدى طائرات شركة نوفا السودانية )سي 

آر جي 200( شملت صيانة )ايه 1 ( مع بعض التعديلات ونشرات فنية إلزامية.
وأوضح مدير الصيانة والهندسة بالشركة المهندس عبدالله محمد بن سلم 
أن هذه الصيانة التي تأتي بموجب عقد سابق بين السعيدة ونوفا هي الثانية 
من نوعها التي تجريها السعيدة لطائرة تابعة لشركة نوفا السوادانية...مشيرا 

إلى ما تمتلكه السعيدة من كوادر فنية وهندسية متميزة.
“ بدوره أشاد المدير الفني لشركة نوفا المهندس أحمد النور أحمد بمستوى 
أعمال الصيانة التي تجريها شركة السعيدة .. وقال “ إنها لا تقل في مستواها 
وتميزها عن المستوى الأوروبي وأنها تميزت بخدمات الصيانة عن جنوب أفريقيا 
وكينيا “.. منوهاً بأن شركة نوفا كانت تجري صيانتها في عدد من الدول الأوربية، 

وجنوب أفريقيا وكينيا”.
وأكد حرص شركته على تنمية علاقاتها وتعاونها مع السعيدة وإجراء صيانة 

لأكثر من طائرة خلال الفترة القادمة.
يشار إلى أن شركة السعيدة نفذت منذ إنشائها حتى منتصف شهر يناير 
الماضي 11 ألف رحلة داخلية وإقليمية نقلت خلالها 302 ألف و553 راكبا، فضلا 

عن 60 رحلة خاصة.
وقد استكملت الشركة تغطية كافة المحافظات اليمنية برحلات منتظمة خلال 
الفترة الماضية، فضلا عن تدشين خمسة خطوط إقليمية إلى كل من مدينة 
صلالة بسلطنة عمان، والشارقة بالإمارات ، وجيبوتي، وخطي المدينة المنورة 

والدمام بالسعودية.
وكانت شركة طيران السعيدة التي أنشأتها شركة الخطوط الجوية اليمنية 
مطلع العام 2008 بالشراكة مع المؤسسة الإسلامية لتنمية القطاع الخاص 
التابعة للبنك الإسلامي للتنمية السعودي قد بدأت أولى رحلاتها في أكتوبر 
2008 ويبلغ رأسمالها 80 مليون دولار تمتلك المؤسسة الإسلامية ما نسبته 75 

بالمائة فيما تمتلك الخطوط اليمنية 25 بالمائة .

وزير الداخلية لدى اختتام  اللقاء  السنوي لمدراء التخطيط بالوزارةجانب من المشاركين في اللقاء 

محافظ أبين يترأس اجتماعاً مشتركاً للمكتب التنفيذي ومديري عموم المديريات
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وقال نائب الرئيس إن وزارة التربية والتعليم تقع على عاتقها مسؤولية 
وطنية كبيرة في إعداد الأجيال الناش��ئة من حيث تحس��ين المس��توى 

التعليمي والارتقاء به ليواكب ما وصلت إليه باقي دول العالم مش��دداً 
على أهمية حشد كافة الإمكانيات والطاقات لذلك وضرورة العمل على 

إبعاد التحزبات عن العملية التعليمية. 
وأكد نائب الرئيس أن ش��عبنا اليمني يمتلك ق��درة كبيرة في حماية 
ثوابت��ه الوطنية ف��ي مقدمتها النظ��ام الجمه��وري والوح��دة والنهج 
الديمقراطي مثمناً جهود العاملين في هذا القطاع لتحس��ين المستوى 

العلمي للطلاب وتحقيق آمال وتطلعات الوطن. 
من جانبه ألقى الدكتور عبدالس��لام الجوفي وزي��ر التربية والتعليم 
كلمة أش��ار فيها إلى أن عقد هذا اللقاء التش��اوري يأت��ي لتفعيل قرار 
مجلس ال��وزراء الخاص بربط الدرج��ة الوظيفية بالمنش��أة التعليمية 
ومناقش��ة الاختلالات التي نتجت عن عملية نقل المعلمين والمعلمات 
من المحافظات النائية إلى المحافظات الجاذبة وحتى في إطار مديريات 

كل محافظة.
 واس��تطرد الجوفي قائلًا: إن من بين التحديات الأخرى التي تواجهها 
وزارة التربية والتعليم هو انتش��ار ثقافة الكراهية والتطرف والرجعية 
بكافة أنواعها وأشكالها سواء أكانت الرجعية الإمامية أو السلاطينية وما 
تحمله من أفكار تمثل رؤية معاكس��ة لتوجهات وزارة التربية والتعليم 
ويحملها مس��ؤوليات كبيرة للقيام بالدور الوطني الملقى على عاتقها 

باعتبارها قائدة للفكر والتغيير لأجيال المستقبل. 
واختتم وزير التربية والتعليم حديثه بالقول إن الهدف من هذا اللقاء 
ه��و الخروج برؤية عم��ل وخارطة طريق لما تبقى من العام الدراس��ي 
الحالي والأعوام الدراسية القادمة باعتبار أن العملية التربوية والتعليمية 
لا يمكن أن تتم إلا بالتخطيط المش��ترك وعلى المس��تويين المركزي 

والمحلي. 
وسيناقش اللقاء الذي يستمر يومين موضوعات تتعلق بلائحة تنقلات 
المعلمين والمعلمات وآليات العمل لإعادة التوزيع وكذا الإعداد والتهيئة 

لامتحانات العام الدراسي 2009-2010م. 
حضر الجلسة الافتتاحية كل من وزير الصحة العامة والسكان الدكتور 
عبدالكريم راصع ووزير الأشغال العامة والطرق المهندس عمر الكرشمي 
ووزي��ر الكهرب��اء والطاقة المهندس عوض الس��قطري ووزيرالش��باب 
والرياضة حمود عباد، ومحافظ عدن الدكت��ور عدنان الجفري والأمين 
العام للمجلس المحلي بالمحافظة عبدالكريم شائف والأمين المساعد 
لقطاع الثقافة والإعلام بالمؤتمر الشعبي العام الدكتور أحمد عبيد بن 

دغر والمدير التنفيذي للهيئة الوطنية للتوعية عارف الزوكا.    

افتتح اللقاء التربوي التشاوري للقيادات التربوية 

زار مدينة الصالح السكنية وتفقد عدداً من المشاريع الخدمية بعدن 

نائب الرئيس يؤكد ضرورة إبعاد التحزبات عن العملية التعليمية 

نائب الرئيس يؤكد ضرورة الالتزام بتنفيذ العقود وفقاً للمواصفات 

الجوفي: ينبغي تصحيح أوضاع المعلمين المنقولين والاختلالات الناتجة عنها 

وعلى الصعيد ذاته تفقد نائب رئيس الجمهورية 
س��ير العمل في شركة أس��اس للشقق الفندقية 
الذي يقام في بالمنصورة حيث كان في استقباله 
مدير عام مديرية المنص��ورة احمد حامد لملس 
والمهندسون والمسئولون التنفيذيون في الشركة 

المنفذة والمالكة والاستشارية.
واطل��ع الأخ نائ��ب الرئيس على حج��م الانجاز 
وطبيعته في المشروع الذي يتكون من300 غرفة 

فندقية بكامل تجهيزاتها ومكوناتها الراقية.
وشدد نائب الرئيس على أهمية سرعة الإنجاز 
وتح��ري الدق��ة ف��ي تنفي��ذ المش��روعات وفق��اً 
للمواصفات الفنية والهندسية المتفق عليها على 
أن يكون المش��روع بكل مكوناته جاهزاً للخدمة 

مطلع سبتمبر القادم.
وأشاد الأخ نائب الرئيس بمستوى الأداء والانجاز 

في هذا المش��روع الذي يمثل رمزاً طيباً لتفاعل 
الرساميل الوطنية مع نشاطات الدولة والمجتمع.. 
مؤكدا التشجيع والدعم الكاملين لتلك النشاطات 
في إط��ار تلاح��م العط��اء الوطني ب��كل صوره 

واتجاهاته.
وقام الأخ عبد ربه منصور هادي بزيارة محطة 
الكهرب��اء في البريق��ة والتي تنت��ج مايوازي 55 

ميجاوات من التوليد الكهربائي.
وكان في اس��تقباله وزي��ر الكهرب��اء والطاقة 
المهن��دس ع��وض الس��قطري، والمهندس��ون 

والعمال .
وطاف الأخ نائ��ب الرئيس خ��لال تجواله داخل 
المحطة بالكبائ��ن والإدارات الفنية والهندس��ية 
.. مطلع��اً على طبيعة س��ير الصيان��ة والتبديل 

بمختلف جوانبها الفنية .

وأش��اد نائب رئيس الجمهورية بالجهود الفنية 
والهندس��ية الت��ي تبذل في س��بيل الحفاظ على 
الأجهزة وقدراتها الإنتاجية.. مؤكداً ضرورة تطور 
العم��ل في هذا الجانب ال��ذي يمثل ركيزة خاصة 

وأهمية استثنائية لمسارات التنمية والتطور.
وفي مدينة الش��عب زار الأخ عب��د ربه منصور 
هادي نائ��ب رئي��س الجمهورية مدين��ة الصالح 
السكنية التي تتكون في مرحلتها الأولى من قرابة 
2000 شقة س��كنية موزعة على 115 عمارة كل 
عمارة تتكون من خمس��ة طوابق وبكلفة تقارب 
ثمانية مليارات ونصف مليار ريال، وبثلاثة نماذج 

مختلفة من حيث المساحة والتكوين.
كان في استقباله وزير الأشغال العامة والطرق 
المهندس عمر الكرشمي، والمهندسون والفنيون 
الإنش��ائيون، ونائب وزير الداخلي��ة اللواء الركن 

صالح حسين الزوعري.
وتفقد الأخ نائب رئيس الجمهورية سير العمل 
في هذا المش��روع الحيوي والمه��م لذوي الدخل 
المح��دود الذي يعم��ل على اس��تيعاب المزيد من 

الأيادي العاملة في مختلف تخصصاتها الفنية .
واستمع من الوزير الكرشمي إلى شرح مفصل 
ح��ول س��ير العمل ف��ي المش��روع ال��ذي بين أن 
حج��م الإنجاز بل��غ 65 بالمائة ليتم تس��ليمه في 
موعده الزمني المحدد في ش��هر سبتمبر القادم، 
حيث يج��ري العمل حاليا في مرحلة التش��طيبات 

واستكمال ما تبقى من الهياكل الإنشائية.
كما أش��ار المهندس الكرش��مي إل��ى أن وزارة 
الأشغال العامة والطرق تتولى الإشراف والتنفيذ 
على المش��روع، ويمول بصورة متفق عليها من 

خلال اللجنة العليا للإسكان.

وقد عبر الأخ نائب رئيس الجمهورية عن تقديره 
البالغ لهذه الجهود الطيبة الحثيثة التي تصب في 
خدمة شريحة المحتاجين وذوي الدخل المحدود، 
وهي بادرة تنم ع��ن اهتمام القيادة السياس��ية 
ممثل��ة بفخام��ة الرئي��س عل��ي عب��دالله صالح 
رئيس الجمهورية من أجل تنامي العطاء الوطني 

والنهوض بهذه الفئة صوب الآفاق الرحبة.
وأك��د ضرورة الإلت��زام الكامل بتنفي��ذ العقود 
المبرمة وفق��ا للمواصف��ات والمواعي��د المتفق 

عليها.
وفي مدينة البريقة تفقد الأخ عبد ربه منصور 
هادي ، سير العمل في ملعب الشعلة الرياضي .. 
واستمع من وزير الشباب والرياضة حمود عباد إلى 
إيضاحات حول طبيعة العمل في هذا المش��روع 

الرياضي وتوافقه مع المواصفات الدولية.

وفي مدينة العمال بخور مكس��ر زار الأخ نائب 
رئيس الجمهورية مباني فندق مينيسيا السياحي 
الذي يتكون من عدد من المباني ذات المواصفات 
الجيدة وبس��عة 85 جناحاً و 18 غرفة ومسبحين 
وأربعة حمامات س��ونا وتش��طيبات خمسة نجوم 
س��يتم تجهيزها بصورتها النهائية خلال الأشهر 
القليلة القادمة وبكلفة استثمارية عشرة ملايين 

دولار .
رافق الأخ نائ��ب الرئيس وزي��ر الصحة العامة 
والسكان الدكتور عبدالكريم يحيى راصع ومحافظ 
ع��دن الدكتور عدنان عم��ر الجف��ري وأمين عام 
المجلس المحلي بالمحافظة عبدالكريم ش��ايف 
ومدير الأمن العميد ركن عبدالله قيران ومستشار 
وزارة الشباب والرياضة بعدن احمد السعدي وعدد 

آخر من المسؤولين.

❊  عدن / �سب�أ:

اطل��ع الأخ / عبدربه منصور ه��ادي نائب رئي��س الجمهورية على 
سير العمل في مشروع الصالة الرياضية المغلقة بمدينة خور مكسر 
التي تتسع لألفين و500 متفرج، كما وضع حجر الأساس لملعب خور 

مكسر بكلفة استثمارية للمشروعين تقارب 600 مليون ريال .
وتفقد الأخ عبدربه منصور هادي خلال زيارته التفقدية أمس لعدد 
من المش��اريع بعدن  س��ير العمل في مش��روع فن��دق رويال صنعاء 
انترنش��ونال المكون من س��تة طوابق ، واستمع من رئيس مجلس 
الإدارة مطي��ع علي الحبيش��ي إلى إيضاحات حول حجم الاس��تيعاب 
البال��غ 140 جناح��ا وغرفة ومراف��ق المطاعم وص��الات للمؤتمرات 
والاجتماعات ومس��ابح وغيرها من المواصفات بكلفة استثمارية 30 

مليون دولار .

نائب الرئيس يزور مدينة الصالح السكنية والمشاريع الخدمية في عدن 

نائب الرئيس  يترأس اللقاء التربوي التشاوري  جانب من المشاركين في اللقاء 

❊  عدن/ �أثم�ر ه��سم :

دع��ا الأخ/ عبدربه منص��ور هادي نائب رئي��س الجمهورية إلى أهمية غ��رس المفاهيم 
الوطنية وحب الوطن والوحدة ونبذ ثقافة الكراهية والإرهاب. 

ج��اء ذلك خلال افتتاحه اللقاء التش��اوري لقادة وزارة التربية والتعليم على المس��تويين 
المركزي والمحلي الذي عقد أمس في محافظة عدن لمدراء عموم مكاتب التربية والتعليم 

في جميع محافظات الجمهورية. 

عبدربه منصور يتفقد عدداً من المشاريع في عدن 
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ڈ بداية.. إنهاء الحرب السادسة، كما باتت تعرف مع الحوثيين في 
الشمال. هناك من يرى فيها استكمالًا للمواجهات الماضية، وهناك 
من يرى أنها تود أن ترسم خارطة جديدة للمنطقة، باعتقادكم ما 

هي الأسباب الموضوعية لاندلاع هذه المواجهات؟ 
- حقيقة ما يجري في صعدة شمال اليمن هو عبارة عن تمرد 
على الدولة وعلى الشرعية الدستورية من قبل فئة ضالة لديها 
هواجس ولديها طموح أن تكون لها سلطتها، ويعتقد هؤلاء 
المتمردون أن الحكم في اليمن ينبغي أن يكون لسلالتهم فقط 
ولا يكون لأحد غيرهم، ولهذا قاموا بهذا التمرد ، وبالتأكيد فإن 
هذا التمرد مدعوم من قبل فئة صغيرة جداً، كما انه مدعوم 
خارجياً بالتأكيد، فهناك قوى خارجية، وتحديداً إيران، وبعض 
المرجعيات الشيعية الإيرانية الموجودة في بعض الدول العربية 

هي التي تدعم هذا التمرد الحوثي. 
ولكن الحرب مستمرة على هذا التمرد، حتى يتم القضاء عليه 
نهائياً. وهذه الحرب هي حرب دفاع عن الشرعية الدستورية، عن 

كيان الدولة اليمنية. 

ڈ  دولة رئيس الوزراء، المواجهات مع الحوثيين مستمرة منذ 
أغسطس الماضي، أليس هناك من حل سياسي؟ 

الخمس  الحروب  - كانت هناك محاولات عديدة على مدى 
الماضية لإيجاد الحلول السياسية، ولكن مع الأسف لم تصل إلى 
نتيجة. المتمردون الحوثيون الخارجون على النظام والقانون 

مستمرون في تمردهم على الدولة. 
ومعروف أن حرب العصابات عندما يواجهها جيش نظامي تكون 
صعبة إلى حد كبير، ولدينا تجارب عديدة، ولكن هناك إصراراً 
كبيراً لدى الدولة على تعقب هؤلاء المتمردين حيثما وجدوا 

والقضاء عليهم نهائياً. 

ڈ هناك من يرى أن الفقر والإهمال والتهميش وعدم توفر فرص 
العمل هو سبب تمرد الحوثيين في الشمال. فماذا تقولون في 

ذلك؟ 
- بالتأكيد أن الظروف الاقتصادية صعبة في اليمن، وهذه 
الظروف الصعبة هي التي أدت إلى زيادة معدلات الفقر والبطالة، 
ولكن هذا لا يمس هذه الفئة فقط وإنما يمس الشعب بشكل 
عام. إن لهذه الفئة أجندة واضحة، وفي رؤوسهم ينبغي أن تكون 

هناك دولة لهم وان يحكموا هم. 
ولقد أكد فخامة الرئيس أكثر من مرة  أنه إذا أرادوا الوصول 
إلى الحكم فإن هناك أساليب أخرى ينبغي أن يتبعوها، وهي 
تشكيل حزب لهم والاحتكام إلى صناديق الاقتراع، ولكن في 

رؤوس هؤلاء أجندة واضحة للحكم في اليمن. 

ڈ لقد عقدت اتفاقية سلام ما بين الحوثيين والحكومة اليمنية 
عام 2008م برعاية قطرية، ولكن هذه الاتفاقية لم تر النور، 
فباعتقادكم هل هناك عوامل خارجية ساعدت على عدم تنفيذ 

هذا الالتزام؟ 
- على الإطلاق لا توجد عوامل خارجية في هذا الأمر، وإنما 
الذي رفض تطبيق ما تم التوصل إليه في الدوحة هم الحوثيون 

أنفسهم، الذين رفضوا تنفيذ ما تم التوصل إليه من اتفاقات. 

الخلاف مع  المجال نفسه، كيف تصفون  إذا تحدثنا في  ڈ  
الحوثيين، فهناك من يرى انه خلاف عقائدي والبعض الآخر يرى 

انه خلاف سياسي، فكيف تقرؤون انتم الخلاف مع الحوثيين؟ 
- بغض النظر عن وصفه، أنا اعتبره تمرداً على الدولة وخروجاً 
على النظام والقانون. فقل لي في أي بلد كان، إذا كانت هناك 
مقاطعة تمردت على الدولة وعلى الدستور وعلى النظام، فماذا 

سيكون مصيرها؟ 
ولهذا فنحن ، بغض النظر عن أية مطالب أو دوافع، نعتبر ما 
يجري في صعدة هو تمرد على النظام الدستوري وعلى الثوابت 

الوطنية. 

الحوثيون و« القاعدة «
ڈ  بعض المحللين يرى أن هناك علاقة بين تمرد الحوثيين 
في الشمال وتنظيم القاعدة في اليمن عموماً، فماذا تقولون 

في هذا الرأي؟ 
- نعم هناك ترابط، فالإرهاب دائماً يلتقي، ويجمع هؤلاء 
دائماً الإرهاب، والذي يجمع الحوثيين ويجمع تنظيم القاعدة 
هو موضوع الإرهاب. هم متفقون على هدف واحد هو تدمير 
الوطن، ولديهم بالتأكيد تنسيق، واكبر دليل على ذلك هو 
اختطاف الأجانب الذي حصل، مثل اختطاف الألمان والانجليز 
في محافظة صعدة، وهذا ما حصل من قبل الحوثيين بالتنسيق 

مع القاعدة. 

ڈ الحرب في صعدة حصدت حتى الآن آلاف القتلى وآلاف الجرحى، 
فكيف ترون أفق هذه المواجهات، لاسيما أنكم أعلنتم استمرار 

المواجهات حتى إنهاء التمرد هذا، فهل هناك مخرج سياسي؟ 
- نحن متفائلون، فاليمن عرف الكثير من المشاكل في تاريخه، 
وما يواجه اليمن حالياً هو الشيء اليسير، واليمن قادر على 
التصدي ومواجهة كل الإشكالات، وأنا متفائل جداً بمستقبل 

اليمن، فاليمن بلد واعد وبلد معطاء. 

الدعم الخارجي
ڈ  السؤال هنا عن الدعم الخارجي. فدول كثيرة أعلنت دعمها 
للسلطة وللحكومة اليمنية في هذه الحرب، ومنها الولايات 
المتحدة الأميركية.. فبماذا يتمثل هذا الدعم، هل هو دعم 

سياسي أم عسكري؟ 
- الحقيقة أن اليمن يحظى بدعم المجتمع الدولي لمواجهة 
مشاكله، وتجلى هذا الدعم في مؤتمر المانحين الذي انعقد 
في عام 2006 والذي شهد حشداً كبيراً لدعم اليمن في مختلف 
برامجه، وهناك دعم سياسي بالتأكيد، فالمجتمع الدولي أكثر من 
أي وقت مضى يؤكد أهمية قيام يمن موحد ومتطور ومزدهر. 
وهذا ما تجلى أيضاً في مؤتمر لندن الأخير الشهر الماضي، حيث 
كان هناك تقريباً شبه إجماع دولي على دعم اليمن دعماً كاملًا. 
المجتمع الدولي يحرص كل الحرص ويعرف أهمية أن يكون 
اليمن مستقراً وموحداً، وهذا ما لمسناه في اجتماع لندن الذي 

أعطى دعماً كبيراً لليمن في هذه الظروف. 

تنظيم » القاعدة «
ڈ  أود أن انتقل إلى ملف تنظيم القاعدة في اليمن، فهناك تخوف 
دولي من تنامي نشاط تنظيم القاعدة في اليمن، فهل بات اليمن 

فعلًا موقعاً من مواقع القاعدة؟ 
-هناك تضخيم إعلامي في هذا الموضوع في المجتمع الدولي 
وفي الإعلام تحديدا، هدفه الوصول إلى القول إن اليمن أصبح 
ملاذاً لتنظيم القاعدة، نحن نقيس هذا الأمر باستمرار بأفعال 
تنظيم القاعدة في اليمن. بالتأكيد نحن لا ننفي وجود تنظيم 
القاعدة في اليمن، ولكنه ليس بهذا القدر من التضخيم الذي 

نراه في وسائل الإعلام. 
توجد في اليمن خلايا من تنظيم القاعدة في مناطق نائية 
متفرقة ومختلفة، ولكن نقيس حجمها بأفعالها وبماذا تعمل. 

صحيح أن هناك عمليات تمّت في اليمن ومؤثرة إلى حد كبير 
على الاقتصاد اليمني قبل أن تؤثر على الآخرين، ولكن حينما 
نقيسها بأعمال أخرى تمت حتى في بلدان متطورة وصناعية 
من قبل تنظيم القاعدة، نجد أن الأعمال التي جرت في اليمن 

ليست كبيرة جداً. 
ومع ذلك نؤكد وجود عناصر إرهابية من تنظيم القاعدة في 
اليمن، وهذه اعتبرها نتيجة لمستوى الفقر ومستوى البطالة 
بين أوساط الشباب. فبيئة الفقر وبيئة البطالة بالتأكيد توصلنا 

إلى حالة وجود عناصر تنظيم القاعدة في اليمن. 

ڈ الطبيعة الجغرافية لسلسلة الجبال اليمنية تشبه إلى حد كبير 
سلسلة الجبال الأفغانية. وأثبتت التجربة الأميركية في أفغانستان 

أن من الصعب جداً القضاء على التنظيم في مثل هذه الحالة؟ 
- اليمن مصمم على مواجهة القاعدة، نحن لن نقبل بوجودها 
على الإطلاق. وحقيقة أن ما تم انجازه خلال الأشهر الثلاثة 
الأخيرة من ضربات استباقية لخلايا تنظيم القاعدة في مناطق 
مختلفة من اليمن كان له الأثر الكبير جداً على نشاطهم. واليمن 
مصمم أكثر من أي وقت مضى. فعناصر تنظيم القاعدة تسعى 
إلى تدمير وتخريب الاقتصاد، وهي تستهدف بالدرجة الأولى 
ضرب المنشآت الاقتصادية الكبيرة في اليمن، وضرب السياح 
وضرب الاقتصاد اليمني. ولذا فإن الحكومة اليمنية مصممة على 

تعقب عناصر تنظيم القاعدة وضربهم أينما وجدوا. 

اجتماع لندن
ڈ لو عدنا إلى اجتماع لندن، فقد خلص الاجتماع إلى مجموعة 
وتطلعات  رغبة  النقاط  نقاط، وسؤالي هو هل حققت هذه 

الحكومة اليمنية؟ 
- اجتماع لندن كان ناجحاً بكل المقاييس، ودليل نجاحه بالنسبة 
لنا هي الكلمات التي استمعنا إليها في المؤتمر من قبل ممثلي 
أكثر من 22 دولة من الدول الصناعية الكبيرة ودول الاتحاد 
الأوروبي والولايات المتحدة الأميركية، ودول مجلس التعاون 
الخليجي. فكل هذه الدول أكدت أهمية دعم اليمن في مختلف 

المجالات للخروج من أزماتها الاقتصادية. 
واليمن بلد كبير جداً بسكانه وأرضه، وهو حقيقة يعاني من 
الموارد المحدودة التي لا تستطيع أن تلبي احتياجاته الكبيرة. 
فاستشعر  كبير،  بشكل  البطالة  وظهرت  الفقر  ظهر  ولهذا 
المجتمع الدولي بضرورة الالتفات إلى اليمن، ودعمه من خلال 
حشد الموارد المختلفة، والتركيز على إقامة المشاريع المختلفة 
كمشاريع الكهرباء ومشاريع الطرق، والمشاريع التي تستهدف 

التخفيف من الفقر، وخلق فرص عمل أمام الشباب. 
وحقيقة لقد استشعرنا بان المجتمع الدولي في هذا الاجتماع 

أصبح يهتم إلى حد كبير بضرورة دعم اليمن. 

ڈ في المجال نفسه أود أن اسأل، كان هناك في هذا الاجتماع 
تأكيد على الالتزام بمساعدة الحكومة اليمنية، وتحديداً فيما 
يتعلق بمواجهة تنظيم القاعدة، والبعض يرى في ذلك تدويلًا 

للقضية اليمنية. فماذا تقولون في هذا الرأي؟ 
- كلا. اجتماع لندن لم يكن الاجتماع الأول بالنسبة لليمن. نحن 
نحضر اجتماعات عديدة، فكان هناك اجتماع للمانحين عام 2006، 
وهناك اجتماعات تعقد في العديد من البلدان. والعبرة من هذه 

الاجتماعات في النتائج. 
لقد كان هناك تهويل إعلامي- مع الأسف ـ من قبل  حتى 
المعارضة، ومن قبل كثير من المحللين والمراقبين القائلين 
أن هذا المؤتمر يأتي بالوصاية على اليمن. ولكن بالعكس كان 
هذا المؤتمر مؤتمراًً استشعر فيه المجتمع الدولي أهمية الالتفات 
القضية  بالتفصيل في هذه  البحث  وأهمية  اليمن  لمشاكل 

للوصول إلى دعم اليمن بشكل كبير. 

ڈ بعض الدول العربية تغيبت عن اجتماع لندن، فما هو السبب 
باعتقادكم؟. 

- لقد حضرت دول مجلس التعاون الخليجي وحضرت مصر 
وحضر الأردن. فالدعوة للمؤتمر جرت من قبل حكومة بريطانيا، 
من قبل رئيس وزراء بريطانيا غوردن براون، فقد دعا دول 
الاتحاد الأوروبــي والولايات المتحدة الأميركية، وكندا، ودول 
مجلس التعاون الخليجي، ومصر، والأردن، وتركيا بالإضافة إلى 

المنظمات الدولية مثل صندوق النقد الدولي والبنك الدولي. 

التنمية في اليمن
ڈ إذا تطرقنا إلى الموضوع التنموي، هل تعتقدون أن المساعدات 

المالية التي اقرها هذا الاجتماع كافية لخروج اليمن من محنته 
الاقتصادية؟ 

- لم تقر أي مساعدات في هذا الاجتماع، فهذا الاجتماع عبارة 
عن اجتماع تحفيزي للدول المانحة، للبحث والتدقيق وتحليل 
المشاكل التي يعاني منها اليمن، وخصوصا التي أفرزت الفقر 

وأفرزت البطالة الكبيرة. 
فسيعقب هذا الاجتماع اجتماعات أخرى، ستبحث فيها التحديات 
بالتفصيل. فهناك اجتماع سيعقد في الرياض في نهاية هذا 
الشهر، واجتماع آخر سيعقد في شهر مارس، سيشهر مجموعة 
أصدقاء اليمن. هذه الاجتماعات كلها ستدرس بالتفصيل كيف 
يمكن مساعدة اليمن في هذه الظروف. ونحن سنطرح في هذه 
المؤتمرات أهم نقطة لمساعدتنا وهي استيعاب العمالة اليمنية 
في مجلس التعاون الخليجي. فاليمنيون بطبيعتهم مهاجرون، 
وقد تأثرت العمالة اليمنية عندما خرجت من مجلس التعاون 

الخليجي، في حرب الخليج الثانية. 
فلدينا بالفعل بطالة كبيرة جداً بين الشباب، ويمكن أن تكون 
هذه المشاكل التي نعاني منها فيما يتعلق بالإرهاب هي نتيجة 
طبيعية للبطالة الكبيرة المنتشرة وسط الشباب. فنريد من دول 
مجلس التعاون أن تتفهم هذا الأمر، وان تستوعب اكبر قدر من 

العمالة اليمنية. 

ڈ بالنسبة للاجتماع المزمع عقده في الرياض في نهاية الشهر 
الجاري، ماذا تتوقعون من هذا الاجتماع؟ 

- طبعاً نحن نحضر لهذا الأمر بشكل ممتاز الآن بالتنسيق مع 
الأمانة العامة لمجلس التعاون الخليجي، وإن شاء الله سنصل 
إلى نتائج ممتازة. واهم ما في هذا الأمر أننا سندرس في هذا 
المؤتمر المنح والقروض التي تم التعهد بها في مؤتمر لندن 
عام 2006؛ لأن هناك بعض التلكؤ من بعض المانحين الذين 

لم يفوا بالتزاماتهم بمؤتمر لندن. 
وسنطرح هذه المشكلة بحدة وسيكون مؤتمر الرياض عبارة 
عن تقييم شامل لما تم استيعابه من قروض ومنح تم الالتزام 

بها، وما لم يتم، وما هي الاحتياجات المقبلة بالنسبة لليمن. 

الحوار الوطني

ڈ ننتقل الآن إلى الموضوع الداخلي في اليمن. لقد تم تأجيل 
مؤتمر الحوار الوطني عدة مرات، فما هي أسباب هذا التأجيل 

ومتى يمكن أن نتوقع انطلاق المؤتمر الوطني؟ 
- لقد دعا فخامة الرئيس إلى مؤتمر الحوار الوطني قبل حوالي 
شهرين بين كافة فرقاء العمل السياسي. وسقف هذا الحوار هو 
الدستور فقط، ويمكن أن تطرح على طاولة الحوار أية قضية 

تمس شأننا الداخلي، وتمس نظام الحكم. 
طبعاً هناك العديد من الملفات يمكن أن تطرح في هذا الحوار 
منها أولًا موضوع التعديل الدستوري، شكل النظام السياسي 
الذي ينبغي أن يكون، درجة اللامركزية في الحكم والانتقال 
إلى نظام الحكم المحلي واسع الصلاحيات. وسيدرس في هذا 
الأمر النظام الانتخابي وكيف ينبغي أن يكون، وما هي التعديلات 
الجوهرية التي ينبغي أن تدخل على النظام الانتخابي، كيف 
سيكون شكل إدارة الانتخابات، ولجنة الانتخابات، أي المواضيع 

التي تمس بنيان وهيكل الدولة. 
السياسي،  العمل  آراء مختلفة بين أطــراف  بالتأكيد هناك 
وحقيقة أن هذه الدعوة التي وجهها فخامة الرئيس لم تلاق 
رضى أو قبولا من قبل أحزاب اللقاء المشترك. فهي رافضة هذا 
الأمر وكأنها تريد أن تحاور نفسها. حقيقة أن فخامة الرئيس 
يدرك أن قيمة الحوار في الأساس تكون بين الفرقاء. أما أن نحاور 

أنفسنا فهذا مستحيل. 
واجدها فرصة من خلال قناتكم، أن أتوجه إلى أحزاب اللقاء 
المشترك أن يضعوا مصالح الوطن فوق مصالح أحزابهم وفوق 
مصالحهم الأنانية، وان يستجيبوا لهذه الدعوة ويأتوا لطاولة 
الحوار ويطرحوا ما لديهم من رؤى مختلفة، من وجهات نظر 
في عملية الإصلاح السياسي. أما الهروب فهذا لا يحل المشكلة. 
حقيقة انأ اعتبر أن التأجيلات المختلفة لانعقاد مؤتمر الحوار 
الوطني هي على أمل الوصول إلى قبول أحزاب اللقاء المشترك 

لهذا المؤتمر. 

ڈ  هل هذا يعني أن الاتصالات جارية مع جميع الأطراف السياسية 
في اليمن لإطلاق الحوار الوطني مجدداً؟ 

- الاتصالات مستمرة من قبل نائب رئيس المؤتمر الشعبي 
العام المستشار السياسي لرئيس الجمهورية الدكتور عبد الكريم 
الارياني، ولقاءاته بهم دائمة، ولكنهم يتلكؤون في عملية الحوار. 

لا ندري ماذا يريدون. 

ڈ  أود أن أعود هنا إلى موضوع الحوثيين على أساس انه يتعلق 
بموضوع الحوار الداخلي في اليمن. لقد وافق عبد الملك الحوثي 
في بيان له على شروط الحكومة اليمنية من أجل وقف العمليات 
العسكرية في منطقة صعدة. حتى الآن لم تقم الحكومة اليمنية 

بوقف العمليات العسكرية، فلماذا؟ 
- هذا يأتي من تجربة، فهذه هي الحرب السادسة التي نخوضها 
مع الحوثيين، وقد سبق للحكومة أن أوقفت الحروب السابقة. 
ولكن الحوثيين يخادعون في هذه العملية. فيقول لك أنا ملتزم 

بهذه النقاط، لكنه لا ينفذ شيئاً منها. 
فالحكومة ماذا قالت بعدما أعلن التزامه بالنقاط الخمس، قالت 
ليبدأ بالتنفيذ أولًا، ولا نمانع إيقاف الحرب، ولكن ليبدأً في تنفيذ 
النقاط الخمس، بالإضافة إلى النقطة السادسة التي هي عدم 

الاعتداء على المملكة العربية السعودية. 
ولكنه لم ينفذ شيئاً، فما زالت الطرق مقطوعة وما زالت الألغام 
موجودة وما زال المختطفون لديه. لم ينفذ شيئاً. فإذا كان جاداً 
في هذه العملية فعليه أن يبدأ بتطبيق هذه النقاط، والحرب 

ستتوقف بالتأكيد. 

خطة لجلب المغتربين
ڈ  سؤالي الاخير:اليمن يعاني من أزمة اقتصادية كبيرة جداً، 
وهناك عدد كبير من المغتربين اليمنيين في الخارج. فهل لديكم 
خطة من أجل جلب هؤلاء المغتربين للاستثمار في بلدهم اليمن 

والنهوض باليمن سوية؟ 
- نحن حقيقة دائماً ندعو إلى الاستثمارات وخصوصاً في أوساط 
الجاليات اليمنية الموجودة في الخارج. وعقدنا لهذا الأمر عدة 
مؤتمرات للترويج للاستثمارات، حوالي ثلاثة مؤتمرات عقدت 
حتى الآن، ويحضرها عدد كبير من هؤلاء المغتربين اليمنيين. 
وحقيقة نشعر بان هذه المؤتمرات بدأت تؤثر إلى حد كبير، وبدأ 
تدفق رأس المال اليمني المهاجر من أجل الاستثمار في اليمن 
في مختلف المجالات، سواء في المجالات النفطية أم الغازية، أو 

السياحية، أو السمكية، أو الصناعية المختلفة. 
وهناك العديد من المصانع أنشئت برأس مال يمني مثل 
مصانع تجميع الأسماك ومصانع المشروبات الغازية ومصانع 
الأدوات الكهربائية. صحيح لم يكن ذلك بمستوى طموحنا، 
وصحيح أن المغتربين اليمنيين يستثمرون في الخارج أكثر مما 
هو في وطنهم. وعقدنا أخيرا مؤتمر المغتربين الذي حضره 
العديد من أصحاب رؤوس الأموال اليمنيين المهاجرين، ونشعر 
انه لابد من إعطاء الحوافز الكافية حتى نجذبهم إلى الاستثمار 

في اليمن.
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المجتمع الدولي مع يمن موحد ومتطور ومستقر
ما يجري في صعدة هو تمرد على النظام الدستوري وعلى الثوابت الوطنية 

رئيس مجلس الوزراء لقناة “ روسيا اليوم “:  

ڈ �سنع�ء/ �سب�أ :

مواجهات في الشمال مع المتمردين الحوثيين، حراك في الجنوب ينادي بالانفصال. وما بين الشمال 
والجنوب يتغلغل تنظيم القاعدة، إنه اليمن حيث تواجه السلطة السياسية هذه التحديات. ماذا حقق 

مؤتمر لندن الخاص باليمن؟ وما هو مستقبل الحوار الوطني الداخلي في اليمن؟ 
لتسليط الإضاءة على القضية اليمنية من مختلف جوانبها، استضافت قناة )روسيا اليوم( في برنامج 

»أصحاب القرار« رئيس مجلس الوزراء الدكتور علي مجوّر: 

اليمن عرف الكثير من المشاكل وهو قادر على مواجهة كل الإشكالات

الحكومة اليمنية مصممة على تعقب عناصر تنظيم القاعدة وضربهم أينما وجدوا

»مؤتمر الرياض« سيكون عبارة عن تقييم شامل لما تم استيعابه من قروض ومنح لليمن

أحزاب »المشترك« مطالبة بأن تضع مصالح الوطن فوق مصالحها وأن يستجيبوا لدعوة الرئيس إلى الحوار

اجتماع لندن كان ناجحاً بكل المقاييس وكل الدول أكدت أهمية دعم اليمن في مختلف المجالات 

التأجيلات المختلفة لانعقاد مؤتمر »الحوار الوطني« تهدف إلى قبول أحزاب »المشترك« لهذا المؤتمر
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عبدالغني يلتقي عبدالله الأحمرد.مجور يلتقي الأمين المساعد لحزب البعث العربي الاشتراكي السوري 

استعرض تقريراً حول اتفاقية قرض بين الحكومة والبنك الإسلامي 

البرلمان يستمع إلى ردود رئيس جامعة عمران حول تنفيذ مشروع الجامعة 

ويهدف المش��روع إل��ى تطوي��ر وتنمية مص��ادر المياه 
وتوس��يع رقعة المس��احات الزراعية المروي��ة والتي من 
ش��أنها أن تس��اهم في تحقيق الإنتاج الزراعي وتحسين 
مخزون المي��اه الجوفي��ة وحماية المناط��ق الزراعية من 
السيول ودعم الأنشطة التسويقية والإرشاد الزراعي في 

محافظة أبين.
وقد أرج��أ المجلس مناقش��ته لهذا التقرير إلى جلس��ة 

أخرى.

واستمع المجلس إلى ردود إيضاحية من رئيس جامعة 
عمران الدكتور صالح السلامي حول استفسارات المجلس 

بشأن مسائل متعلقة بالجامعة.
و أفاد في رده أنه تم اس��تلام مبنى إضافي يتكون من 
دور واحد في كلية تربية حجة مطلع يونيو 2009م .و جرى 
ترميم وصيانة وإعادة تأهيل مبنى كلية مديرية عبس، 
وفي صعدة تم إنش��اء اس��تراحة الطالبات، م��ع مرافقها 

وخزان مياه وتركيب مولد كهربائي لاثنين من المباني.

وأوضح الدكتور الس��لامي أنه ف��ي مديرية خمر يجري 
إنش��اء بوابة وغرف حراس��ة وجزء من السور إلا أن هناك 
تعث��راً ف��ي التنفي��ذ ، وح��ول مبن��ى الجامعة ف��ي مركز 
المحافظ��ة أك��د رئي��س الجامعة أن المش��روع ق��د أنجز 
وأصبح جاهزا لافتا إلى أن التأخير كان بسبب الكلفة التي 
بلغت 136 مليونا بينما الميزانية المعتمدة أقل من الكلفة 

المحددة سنويا .
وأضاف أن المخطط العام للجامعة شمل تصاميم مكتب 

رئاسة الجامعة وكلية الطب والعلوم الصحية، مبيناً بهذا 
الشأن أنه تم فتح مضاريف المناقصة وأن العمل الآن في 
طور التحليل ، وقد جرى تأهيل مس��بق للشركات لتنفيذ 

مشاريع الجامعة.
إلى ذلك أرجأ المجلس حضور نائب رئيس الوزراء وزير 
التخطي��ط والتع��اون الدولي ووزي��ر التربي��ة والتعليم و 
وزير الزراعة والري و وزير الاتصالات وتقنية المعلومات 
و وزير الصحة العامة والسكان إلى يوم الأحد القادم للرد 

على استفس��ارات المجلس في مس��ائل تقع تحت نطاق 
اختصاصاتهم، وذلك بعد أن أعتذروا عن عدم حضور هذه 

الجلسة لأسباب موضوعية.
وكان المجلس قد اس��تهل جلس��ته باستعراض محضر 
جلسته السابقة ووافق عليه وسيواصل أعماله صباح يوم 

السبت المقبل بإذن الله تعالى .
حضر الجلسة وكيل وزارة التعليم العالي والبحث العلمي 

لقطاع الشئون العلمية الدكتور علي قاسم إسماعيل.

❊ �سنع�ء / �سب�أ:

اس��تعرض مجلس النواب في جلسته أمس برئاس��ة نائب رئيس المجلس حمير 

ب��ن عبد الله الأحمر تقرير اللجنة المش��تركة م��ن لجنتي الزراع��ة والري والثروة 

الس��مكية والتنمية والنفط والثروات المعدنية بش��أن اتفاقي��ة القرض المبرمة 

بين الحكومة اليمنية والبنك الإس��امي للتنمي��ة بصفته مدير صندوق التضامن 

الإس��امي للتنمية للمساهمة في تمويل مشروع التنمية الزراعية بمحافظة أبين 

بمبلغ سبعة مايين و 640 ألف دينار إسامي )أي ما يعادل 11 مليونا و497 ألف 

مجلس النواب في اجتماعه أمسدولار أمريكي تقريبا(.

رئيسا الوزراء والشورى يلتقيان الأمين العام المساعد لحزب البعث العربي الاشتراكي 

الأحمر: الوحدة خط أحمر وينبغي أن نحافظ عليها  

❊ �سنع�ء / �سب�أ:
استقبل رئيس مجلس الوزراء الدكتور علي 
محمد مجور أمس الأمين العام المساعد لحزب 

البعث العربي الاشتراكي عبدالله الأحمر .
جرى ف��ي اللقاء تن��اول العلاق��ات الأخوية 
بين البلدين الش��قيقين اليمن وس��وريا في 
المجالات السياس��ية والاقتصادية والثقافية 
والدور الحيوي الذي تضطلع به اللجنة العليا 
المش��تركة اليمنة - السورية في خدمة تلك 
العلاقات وتنمية المصالح المشتركة للشعبين 

الشقيقين .
وعب��ر الدكتور مجور ع��ن ترحيبه بالأمين 
العام المساعد لحزب البعث بين أشقائه في 
بلده الثاني اليمن.. منوها بالتطور والتواصل 
المس��تمر ال��ذي تش��هده العلاق��ات الأخوية 
اليمنية - السورية في مختلف الميادين وعلى 

كافة المستويات .
وأش��ار إلى الآف��اق الرحبة له��ذه العلاقات 
خصوصاً ف��ي المجال الاقتص��ادي والحرص 
المشترك على الاستفادة من الميزات المتوفرة 
ف��ي ه��ذا المج��ال لصال��ح وخير الش��عبين 
الش��قيقين .. موضحا أن جمل��ة الإصلاحات 
السياس��ية التي يقودها فخامة الأخ الرئيس 
علي عبدالله صال��ح رئيس الجمهورية تأتي 
لتعزيز العملية السياسية واجواء الحوار بين 

فرقاء العمل السياسي.
بدوره عبر الأحمر عن سعادته لزيارة بلده 
الثاني اليمن، وجدد موقف بلاده الداعم لأمن 
واستقرار الجمهورية اليمنية في ظل الوحدة 

الراسخة.
وق��ال” إن الوح��دة خ��ط احم��ر وينبغي أن 
نحافظ عليه��ا”.. مؤكدا أن الوح��دة الداخلية 
للأقط��ار تخدم بصورة مباش��رة المش��روع 
القومي الكبير المتمثل في الوحدة العربية.. 
مشيرا إلى جملة التحديات التي تواجه اليمن 
وس��وريا خ��لال المرحل��ة الراهن��ة والجهود 

المبذولة للتغلب عليها.
وتط��رق الأحمر إل��ى الجهود الت��ي تبذلها 
اللجن��ة المش��تركة ف��ي توطي��د العلاق��ات 
الثنائية، مؤكدا الحاجة إلى المزيد من التعاون 
والتكامل ال��ذي يخدم المصالح المش��تركة 

للشعبين الشقيقين.
حض��ر المقابل��ة الأمي��ن العام المس��اعد 
للمؤتمر الش��عبي العام للش��ؤون السياسية 
والعلاقات الخارجية سلطان البركاني ومدير 
مؤسس��ة الميثاق عادل قائد وس��فير اليمن 
بدمشق عبدالوهاب طواف والسفير السوري 
بصنعاء عبدالغف��ور صابوني وأعضاء الوفد 
المرافق للأمين العام المساعد لحزب البعث 

العربي الاشتراكي .

وعل��ى صعي��د متص��ل اس��تقبل رئي��س 
مجلس الشورى عبد العزيز عبد الغني أمس 
الأمين العام المس��اعد لحزب البعث العربي 
الاش��تراكي عبد الله الأحم�ر والوفد المرافق 

له الزائر لليمن حالياً.
وفي مس��تهل اللقاء رح��ب رئيس مجلس 
الشورى بالمسئول السوري والوفد المرافق 

له،
وعبر عن سعادته البالغة بهذا اللقاء.. لافتاً 
إلى التنامي المس��تمر في العلاقات الأخوية 
التاريخي��ة الممت��ازة بي��ن اليم��ن وس��وريا، 
التي قال إنها تحظ��ى بدعم قوي من فخامة 
الأخ الرئي��س عل��ي عب��دالله صال��ح رئيس 
الجمهوري��ة وفخامة الرئيس بش��ار الأس��د 

رئيس الجمهورية العربية السورية.
كما عبر رئيس مجلس الشورى عن ارتياحه 
العمي��ق للتطورات الإيجابية التي تش��هدها 
سوريا على كافة المستويات.. مشيراً إلى أن 

ذلك يعتبر محل اهتمام واعتزاز اليمن.
من جانبه عبر الأمين العام المساعد لحزب 
البعث العربي الاشتراكي عن سعادته بزيارة 
اليمن واهتمام بلده العميق بتنمية وتطوير 
العلاقات بين البلدين الش��قيقين، وتعظيم 

المصالح المشتركة بينهما.
وأكد دع��م س��وريا وتضامنه��ا الكامل مع 

اليم��ن ووحدته وأمن��ه واس��تقراره، وقال :” 
إن قوة اليمن من ق��وة أمته العربية”، منوهاً 
بالمواقف اليمنية الداعمة لقضايا الأمة عبر 

مختلف المراحل.
وجرى خ��لال اللقاء اس��تعراض جملة من 
القضاي��ا والتط��ورات ذات الصل��ة بما يجري 
على الساحة الوطنية في البلدين الشقيقين، 
والتحدي��ات الراهن��ة التي تعترض مس��يرة 

التضامن العربي.
حضر اللقاء أعضاء مجلس الشورى، علي 
أحم��د الس��لامي، أحم��د محمد مك��ي، عبده 
علي قباطي، محم��د أحمد منصور، إبراهيم 
صعيدي، وعبد الحميد الحدي، وعضو مجلس 
النواب الأمين العام المساعد للمؤتمر الشعبي 
العام للشئون السياسية والعلاقات الخارجية 
س��لطان البركاني، و مدير مؤسسة الميثاق 
عادل قائ��د، ونائ��ب رئيس دائ��رة العلاقات 
العامة بالمؤتمر الش��عبي العام سعيد محمد 

السماوي.
فيما حضرها من جانب حزب البعث العربي 
الاش��تراكي عضوا القي��ادة القومية للحزب 
الدكتور عبد الحافظ نعمان، وأحمد الحسن، 
وأمين س��ر مكتب العلاق��ات الخارجية محمد 
نجي��ب، وعدد من المس��ئولين الإداريين في 

الحزب.

❊ �سنع�ء / �سب�أ:
أكد نائب رئيس الوزراء للشئون 
التخطي��ط  وزي��ر  الاقتصادي��ة 
والتع��اون الدول��ي عب��د الكري��م 
إسماعيل الارحبي أهمية اضطلاع 
المؤسسات الحكومية بمسئولياتها 
في اعتماد الشفافية وبذل المزيد 
من الجهود لتحسين مستوى الأداء 
الحكومي منوه��ا بأن تعزيز البناء 
المؤسسي يمثل أحد ابرز الأولويات 
الأجن��دة  ومق��ررات  الحكومي��ة 

الوطنية للإصلاحات .
وأش��ار نائ��ب رئي��س ال��وزراء 
للش��ئون الاقتصادية لدى افتتاحه 
أم��س ورش��ة العم��ل الخاص��ة 
بمراجع��ة أداء حقيب��ة المش��اريع 
الدول��ي  البن��ك  م��ن  الممول��ة 
والمنظم��ة بالتع��اون بي��ن وزارة 
التخطيط والتعاون الدولي والبنك 
الدول��ي إلى أهمي��ة التقييم الجاد 
والبن��اء واعتم��اد مبدأ الش��فافية 
وبما يضم��ن رفع مس��توى الإداء 
والس��حوبات من حافظة مشاريع 

البنك الدولي في اليمن .
وش��دد الوزي��ر الأرحب��ي عل��ى 
ضرورة تحمل الجهات والمؤسسات 
الحكومية مسئولياتها في التعامل 
م��ع الإصلاح��ات وتلاف��ي أوج��ه 
القصور والس��عي صوب تحسين 
مس��توى الأداء الحكوم��ي مؤك��دا 

أهمي��ة ب��ذل المزيد م��ن الجهود 
لتعزي��ز البن��اء المؤسس��ي وبم��ا 
يسهم في تعزيز القدرات البشرية 
والتقيد بالمواعيد الزمنية لتنفيذ 
المش��اريع التنموي��ة الممولة من 

مصادر خارجية .
و لف��ت نائ��ب رئي��س ال��وزراء 
للش��ئون الاقتصادية في ورش��ة 
العمل التي حضرها وزراء المالية 
والش��ئون  الس��مكية  والث��روة 

والتعلي��م  والعم��ل  الاجتماعي��ة 
الفني والتدريب المهني إلى أهمية 
تحس��ين مهارات الكوادر الوطنية 
العامل��ة ف��ي الوح��دات التنفيذية 
المكلفة بتنفيذ المشاريع الممولة 
م��ن مص��ادر خارجية وف��ق رؤية 
مدروس��ة وفاعلة مش��يرا إلى أن 
وزارة التخطي��ط والتعاون الدولي 
تمكنت من تحسين أدوات المراقبة 
والتقيي��م لتنفي��ذ المش��اريع وأن 

مراجعة التقدم في تنفيذ المشاريع 
تتم بالشراكة مع الجهات المعنية.

من جهته أش��اد المدير القطري 
للبنك الدولي ديفيد كريج بمتسوى 
التع��اون القائ��م بي��ن الحكوم��ة 
اليمنية والبن��ك الدولي في تنفيذ 
المشاريع الممولة من البنك الدولي 
معتب��را أن مراجع��ة أداء حقيب��ة 
المش��روعات الممول��ة م��ن البنك 
الدولي تهدف كشف أوجه القصور 

والخلل والعمل على معالجتها وفق 
رؤية ترتكز على مفهوم الشراكة 

بين اليمن والبنك الدولي .
كل  اس��تعرض  ناحيت��ه  م��ن 
م��ن مدي��ر مكت��ب البن��ك الدولي 
بصنعاء بنوسن اتنج ووكيل وزارة 
التخطيط والتعاون الدولي لقطاع 
برمجة المشاريع المهندس عبدالله 
الش��اطر مس��توى أداء المش��اريع 
الممولة من البنك الدولي في اليمن 
والإجراءات المتخذه من قبل لجنة 
متابع��ة أداء حقيبة المش��روعات 
 ”CCPR “ الممولة من البنك الدولي
حيث تمحور العرضان حول تسليط 
الضوء على س��ير تنفيذ المشاريع 
الممولة من البن��ك الدولي وأوجه 
الخلل والقص��ور والمعالجات التي 
اتخذت لتحسين مس��توى التعاون 
بين اليمن والبنك الدولي في هذا 
الصدد إلى جانب عرض الإجراءات 
بتقيي��م  والخاص��ة  المتخ��ذة 
الأداء الع��ام للمش��اريع والوحدات 

التنفيذية .
واختتمت ورش��ة العم��ل بحلقة 
نقاش كرست لاس��تعراض جملة 
من ال��رؤى والمقترح��ات الهادفة 
إل��ى تحس��ين مس��توى الأداء في 
الس��حوبات التمويلية من حافظة 
البن��ك الدولي في اليم��ن وتعزيز 
البن��اء المؤسس��ي للعاملي��ن في 

في ورشة عمل لمراجعة أداء حقيبة مشاريع البنك الدولي في اليمن 

الأرحبي : تفعيل أدوات الرقابة الحكومية على تنفيذ المشاريع الممولة من مصادر أجنبية 

)توتال( تستكشف النفط في القطاع )85( بشبوة 

❊ �سنع�ء / �سب�أ:
النف��ط  وزارة  وقع��ت 
والمع��ادن أم��س م��ع ش��ركة 
توت��ال للاستكش��اف والإنت��اج 
الفرنسية على مذكرة تفاهم، 
القط��اع  ف��ي  للاستكش��اف 
الاستكشافي رقم 85 بمنطقة 
ش��مال العقلة محافظة شبوة، 
تنف��ق بموجب��ه الش��ركة 32 

مليون دولار.
وبموجب المذكرة التي وقعت 
بحضور وزير النفط والمعادن 
أمير العيدروس ستنفق الشركة 
ه��ذا المبل��غ خ��لال المرحلتين 
الأول��ى والثاني��ة عل��ى أعمال 
الاستكش��اف والتنقي��ب ع��ن 
النفط في القطاع 85 وحفر أربع 

آبار استكشافية كحد أدنى.
وقع مذكرة التفاهم نائب وزير 
النفط والمعادن احمد عبدالله 
دارس ونائب الرئيس التنفيذي 
لشركة توتال للشرق الأوسط 

لاد يسلاس بازكيفيث.
وأكد وفد الشركة خلال لقائه 
وزير النفط والمعادن أن توتال 
التي تع��د رابع ش��ركة عالمية 
ف��ي اس��تثماراتها البترولي��ة، 
ترغب في توس��يع استثماراتها 
في عدد من القطاعات النفطية 
وتوطيد علاقاتها في اليمن وان 
توقيع مذك��رة التفاهم مقدمة 
لاستثمارات قادمة في عدد من 

القطاعات البترولية.
كما ج��رى خلال اللق��اء بحث 
ف��ي  الاس��تثمارية  الف��رص 
مجالات النفط والغاز والمعادن 
وما توفره اتفاقيات المشاركة 
في الإنتاج من مزايا وتسهيلات 
للش��ركات العامل��ة ف��ي ه��ذا 

المجال.
وزي��ر  رح��ب  اللق��اء  وف��ي 
النفط والمعادن بالاستثمارات 
الفرنسية مؤكدا أنها ستحظى 
لإنج��اح  التس��هيلات  بكاف��ة 
أنش��طتها..لافتا إل��ى الفرص 
ف��ي  الواع��دة  الاس��تثمارية 
مجالات النفط والغاز والمعادن 

في اليمن.
وأضاف أن الخارطة النفطية 

لليمن تضم 100 قطاع نفطي 
منها 12 قطاعاً إنتاجياً ..مشيرا 
إلى أن 80 بالمائة من المساحة 
المخصصة للاستكش��افات لم 

تستكشف حتى الآن. 
حضر توقيع مذكرة التفاهم 
وكيل هيئة استكش��اف وإنتاج 
النفط المهندس نصر الحميدي 
ومستشار وزير النفط والمعادن 
للاتفاقي��ات والعق��ود الدكتور 
توفي��ق نعم��ان ونائ��ب رئيس 
دائرة الشرق الأوسط بمجموعة 
توتال لش��ئون اليمن وس��وريا 
وعمان أكزافيير برييل، ومدير 
عام الش��ركة ف��ي اليمن حاتم 
نس��يبه ومدي��ر ع��ام العلاقات 
بالشركة نجيب عبده إبراهيم.

❊ �سيئون / �سب�أ:
أعلنت الس��لطة المحلية بمحافظ��ة حضرموت أمس 
إطلاق اسم الش��هيد العميد علي س��الم العامري على 
المدين��ة الرياضية بمدينة س��يئون بناء على توجيهات 
فخام��ة الأخ الرئي��س عل��ي عب��دالله صال��ح رئي��س 

الجمهورية.
أعلن ذلك في الفعالية التي نظمتها أمس في سيئون 
السلطة المحلية وإدارة أمن محافظة حضرموت - الوادي 
والصحراء لإحياء ذكرى استشهاد شهداء الواجب العميد 
علي س��الم العامري مديرعام أمن ال��وادي والصحراء، 
والجنديين زكي عرفان حبي��ش ورامي علي الكثيري، 
الذين اغتالتهم يد الغدر والارهاب في مطلع نوفمبر من 
العام الماضي 2009م أثناء تأديتهم لواجبهم الوطني 

بمنطقة خشم العين.
وأك��د وكي��ل محافظ��ة حضرم��وت لش��ؤون الوادي 
والصحراء عمير مبارك عمير في كلمته في الفعالية أن 
أجهزة الدولة ماضية في تعقبها لفلول أولئك الإرهابيين 
الذين قطفوا زهرة عمر حماة الوطن الأبطال، مش��يرا 
إلى أن أولئك الش��هداء الأبطال يستحقون أن نعطيهم 
الكثير وفاء لما قدموه في أيام حياتهم التي س��خروها 
من أجل استتباب الأمن والاستقرار في وادي حضرموت 

والصحراء.
وأوضح الوكيل عمير أن السلطة وفي ضوء توجيهات 
فخامة الأخ الرئيس علي عبدالله صالح, أطلقت اس��م 
الش��هيد علي س��الم العامري على المدين��ة الرياضية 
بمدينة سيئون، مؤكدا أن بقية أسماء الشهداء ستطلق 
على عدد من المواقع والشوارع في مدن سيئون وتريم 
والقطن تخليدا لذكراهم ووفاء لما قدموه من تضحيات 

في سبيل خدمة الوطن.

وتحدث مدير أمن الوادي والصحراء العميد مبارك أحمد 
العوبثاني عن مناقب الشهداء الأبطال وفي مقدمتهم 
العميد علي س��الم العامري .. مب��رزا ما لهم من أعمال 
عظيم��ة وبصمات طيبة تس��تحق أن تذك��ر على مدى 
الأيام، م��ن حيث ضبط الأمن وتنفيذ المهام والواجبات 
وحس��ن التعامل مع زملائهم والمواطنين بشكل عام، 
مؤكدا الس��ير على الطريق المش��رق الذي س��ار عليه 

أولئك الشهداء.
وتحدث عن أس��ر ش��هداء الواجب محمد علي س��الم 
العامري بكلمة شكر فيها كل الجهات الرسمية والشعبية 
التي وقفت إل��ى جانبهم في مصابه��م الجلل، مطالبا 
الجه��ات المعنية بالاس��تمرار في ملاحق��ة الجناة حتى 

يتم إلقاء القبض عليهم وتقديمهم للعدالة.
كما ألقي��ت في الفعالية عدد من القصائد الش��عرية 
تناولت مناقب الش��هداء وادوارهم البطولية في سبيل 
الحف��اظ عل��ى الأم��ن والاس��تقرار والس��كينة العامة 
للمجتمع، بالإضافة إلى عرض ريبورتاج بعنوان ) لمسة 
وفاء( ومسرحية معبرة لطلاب مدارس الارتقاء الأهلية 

بسيئون عن حياة
الشهيد العامري وسعيه وجهوده في كثير من المجالات 
التربوي��ة والصحيةوالتعليمي��ة والثقافي��ة والرياضية 

وغيرها من أعمال الخير والإحسان. 
حضر الفعالية وكيل محافظة حضرموت يحيى جعفر 
باجري والوكيل المساعد لمحافظة حضرموت لشؤون 
الوادي والصحراء فهد ص��لاح الأعجم، و عضو مجلس 
النواب صالح سالم العامري ، وعدد من القيادات الأمنية 
والعسكرية وعدد من مديري عموم المديريات والمكاتب 
التنفيذي��ة، وأعض��اء المجالس المحلية والش��خصيات 
الاجتماعية وأسر وأقارب وزملاء والشهداء وجمع غفير 

من المواطنين.

بناء على توجيهات رئيس الجمهورية:

إطلاق اسم الشهيد العميد علي سالم العامري على المدينة الرياضية بسيئون

توقيع مذكرة تفاهم  للاستكشاف في القطاع الاستكشافي رقم 85 بمنطقة شمال العقلة محافظة شبوة

أحمد عبدالله دارس خلال تبادل مذكرة التفاهم مع لاد يسلاس بازكيفيث

د. الأرحبي في ورشة عمل لمراجعة أداء حقيبة مشاريع البنك الدولي  
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ڈ جدة/ن�صر باغريب:
أجتمع الدكتورعبدالعزيز صالح بن حبتور رئيس 
جامعة عدن بحضور الدكتور أبوبكر محمد بارحيم 
سكرتير مجلس الأمناء ومدير مركز الاستشارات 
الهندسية بالجامعة والوفد المرافق له امس  بمدينة 
جدة بالمملكة العربية السعودية مع الشيخ المهندس 
عبدالله أحمد بقشان رئيس مجلس الأمناء بجامعة 
عدن وعدد من أعضاء المجلس لبحث مجالات تطوير 

البنى التحتية للجامعة.
وفي مستهل الاجتماع استعرض رئيس جامعة 
في  الجامعة خاصة  التي شهدتها  التطورات  عدن 
العشر السنوات الأخيرة التي ازداد  فيها عدد كلياتها 
من بضع كليات إلى 19 كلية وإلى أكثر من اثني عشر 
مركز علمي وأرتفع عدد الطلاب من بضع مئات إلى 

أكثر من ثلاثين طالب وطالبة.
وأوضح أن جامعة عدن حظيت باهتمام خاص من 
قبل فخامة  الأخ الرئيس علي عبدالله صالح بعد 
أن أهملت لفترة طويلة، مشيرا الى أن فخامة الاخ 
الرئيس وجه بتخصيص مساحات شاسعة في منطقة 
الحرم الجامعي بمدينة الشعب بعدن لبناء كليات 
الجامعة الجديدة التي أدت إلى إحداث نقلة نوعية 
في حياة جامعة عدن لم تشهدها منذ تأسيسها عام 
1970م..حيث يتوقع أن يتم خلال العام الجاري تدشين 
الدراسة بمنطقة الحرم الجامعي في أكبر وأحدث كلية 

للهندسة على مستوى الجمهورية اليمنية.
وتطرق بن حبتور إلى التجربة  الناجحة لمجلس 

الأمناء في جامعة عدن التي أثمرت إيفاد أول قافلة 
العمليات  من  الكثير  لتجري  لليمن  علمية  طبية 
المجانية للمواطنين وتبنى عدداً من الندوات العلمية 
في المجالات الهندسية والطبية التي عقدت بالجامعة 

خلال العام الماضي 2009م.
كما استعرض رئيس جامعة عدن نتائج اللقاءات 
له مع مدير وعمادة  المرافق  والوفد  التي عقدها 
جامعة الملك سعود بالرياض بحضور الدكتور أحمد 
الأميري المستشار الثقافي بالسفارة اليمنية بالمملكة 
العربية السعودية، والتي تأتي ضمن توجيهات القيادة 
السياسية والتنسيق مع وزارة التعليم العالي والبحث 
بين  الأكاديمية  العلاقات  لتعزيز  اليمنية  العلمي 

الجامعات اليمنية وشقيقاتها السعودية.
وقد بحث المجتمعون المشاريع التطويرية والمجالات 
الأكاديمية التي يمكن أن يسهم بها مجلس الأمناء 
منها إيفاد القافلة الطبية الثانية ودعم الندوات العلمية 
التي ستنظمها جامعة عدن خلال هذا العام )2010م( 

بمناسبة مرور أربعين عاما على تأسيسها.
أحمد  المهندس/عبدالله  الشيخ  أعلن  ذلك  إلى 
بقشان رئيس مجلس الأمناء عن استعداده لتجهيز 
كلية الطب جامعة عدن بأجهزة العلاج بالمناظير 
والمسالك البولية بكلفة تزيد على مليون وثلاثمائة 

ألف ريال سعودي.
وتركيب  بئرين  لحفر  استعداده  عن  أع��رب  كما 
مضخات لهما للاستفادة منهما في الدراسات التطبيقية 

في كلية ناصر للعلوم الزراعية جامعة عدن.
ڈ تعز/ نعائم خالد: 

عقد وكيل محافظة تعز عبدالله أمير 
الحالية  النقل  أجور  لمناقشة  اجتماعاً 
الداخلية  النقل  خطوط  مستوى  على 
والخارجية بالمحافظة بحضور الجهات 

ذات العلاقة.
وأش��ار وكيل المحافظة في تصريح 
معاناة  إل��ى   ) )14أك��ت��وب��ر  لصحيفة 
بسبب  الأسعار  ارتفاع  من  المواطنين 
التدهور الاقتصادي العالمي الذي تسبب 
في غلاء المعيشة في جميع الدول النامية 

منها اليمن.  
وأضاف الوكيل أن العملية في تسوية 
أجور النقل تحتاج إلى توعية مجتمعية 
بعيداً عن العشوائية حتى لا تثار فوضى 
غير مرغوب بها في أوساط المستفيدين 
من خ��لال  وسائل الإع��لام المختلفة 
وإدارة  والمثقفين  المساجد  وخطباء 

النقل.

مناقشة أجور النقل الداخلية والخارجية في تعز

ڈ عدن / اأديب الجيلاني:
ع��ق��دت ع��ص��ر أم���س بفندق  
ميركيور ورشة العمل التدريبية 
الثقيل  النقل  بسائقي  الخاصة 
في شركة النفط اليمنية وشارك 
الشركة   سائقي  من   )50( فيها 
 ، الحديدة   ، من محافظات عدن 

حضرموت .
وتلقى المشاركون في الورشة 
المتصلة  المحاضرات  ع��دداً من 
والسلامة  المرورية  بالجوانب 
العامة على الطرقاتِ إضافة إلى 
محاضرة علمية ألقاها  د .فتحي 
أح��م��د ال��س��ق��اف أس��ت��اذ العلوم 
والتوجيه  والإرشادية  الإنسانية 
وال��ت��دري��ب ال��ري��اض��ي بجامعة 

صنعاء.
الأخ  الورشة   فعاليات  وافتتح 
دائ��رة  مدير  الرعيني  حسين   /
الموارد البشرية بالإدارة العامة 
لشركة النفط اليمنية بكلمة أكد  
من خلالها أهمية  انعقاد الورشة 
الذي يأتي تواصلًا  للجهود التي 
للشركة   العليا  القيادة  تبذلها 
والمتعلقة بالحفاظ على أصول 
وممتلكات الشركة  في مقدمتها 
أسطول نقل المشتقات النفطية.
ولفت إل��ى أن��ه سيكون هناك 
حوافز ومكافآت لكل سائق قاطرة 
استطاع الحفاظ عليها  خلال مدة 

أقصاها عامان.
محمد  الأخ  ألقى  جانبه   م��ن 

دم����اج ن��ائ��ب م��دي��ر ع���ام ف��رع 
كلمة شدد  بعدن  النفط  شركة 
الحفاظ  أهمية  من خلالها على 
على ناقلات  الشركة وض��رورة 
استفادة المشاركين في الورشة 
من مخرجاتها بما ينعكس إيجاباً 

على عملهم .
يذكر أن  الورشة كان قد حضرها 
العراشة  انتصار  الأخت  كل من 
مدير إدارة الموارد البشرية بفرع 
الشركة في عدن والأخ علي العزي  
ب��الإدارة  التخطيط  إدارة  مدير 
العامة للشركة والأخ محمد فؤاد 
عبد الكريم مدير مركز التدريب 
وال��ت��أه��ي��ل ب��ف��رع ال��ش��رك��ة في 

محافظة عدن.

ورشة عمل تدريبية لسائقي النقل الثقيل بشركة النفط اليمنية  مجلس الأمناء يشيد بالتطورات التي تحققت في جامعة عدن خلال العقد الأخير

د. حبتور يؤكد أن جامعة عدن حظيت باهتمام خاص من قبل فخامة الرئيس

خلال افتتاح الورشة التدريبية لسائقي النقل الثقيل في شركة النفطالسائقين  المشاركين في الورشة

اجتماع مجلس الأمناء في جامعة عدن 

وكيل محافظة تعز مع الجهات ذات العلاقة المشاركون  في اجتماع  الأمناء 

�إعلان
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❊ باك�ستان/ متابعات:
لديه  إن    قال مصدر حكومي باكستاني 
معلومات موثوقاً بها تؤكد مقتل زعيم حركة 
طالبان باكستان متأثرا بجروح أصيب بها في 
غارة جوية أميركية، في حين نفى اثنان من 

زعماء الحركة هذه المعلومات.
فقد ذكر وزير الداخلية الباكستاني رحمن 
ملك في تصريح إعلامي يوم أمس الأربعاء أن 
لدى السلطات الأمنية المختصة معلومات يوثق 
بها تفيد مقتل زعيم حركة طالبان حكيم الله 
محسود متأثرا بجروح بالغة أصيب بها في 
غارة نفذتها طائرة أميركية بدون طيار في 
يناير/كانون الأول الماضي على منطقة الحزام 

القبلي في وزيرستان.
ونقلت وكالة الأسوشيتدبرس للأنباء عن 
مسؤول أمني باكستاني لم تكشف عن اسمه 
ما يؤكد كلام الوزير ملك دون أن يعطي أي 

تفاصيل بشأن مكان وتاريخ مقتل محسود.
للأنباء عن  رويترز  وكالة  نقلت  بالمقابل 
مولوي نور جمال –أحد زعماء طالبان باكستان 
ويلقب بمولوي طوفان- تأكيده أنه لا صحة 
أو  محسود  مقتل  عن  تحدثت  التي  للأنباء 
أشارت إلى تعيينه هو شخصيا خلفا له في 

إمارة الحركة.
وكانت شائعة مقتل محسود قد راجت في 
الأوساط الإعلامية أمس الثلاثاء بعد أن أكد 
مسؤول في حركة طالبان طلب عدم الكشف 

عن اسمه- للصحفيين نبأ وفاة محسود متأثرا 
بإصابة سابقة وذلك أثناء نقله إلى مستشفى 

في كراتشي.
وفي واشنطن، رجح مسؤول أمني أميركي 
مقتل محسود دون أن يؤكد ذلك معتبرا أنه 
يتعين على حركة طالبان أن تثبت عدم صحة 
الأنباء التي تفيد مقتل زعيمها الذي اختفى 
عن الأنظار فجأة منذ فترة قصيرة.وبحسب 
الرواية الباكستانية، هاجمت طائرة أميركية 
بدون طيار في الرابع عشر من الشهر الماضي 
مجمعا لحركة طالبان جنوب وزيرستان على 
محسود  كان  الأفغانية  الحدود  من  مقربة 

موجودا فيه دون أن يعلن عن مصيره بعد 
الغارة مباشرة.

اعترف  بيد أن مسؤولا في حركة طالبان 
بإصابة محسود في الغارة المذكورة قبل أن 
الحركة ع��زام طارق  المتحدث باسم  يخرج 
وينفي هذه المعلومات مؤكدا أن حكيم الله 
محسود لم يكن أصلا في الموقع المستهدف 

في الغارة الأميركية. 
وبعد يومين من الغارة، بثت طالبان تسجيلا 
منسوبا إلى محسود يؤكد فيه أنه حي ويواصل 

قيادته للحركة.
بيد أن مسؤولا أمنيا باكستانيا قال إن حكيم 
الله محسود أصيب بجروح بالغة في غارة أخرى 
استهدفت عربتين شمال وزيرستان في السابع 
عشر من الشهر الماضي أي في اليوم التالي 

لبث الشريط المسجل. 
الجيش  اعترف  أمني متصل،  وف��ي ش��أن 
الباكستاني الأربعاء بتحطم مروحية تابعة له 
أثناء قيامها بغارة على مواقع مسلحي طالبان 

في منطقة القبائل.
 وبينما أكد مصدر عسكري استمرار البحث 
عن طاقم الطائرة المؤلف من طيار ومساعده، 
أشار مسؤول الإدارة المحلية شفير الله وزير 
إلى أن المروحية -وه��ي من ط��راز كوبرا- 
تحطمت في منطقة وادي تيراه في منطقة 
الحدود  من  مقربة  على  وزيرستان  خيبر 

الأفغانية. 

❊   طهران /14 �أكتوبر)رويترز( :
 ق��ال تلفزيون اي��ران��ي مملوك 
للدولة يوم أمس  الاربعاء إن إيران 
اتفاق  ب��ان  اعتقادها  عن  أعربت 
تبادل ال��وق��ود ال��ن��ووي مع الغرب 
مازال ممكنا بعد يوم من توسيع 
برنامجها  الإسلامية  الجمهورية 
لتخصيب اليورانيوم وهو ما قوبل 
بتحذير أمريكي من فرض مزيد من 

العقوبات على طهران.
أكبر صالحي رئيس  وقال علي 
الايرانية  ال��ذري��ة  الطاقة  هيئة 
الناطق  تي.في.  برس  لتلفزيون 
بالانجليزية »الاتفاق مازال مطروحا 

على الطاولة«.
ان  يجب  التبادل  ان  ك��رر  لكنه 
أرض  وعلى  متزامن  بشكل  يتم 
ايرانية وهو شرط لن تقبله على 
الارج��ح القوى الغربية التي تريد 
م��ن ط��ه��ران ان ت��رس��ل معظم 
مخزونها من اليورانيوم المنخفض 
التخصيب الى الخارج قبل ان تحصل 
في المقابل على يوارنيوم مخصب 

لدرجة اعلى.
وأض��اف  صالحي ان اليورانيوم 
الايراني يمكن ان توضع عليه أختام 
الوكالة  »وص��اي��ة«  تحت  ويوضع 
الدولية للطاقة الذرية التابعة للامم 
المتحدة داخل ايران الى ان تحصل 
الذي  النووي  الوقود  طهران على 

تحتاجه لمفاعل أبحاث طبي.
وصرح الرئيس الامريكي باراك 
المجتمع  بأن  الثلاثاء  يوم  أوباما 
الدولي يتحرك »بسرعة مقبولة« 
لفرض عقوبات جديدة على ايران 
الاسلامية  الجمهورية  توسيع  مع 

لبرنامجها النووي.
وق���ال أوب��ام��ا ان رف��ض اي��ران 
قبول اتفاق لتوريد الوقود النووي 
توسطت فيه الامم المتحدة يشير 
الى انها عازمة على محاولة انتاج 
ان  تأكيدها  رغ��م  نووية  اسلحة 
برنامجها سلمي ولا يهدف الا الى 

توليد الكهرباء.
وأض��اف  اوباما للصحفيين في 
واشنطن ان الباب م��ازال مفتوحا 
امام ايران للدخول في مفاوضات 
مع القوى الكبرى بشأن برنامجها 
ال��ن��ووي لكنه اوض��ح ان الولايات 
على  جهدها  الآن  تركز  المتحدة 

العقوبات.
وأضاف  اوباما »ما سنعمل بشأنه 
هو  القادمة  الاسابيع  م��دى  على 
تطوير نظام عقوبات فعال يبين 
المجتمع  عن  عزلتهم  م��دى  لهم 

الدولي ككل.«
وكان أوباما تولى منصبه متعهدا 
بالتخلي عن سياسة حكومة الرئيس 
بوش  ج��ورج  السابق  الامريكي 
الساعية الى عزل ايران لكنه اتخذ 
موقفا أكثر تشددا منذ الانتخابات 
في  هناك  نتيجتها  على  المتنازع 
وانقضاء  الماضي  حزيران  يونيو 
مهلة في ديسمبر كانون الاول كان 
قد حددها لطهران لقبول الاتفاق 
الدولية  الوكالة  اقترحته  ال��ذي 

للطاقة الذرية.
وتجاهلت ايران الضغوط الدولية 
وأعلنت يوم الاح��د انها ستخصب 
المئة  في   20 بنسبة  اليورانيوم 
لاستخدامه في مفاعل ينتج نظائر 
واعلنت  السرطان.  مرضى  لعلاج 

يوم الثلاثاء ان العمل بدأ.
واتخذت طهران هذا القرار بعد 
فشل الاتفاق على شروط المبادلة 
الذي كانت سترسل ايران بموجبه 
اليورانيوم  من  مخزونها  معظم 
المخصب الى الخارج مقابل حصولها 
على وقود مخصب الى درجة نقاء 

بنسبة 20 في المئة.
والقصد من هذه المبادلة هو منع 

ايران من تخزين مواد كافية لتصنيع 
سلاح نووي.

وكانت ايران تخصب اليورانيوم 
الى مستوى 3.5 في المئة قبل ان 
ترفعه الى نسبة 20 في المئة امس. 
ويتطلب صنع قنبلة نووية تخصيب 

اليورانيوم بنسبة 90 في المئة.
وأوضح صالحي ان ايران ستوقف 
انتاج قضبان وقود نقي بنسبة 20 
بالمئة لمفاعلها اذا حصلت عليه من 

الخارج بدلا من ذلك.
لكنه اوضح ان طهران لم تتراجع 
عن مطلبها بان يتم التبادل بشكل 
متزامن وهو شرط على الارجح لن 
تقبله القوى الكبرى المشاركة في 
جهود للتوصل الى حل دبلوماسي 

للنزاع المحتدم منذ فترة طويلة.
»اليورانيوم  صالحي  وأض���اف  
يمكن ان يوضع تحت وصاية الوكالة 
) الدولية للطاقة الذرية( في ايران 
ويمكن وضع اختام عليه...والى ان 
نتسلم الوقود المخصب بنسبة 20 

في المئة من الخارج.
»اذا تقدموا ومدونا بالوقود حينها 
سنوقف عملية التخصيب بنسبة 20 

في المئة«.

ونقل برس تي.في. عن صالحي 
قوله ان ايران قررت انتاج اليوارنيوم 
ان  بعد  اعلى  لمستوى  المخصب 
ايران  مد  الغربية  ال��دول  رفضت 
ب��ال��وق��ود ال��ن��ووي ال���ذي يحتاجه 

مفاعلها الطبي.
وذكر التلفزيون ان هذا المفاعل 
ينتج نظائر مشعة »ضرورية لرعاية 
صحية تنقذ أرواح أكثر من 850 ألف 

مريض ايراني.«
وعلى الرغم من ان صناعة قنبلة 
نووية يتطلب نسبة نقاء تصل الى 
90 في المئة الا ان الحصول على 
نسبة نقاء تبلغ 20 في المئة هي 
الى  التخصيب  لأن  كبيرة  خطوة 
مستويات أدنى هو المرحلة الاصعب 
في العملية وتستغرق وقتا أطول. 

ويقول دبلوماسيون غربيون ان 
من الاهداف المحتملة لاي عقوبات 
الايراني  المركزي  البنك  جديدة 
والحرس الثوري وهما من الاهداف 
التي تقول الدول الغربية انها ذات 
النووي  البرنامج  في  حيوي  دور 
البحري  النقل  لاي���ران وش��رك��ات 

وقطاع الطاقة.
وقد كثفت القوى الكبرى بالفعل 
المناقشات بشأن الخطوة القادمة. 
وارسلت روسيا اقوى اشارة حتى الآن 
على انها قد تؤيد فرض مجموعة 
عقوبات دولية رابعة بسبب البرنامج 

النووي الايراني.
وق��ال��ت روس��ي��ا ال��ت��ي حثت في 
الماضي على اجراء محادثات بدلا 
الجهود  ان  عقوبات  توقيع  م��ن 
بشأن  اي��ران  جانب  من  الجديدة 
تخصيب اليورانيوم انتهاك واضح 
لقرارات الامم المتحدة وان اسباب 
النووية  النوايا  بشأن  الغرب  قلق 

الحقيقية لايران مبررة.
ونقلت وكالة انباء انترفاكس عن 
نيكولاي باتروشيف أمين مجلس 
ال��روس��ي قوله »الوسائل  الام��ن 
مهمة  الدبلوماسية  السياسية 
للتوصل الى قرار لكن توجد حدود 

لكل شيء«.
والصين هي الدولة الوحيدة التي 
لا تزال تعارض بشدة معاقبة ايران 
بين القوى الكبرى التي يمكنها اعاقة 
الجمهورية  على  عقوبات  ف��رض 
الاس��لام��ي��ة ف��ي الام���م المتحدة. 
وحثت بكين يوم الثلاثاء على زيادة 
النزاع  لحل  الدبلوماسية  الجهود 
بشأن خطط ايران النووية ودعت 
كل الاطراف الى العمل للوصول الى 

اتفاق حول خطة مبادلة الوقود.

عواصم العالم
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 لندن /14 �أكتوبر)رويترز( 
 قال رئيس الوزراء اللبناني سعد الحريري في مقابلة 
مع هيئة الإذاعة البريطانية )بي.بي.سي( أذيعت يوم 
أمس الأربعاء إن الطائرات الإسرائيلية تخترق المجال 

الجوي اللبناني يوميا ما يخلق وضعا خطيرا للغاية.
وأكدت إسرائيل أن هذه الطلعات لازمة لمراقبة مقاتلي 
حزب الله وانتقدت قوة حفظ السلام التابعة للأمم المتحدة 
)يونيفيل( بجنوب لبنان لأنها لم تمنع الأسلحة التي يقول 

مسئولون إسرائيليون أنها تتدفق على الجماعة.
وتنتهك الطلعات الجوية وأي إعادة تسلح لحزب الله 
قرار مجلس الأمن الدولي رقم 1701 الذي أنهى الحرب 
التي استمرت 34 يوما بين إسرائيل ومقاتلي حزب الله 

عام 2006.
من  الكثير  »نسمع  المقابلة  في  الحريري  وأض��اف 
التهديدات الاسرائيلية يوما بعد يوم وليس التهديدات 

فحسب.. نرى ما يحدث على الارض وفي مجالنا الجوي 
وما يحدث طول الوقت خلال الشهرين الماضيين. في 
كل يوم تدخل طائرات حربية اسرائيلية المجال الجوي 

اللبناني«.
وتابع في تسجيل فيديو على موقع )بي.بي.سي( على 

الانترنت »هذا أمر اخذ في التصاعد وهو خطير بحق«.
الخارجية  وزي��ر  الاسرائيلية  الاذاع��ة  وعندما سألت 
الاسرائيلي افيجدور ليبرمان عن تصريحات الحريري 
قال ان رئيس الوزراء اللبناني »رهينة بيد حزب الله« في 
اشارة الى القوة العسكرية التي تملكها الجماعة المدعومة 

من ايران في لبنان.
ونقلت )بي.بي.سي( عن الحريري قوله انه يخشى 

احتمال نشوب حرب أخرى مع اسرائيل.
وفي بيان أواخر الشهر الماضي قال رئيس الوزراء 
تخطط  لا  اسرائيل  ان  نتنياهو  بنيامين  الاسرائيلي 

لاي هجوم وشيك على لبنان الذي أطلق منه حزب الله 
نحو أربعة آلاف صاروخ على اسرائيل خلال الحرب عام 

.2006
واتهمت سوريا اسرائيل الاسبوع الماضي بدفع الشرق 

الاوسط نحو حرب جديدة.
ان دمشق ستهزم وان  ليبرمان حينذاك بقوله  ورد 
صراع  أي  في  السلطة  سيفقد  الاس��د  بشار  الرئيس 
مستقبلي. وطمأن نتنياهو سوريا فيما بعد بأن اسرائيل 

تسعى الى السلام.
ونقلت )بي.بي.سي( عن الحريري قوله ان لبنان متحد 

وان الحكومة ستقف الى جانب حزب الله.
وأضاف »أعتقد أنهم يراهنون على أنه قد يكون هناك 

نوع من الانقسام في لبنان لو شنت حرب ضدنا.
»لن يكون هناك انقسام في لبنان. سنقف ضد اسرائيل. 

سنقف مع شعبنا«.

هزة أرضية بقوة 1،4 تضرب شرق العاصمة الجزائرية
❊ الجزائر /متابعات:

ضرب زل��زال بقوة 1،4 درجة من مقياس ريختر صباح يوم أمس  ولاية 
»بومرداس« الواقعة شرق العاصمة الجزائرية.

وذكر بيان صادر عن مركز البحث فى علم الفلك والفيزياء الفلكية والجيوفيزياء 
فى الجزائر أن موقع الهزة الأرضية حدد ب� 10 كيلو مترات شمال غرب الرغاية 

بولاية بومرداس.
الجدير بالذكر أن زلزالا بقوة 2،3 درجة من مقياس ريختر قد ضرب أمس، 

الثلاثاء، ولاية غليزان الواقعة غرب الجزائر.
وقد أعلن مركز البحث أن البلاد سجلت خلال الفترة من 26 أكتوبر حتى 17 يناير 
الماضى 11 هزة أرضية، شملت العديد من الولايات الداخلية والساحلية قاربت 

شدتها فى بعض الأحيان خمس درجات من مقياس ريختر.

الهند ستجرب صاروخا نوويا جديدا خلال عام
❊ نيودلهي /14 �أكتوبر)رويترز( :

 قال اكبر عالم بالجيش الهندي يوم  أمس الأربعاء إن بلاده تهدف إلى 
تجربة صاروخ جديد له قدرة نووية ويتجاوز مداه خمسة آلاف كيلومتر 

في خطوة يمكن أن تعقد الوضع الأمني بالمنطقة المضطربة.
وقال في.كيه ساراسوات كبير علماء الجيش الهندي للصحفيين »اجني- 

5 دخل حيز التنفيذ. نهدف إلى إجراء تجربة إطلاق خلال عام«.
وأجرت الهند تجربة ناجحة للصاروخ اجني- 3 ويبلغ مداه ثلاثة آلاف 

كيلومتر مطلع هذا الأسبوع وهي مستعدة لضمه إلى الجيش.

قراصنة يفرجون عن سفينة بريطانية مقابل فدية مالية
❊ اأدي�س اأبابا/متابعات:

 أفادت وسائل إعلام صومالية أن قراصنة صوماليين أفرجوا يوم أمس  عن 
سفينة الشحن البريطانية »إم فى الخالق« بعد أن حصلوا على فدية مالية 

قدرها 1،3 مليون دولار أمريكي.
وذكرت تقارير إعلامية »انتهت محنة السفينة وأصبحت حرة منذ أن تلقينا 
أموال الفدية صباح أمس، وقد تحركت بالفعل فى طريقها إلى ميناء مومباسا 
الكينى، وعلى متنها شحنة تقدر بنحو 35 ألف طن من القمح، وجميع أفراد 

طاقمها بحالة صحية جيدة«.
وأضاف أن سفينة وقود قدمت خصيصا من ميناء مومباسا، لتزويد السفينة 
الميناء  إلى  طريقهما  فى  معا  تبحران  الآن  وهما  بالوقود،  عنها  المفرج 

الكينى.
وكانت السفينة البريطانية قد تعرضت فى 22 أكتوبر الماضى لحادث 
اختطاف من جانب قراصنة صوماليين أثناء إبحارها على مسافة نحو 180 
ميلا بحريا إلى الغرب، من جزر سيشل، وعلى متنها 26 بحارا، منهم 24 هنديا 

واثنان من بورما.

ميليباند يخسر طعنا لحجب معلومات عن مزاعم تعذيب أمريكية
❊  لندن/14 �أكتوبر )رويترز( :

خسرت الحكومة البريطانية يوم أمس  الأربعاء طعنا قانونيا طلبت فيه 
الحفاظ على سرية مواد متعلقة بمزاعم عن عمليات تعذيب تورطت فيها 

وكالة المخابرات المركزية الأمريكية )سي.اي.ايه( .
وقالت وكالة اسوشيتيد برس البريطانية ان محكمة الاستئناف البريطانية 
رفضت طلب وزير الخارجية البريطاني ديفيد ميليباند منع قضاة من الكشف 
عن سبع فقرات تضمنت معلومات عن قضية المحتجز السابق في السجن 

الحربي الامريكي بجوانتانامو بنيامن محمد.
وأضاف  ميليباند في مذكرته ان الكشف الكامل قد يؤدي الى خفض في 
تبادل المعلومات المخابراتية مع الولايات المتحدة ويضر بالامن القومي 

البريطاني.
واعتقل محمد وهو مواطن اثيوبي مقيم في بريطانيا في باكستان في 

ابريل نيسان عام 2002 .
وأضاف  محمد انه نقل حين ذاك الى المغرب على طائرة تابعة للمخابرات 
المركزية الامريكية واحتجز هناك 18 شهرا قال انه تعرض خلالها مرارا 

للتعذيب بما في ذلك قطع قضيبه بسكين . ونفى المغرب احتجازه.
وقالت السلطات الامريكية انه نقل الى أفغانستان عام 2004 ثم نقل 

بعد ذلك الى جوانتانامو في كوبا.
وقبل ميليباند بحكم المحكمة قائلا ان الامر حسم فعليا بحكم سابق 

لمحكمة امريكية.
وأضاف  وزير الخارجية البريطاني »أمرت المحكمة اليوم )أمس(بنشر 
الفقرات السبع لانها رأت ان مضمونها وضع تحت التصرف العام بقرار 

لمحكمة امريكية في قضية اخرى.
»بدون هذا الكشف )من جانب المحكمة الامريكية( كانت محكمة الاستئناف 

سترفض قرار المحكمة الجزئية بنشر المواد«.
وقالت الخارجية البريطانية انها ستنشر تفاصيل المادة على موقعها على 

الانترنت في وقت لاحق من يوم أمس .

غارات للاحتلال جنوب قطاع غزة   
❊ غزة/متابعات:

شن الطيران الحربي للاحتلال الإسرائيلي عدة غارات على منطقة جنوب 
قطاع غزة في وقت متأخر دون الإبلاغ عن وقوع إصابات، وفق ما أفاد به مراسل 

الجزيرة في غزة.
 وقالت مصادر فلسطينية إن الغارات استهدفت مطار غزة الدولي المدمر شرق 

مدينة رفح.
 ونقلت وكالة الأنباء الألمانية )د ب أ( عن هذه المصادر قولها إن الطائرات 
الحربية أطلقت ثلاثة صواريخ استهدفت مباني مهدمة بفعل قصف سابق، مما 

تسبب في اندلاع نيران وسماع دوي انفجارات كبيرة.
 وتشهد أجواء قطاع غزة خاصة مدينة رفح تحليقا مكثفا للطيران الإسرائيلي 
على علو منخفض. وكان متحدث عسكري إسرائيلي قال في وقت سابق إن 
صاروخا محلي الصنع أطلق من قطاع غزة على جنوب إسرائيل الليلة الماضية، 

دون وقوع إصابات أو أضرار. 

لبنان يحذر من وضع »خطير« مع إسرائيل

إيران:  الاتفاق النووي مازال مطروحا على الطاولة

        
 

روبرت فيسك ينتقد مصر بسبب الجدار الفولاذي
 يجرى الكاتب المخضرم روبرت فيسك تحقيقاً من غزة، 
يلتقي من خلاله مع المهربين الفلسطينيين الذين يهربون 
البرتقال وبطاريات السيارات، ويواجهون في الوقت نفسه 
تهديداً بالإغراق من الجانب المصري، وتهديدات أخرى بدفع 

الضرائب من جانب حماس، على حد قوله.
ويصف فيسك هؤلاء المهربين بأنهم يمثلون المقاومة 
خلالها  م��ن  يتنفس  التي  ال��رئ��ة  وبمثابة  الحقيقية، 
سكان قطاع غزة. ورغم أن الصواريخ يجب أن تمر عبر 
الأنفاق التي يسلكونها أيضا، صواريخ القسام وأسلحة 
الكلاشينكوف والمتفجرات، إلا أن ما يقوم بتهريبه هؤلاء 
الفلسطينيون مواد تمثل شريان الحياة للسكان المحاصرين 
في القطاع الخاضع لسيطرة حماس: فهم يهربون اللحوم 
الطازجة والبرتقال والشيكولاتة والقمصان وألعاب الأطفال 
والسجائر وملابس الزفاف وبطاريات السيارات، وحتى 
أغطية الزجاجات البلاستيكية. وبعد أن كان المهربون 
إذا قصفتها  عليهم  الأنفاق  انهيار  من  الموت  يخشون 
إسرائيل، فالآن يواجهون الجدار المصري، وحتى الخوف 

من الغرق.
ربما  المهربين  إن هؤلاء  القول  الكاتب في  ويمضى 
يكونون إرهابيين بالنسبة لإسرائيل لكنهم أبطال بالنسبة 
للفلسطينيين في القطاع، حتى ربما بالنسبة للأغنياء 
أيضا. وينقل الكاتب قلق المهربين من المصريين الآن ومن 

الجدار المصري، فيقول أحدهم إنه سيتم إغراق الأنفاق 
بالمياه، فكيف يمكن التغلب على ذلك.

غزة  بين  تربط  التي  الأنفاق  أن  إلى  فيسك  ويشير 
ومصر تمثل تجارة ولعبة متحرفين، وهى تمثل تحديا 

للإسرائيليين أكثر من كونها مشكلة.
وسخر فيسك من إعلان مصر الشهر الماضي عن بناء 
الجدار الفولاذي على الحدود مع غزة، وقال إن بناء الجدران 
يبدو وكأنه العملة الرائجة في الشرق الأوسط في الأيام 
الحالية، من كابول إلى الضفة الغربية مروراً ببغداد. والهدف 
من الجدار منع الإرهابيين من المرور عبر الأنفاق. وقد 
رفضت المنظمات غير الحكومية الأجنبية العاملة في غزة 
هذا القرار، ووصفته بأن استمرارا لمحاولات مصر المعتادة 

لإرضاء الإسرائيليين، وبالتالي إرضاء الأمريكيين.

امريكا تدرس فرض عقوبات ضد إيران
 ذكرت صحيفة نيويورك تايمز أن الإدارة الأمريكية تدرس 
فرض سلسلة من العقوبات الصارمة تستهدف الحرس 
الثوري الإسلامي، حيث حددت مجموعة واسعة من الشركات 
والبنوك وعددا من المؤسسات الأخرى التي من المقرر أن 
تخضع لهذه العقوبات في محاولة أمريكية جديدة لكبح 

الطموح النووي. 
وأكد مسئولون بارزون في البيت الأبيض أن تلك الجهود 
الشعب  بين  وقيعة  إح��داث  بغرض  »منهجية«  ستكون 

الإيراني والحرس الثوري الذي يحمله الغرب مسئولية إدارة 
برنامج إيران النووي، ودعم المنظمات الإسلامية المسلحة، 

وقمع المظاهرات المعادية للحكومة.

 إيران تصعد اللعبة النووية مع اقتراب عيد الثورة
اهتمت صحيفة الإندبندنت بالملف الإيراني، وقالت تحت 
عنوان »إيران تصعد اللعبة النووية مع اقتراب عيد الثورة« 
إن النظام الإسلامي في طهران يثير المواجهة مع الغرب، 
إلا أن المعارضة تستعد لاختطاف الاحتفال بالذكرى الحادية 

والثلاثين لذكرى الثورة الإسلامية.
التقويم  إنه في  الصحيفة  تقول  التقرير  بداية  وفى 

الفارسي يحتل تاريخ 22 بهمن مكاناً بارزاً باعتباره تاريخ 
الملكي  الحكم  نظام  على  للانقلاب  السنوية  الذكرى 
المدعوم اليوم الغرب من قبل أول ثورة إسلامية في العالم. 
ويواكب غداً الخميس الذكرى الحادية والثلاثين لهذه الثورة، 
وتجرى الاستعدادات في طهران للاحتفال بهذه المناسبة. 

غير أن الصحيفة تشير إلى أن الاحتفال سيكون مختلفاً 
هذه المرة بعد أن مرت إيران خلال العام الماضي بأزمات 
سياسية داخلية، فجرتها نتائج الانتخابات الرئاسية التي 

أثارت المعارضة ودفعتها إلى الشوارع. 
الدراما  أن  يعتقدون  المحللين  أن  الصحيفة  وأضافت 
السياسية الداخلية تساعد في تفسير التحدي الإيراني 
الأخير للعالم، مشيرة إلى إعلان علماء طهران عن بدء 
كان  أن  وبعد   .%  20 مستوى  إل��ى  اليورانيوم  تخصيب 
الإصلاحيون والمفكرون، بل وشباب الطبقة الوسطى في 
إيران بعيدون دائماً عن الاحتفالات بالثورة إلّاأن الثورة 
نفسها تتعرض للهجوم هذا العام بعد الأحداث التي أعقبت 

الانتخابات الرئاسية.
وترى طهران، وفق تحليل الإندبندنت، إن أفضل طريقة 
لمواجهة التهديدات الداخلية، هو رفع مستوى القلق على 
صعيد الجبهة النووية، ولكن الصحيفة تقول إن الغرب 
يواجه معضلة، لأن التصدي لإيران بشأن القضية النووية 
الذين يعارضون سياسات  أمر صعب، فحتى الإيرانيين 
أحمدي نجاد، يدافعون عن الحق في امتلاك برنامج نووي.

أصغر معتقلي جوانتانامو يحاكم عسكرياً 
 ذكرت صحيفة واشنطن بوست أن عمر ق��ادر، أصغر 
معتقل في معسكر جوانتانامو الذي ألقى القبض عليه 
وهو في سن ال�15 بعدما ألقي قنبلة يدوية أسفرت عن 
مقتل مسعف تابع للقوات الأمريكية الخاصة بأفغانستان، 
قد وضع إدارة الرئيس الأمريكي، باراك أوباما في مأزق 
جديد بعد سبعة أعوام من حجزه، وذلك للجدل المثار حول 

مدى ملاءمة وضع طفل للمحاكمة. 
وأشارت الصحيفة إلى أن الصراع ضد القاعدة كان من 
شأنه إفراز بعض من المعتقلين أمثال قادر الذي ترجع 
خلفيته إلى والد نقل أسرته إلى أفغانستان وكان بين صفوف 
التابعين لأسامة بن لادن، في حين تعتقد والدته وشقيقته 

أن الولايات المتحدة تستحق هجمات 11 سبتمبر.
ولفتت إلى أن هذه الخلفية أقنعت مسئولي الأمم المتحدة 
والمدافعين عن حقوق الإنسان ومحامي الدفاع أن قادر، 
وهو يحمل الجنسية الكندية، طفل مجند لقن ما الذي يجب 

فعله، لذا لا يجب أن يحاكم وإنما أن تتم إعادة تأهيله. 
الممثل  كوماراسوامى،  راديكا  عن  الصحيفة  وتنقل 
الخاص للأمم المتحدة للأطفال والصراع المسلح، قولها بعد 
اجتماعها مع المسئولين في الإدارة الأمريكية في أكتوبر 
الماضي »موقف الأمم المتحدة واضح، ومتمثل في أنه لا 

بجب أن يحاكم الأطفال لارتكابهم جرائم حرب«. 

باكستان تؤكد مقتل زعيم طالبان

تعرض أنبوب ناقل للنفط 
من كركوك لعمل تخريبي

علي أكبر صالحي رئيس هيئة الطاقة الذرية الإيرانية في طهران .

جنود إسرائيليون في موقع الحادث في مدينة نابلس بالضفة 
الغربية يوم أمس  الأربعاء. 

محسود في صورة التقطت له في مارس/آذار الماضي 
في شمال وزيرستان 

منشأة  كركوك النفطية

❊ القد�س/14 �أكتوبر )رويترز( :
 قال الجيش الإسرائيلي إن فلسطينيا طعن وقتل إسرائيليا يوم 

أمس في الضفة الغربية المحتلة.
وقال ميكي روزنفيلد وهو متحدث باسم الشرطة إن الإسرائيلي 
الذي كان في سيارة جيب توقفت عند تقاطع للطرق بالقرب من 
مدينة نابلس بالضفة الغربية تلقى طعنات في الصدر. وقال 
متحدث باسم الجيش إن الإسرائيلي توفي في وقت لاحق دون إن 

ان يكشف عن هويته.
وجاء حادث الطعن يوم  أمس الأربعاء عقب ما قال فلسطينيون 
انه إصابة فلسطيني في السابعة عشرة من عمره في يوم سابق 

بيد مستوطن أطلق النار عليه قرب نابلس.
وقال الجيش الاسرائيلي ان حارسا بمستوطنة أطلق النار في 
الهواء لتفريق راجمي حجارة وانه يحقق في تقارير بأن فلسطينيا 

أُصيب بجروح.
ويوجد قلق في اسرائيل بشأن الأم��ن وفاعلية ق��وات الأمن 
للرئيس  والموالية  المتحدة  الولايات  دربتها  التي  الفلسطينية 

المدعوم من الغرب محمود عباس في الضفة الغربية.
والأمن عامل أساسي في أي معادلة لمبادلة الأرض بالسلام تؤدي 

الى قيام دولة فلسطينية.
وطالب عباس الذي رفض العودة الى المحادثات مع اسرائيل حتى 
تكف عن التوسع الاستيطاني بوقف الهجمات العسكرية في الضفة 
الغربية وهي الاراضي التي وصفتها الاتفاقات المؤقتة بأنها تتبع 

السيطرة الفلسطينية.

فلسطيني يقتل إسرائيليا في الضفة الغربية

رئيس الوزراء اللبناني سعد الحريري في باريس 
يوم 22 يناير 2010 . 

❊ بغداد /متابعات:
 تعرض أنبوب لنقل النفط 
الخام من حقول كركوك إلى 
بغداد  ف��ى  ال����دورة  مصفاة 
لتفجير بعبوة ناسفة منتصف 

ليل أمس الأول.
وأع��ل��ن ص��ب��اح ي���وم أمس  
الأربعاء  وزير النفط حسين 
»مجرمين  أن  الشهرستانى 
من  الشعب  حرمان  يريدون 
فجروا  النفطية  المشتقات 
للنفط  أنبوبا  الليل  منتصف 
الخام فى منطقة الراشدية )15 
كلم شمال شرق بغداد( بعبوة 
»ه��ذا  أن  موضحا  ناسفة«، 
الأنبوب تم تأهيله قبل أيام، 
وجرى العمل به للمرة الأولى 
منذ سقوط النظام، اثر تعرضه 

إلى عمليات تخريبية«.
القليلة  »الأي����ام  أن  وأك���د 
رفع  الأنبوب  فيها  التى عمل 

مصفى  فى  التكرير  عمليات 
ال���دورة من اق��ل من سبعين 
أكثر  إلى  باليوم  برميل  ألف 
من مئة ألف برميل باليوم«، 
مشيرا إلى أن ك��وادر الوزارة 
عن  معربا  بإصلاحه«  ب��دأت 
إصلاحه خلال  يتم  أن  »أمله 

اليومين القادمين«.
ويسعى العراق، بعد تعاقده 
لإنتاج  عالمية  ش��رك��ات  م��ع 
النفط، إلى رفع إنتاجه النفطى 
12 مليون برميل خلال  إل��ى 

السنوات القليلة القادمة.
ويحتل العراق المرتبة الثالثة 
الاحتياطى  حيث  من  عالميا 
النفطى المؤكد مع115 مليار 
برميل. ومع ذلك لم يتم تطوير 
الحقول النفطية منذ عقود عدة 
بسبب الحروب والحظر الدولى 
الذى كان مفروضا بين 1990 

و2003.
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ڈ  عدن/ محمد الجرادي:
أقامت مدرسة البشائر الأهلية صباح أمس حفلًا فنياً وتكريمياً 
لتلاميذها بمناسبة انتهاء الفصل الدراسي الأول وإيذاناً بابتداء 

الفصل الدراسي الثاني.
وفي الحفل الذي بدأ بالقرآن الكريم ألقى الأخ/ عبد الحليم 
محمد عبد الرحمن كلمة رحب في مستهلها بالحاضرين وهنأ 
تلاميذ المدرسة على النجاحات التي حققوها خلال تحصيلهم 
الدراسي في الفصل الأول مباركاً للتلاميذ الذين نالوا سبق 
النجاح وشرف التكريم والتقدير من إدارة المدرسة وهيئة 

التدريس.
وأضاف قائلًا: إنها لمناسبة رائعة أن أتوجه بجزيل الشكر 
والتقدير لأعضاء الهيئة التعليمية في المدرسة على جهودهم 
الكريمة التي بذلوها خلال الفصل الأول وأثمرت ثماراً يانعة 
وقناديل تضيء طريق الجيل الواعد. كما أطالبهم جميعاً ببذل 
المزيد والمزيد من الجهود العلمية في سبيل تحسين مخرجات 

التعليم بما يلبي طموحاتنا جميعاً.
وتوجه بالكلمة إلى أولياء الأمور طالباً منهم الاستمرار في 
حث أبنائهم وبناتهم على المزيد من الدرس والتحصيل 
والمناخات  والصحية  التربوية  الأج��واء  وتوفير  العلمي، 

الملائمة لتفجير طاقات الإبداع والتفوق الكامنة في نفوس وعقول 
النشء.

وفي نهاية كلمته طالب جميع التلاميذ بعدم الاكتفاء بما تحقق لهم 
من نجاح في نتيجة الفصل الأول، أو الركون إليه. ذلك أن النجاح حليف 
المجتهدين، وعليهم بالاجتهاد الدائم والمستمر سواء في المنزل أو 
المدرسة، حتى يحقق التلميذ آماله المنشودة مستقبلًا، وبذلك يكون 
قد أدى أمانة مفروضة عليه في الرفع من شأن بلاده، وذلك لن يتأتى 

إلا بتضافر جميع الأطراف المتمثلة في التلميذ والمدرسة والأسرة.
كما ألقى الأخ/ أحمد محمد سلطان مدير عام إدارة التعليم الأهلي 
بالمحافظة كلمة استهلها بتقديم التهاني للتلاميذ المتفوقين، 
وأولياء أمورهم، وأشار إلى أن هذا النجاح ما كان له أن يتأتى إلا 

بتفاني وإخلاص التلاميذ ومعلميهم وإدارة المدرسة والأسرة.
وأضاف: إن النتائج الرائعة التي حققها تلاميذ وتلميذات مدرسة 
البشائر الأهلية النموذجية هي نتيجة طبيعية لوجود إدارة مدرسية 

وتمتلك  محنكة 

خبرات تراكمية أهلتها للرقي بالعملية التعليمية والتربوية نحو 
أهدافها الحقيقية، وبلورتها في قالب من النجاحات المتتالية، وخص 
بالشكر إدارة المدرسة ممثلة بمديرها التربوي القدير الأستاذ/ عبد 
الحليم محمد عبد الرحمن الذي يقف خلف كل النجاحات المتحققة 
أو الأنشطة  الصفية،  المدرسة سواء ما يتعلق بالأنشطة  داخل 

اللاصفية.
واختتم كلمته بالقول: إن الواجب الديني والوطني يحتم على 
الجميع الإخلاص في عمله وتعليمه، وأن المعلمين هم أكثر الشرائح 
الاجتماعية الذين  ينبغي أن نوجه لهم  كل التحايا والتبجيلات، 
كونهم يشغلون أرفع وأنقى وأهم وظيفة في المجتمع ألا وهي 

وظيفة المعلم.

مدير  نائب  نظرة حسين موسى  الأخ��ت/  ألقت  جانبها  من 
التربية والتعليم في مديرية التواهي كلمة هنأت في بدايتها 
الفصل  خلال  حققوها  التي  بالنجاحات  المتفوقين  التلاميذ 
الأول، شاكرة جهود المعلمين وإدارة المدرسة ممثلة 
بالأستاذ القدير/ عبدالحليم محمد عبد الرحمن مدير 
المدرسة التي أثمرت نجاحات باتت ملموسة ويشهد 

لها الجميع.
هذه  تحقيق  في  بالاستمرار  الجميع  وطالبت 
النجاحات والارتقاء بها مستقبلًا، مؤكدة أن الإدارة 
المدرسية الناجحة هي الإدارة التي لا تكتفي بتحقيق 
النجاح أو الحفاظ عليه، بل التي تسعى إلى رفع سقف 

النجاحات وتنويعها وتجويدها كماً وكيفاً.
بعد ذلك قامت فرقة من تلاميذ وتلميذات مدرسة 
البشائر الأهلية النموذجية بتقديم فقرات إنشادية 
حياة  في  المعلم  وأهمية  العلم  وحب  العلم  عن 
الشعوب والأوطان، نالت استحسان الحاضرين الذين 

اكتظت بهم ساحة الحفل.
وفي فقرة التكريم، تم في البداية تكريم المعلمين 
والمعلمات الذين بذلوا جهوداً مضنية خلال الفصل 
الدراسي الأول، ليصل الحفل الفني والتكريمي إلى مسك الختام 
بتكريم شموع المستقبل من التلاميذ والتلميذات المتفوقين 
والمتفوقات. قام بتكريمهم مدير المدرسة الأستاذ/ عبد الحليم 
محمد عبد الرحمن ومدير عام إدارة التعليم الأهلي بالمحافظة 
الأستاذ/ أحمد محمد سلطان والأستاذة/ نظرة حسين موسى نائب 
مدير التربية والتعليم في م/ التواهي والأستاذ/ ماهر السيد أمين 
عام جمعية “اقرأ” التنموية الخيرية والأستاذ جلال ذيبان رئيس 
قسم التعليم في إدارة التعليم الأهلي بالمحافظة. وكان التكريم 

بشهادات تقديرية وجوائز تشجيعية.
حضر الحفل عدد من المسؤولين في المديرية والتربية وحشد 

من أولياء أمور التلاميذ.

الثالث في سلسلة  اللقاء  ويعتبر هذا 
لقاءات قيادة الجمارك مع ممثلي القطاع 
ال��خ��اص ف��ي المحافظات وي��ه��دف إلى 
الثقة وتعزيز الشراكة بين  إع��ادة بناء 
مصلحة الجمارك والقطاع الخاص وإيجاد 
أرضية مشتركة للتفاهم بين الجانبين 
في مختلف القضايا المتعلقة بالنشاط 
التجاري والاستثماري وإزالة كافة العوائق 
وحل الإشكاليات والبحث عن أفضل السبل 
لتسهيل عملية انسياب السلع في المنافذ 

الجمركية.
وفي اللقاء أكد الأخ/ أحمد الضلاعي 
اللقاء يأتي لمناقشة انسيابية  أن هذا 
العمل الجمركي في محافظة عدن سواءً 
في إطار ميناء الحاويات أو ميناء المعلى 
اليوم في  الجمركي  العمل  أن  وخاصة 
وقيمة  جيداً  تطوراً  يشهد  عدن  ميناء 
تحصيلها  يتم  التي  الجمركية  الرسوم 
من ميناءي عدن للحاويات والمعلى كبيرة 
جداً، مشيراً إلى أن المنطقة الحرة وميناء 

المعلى يمثلان المنطقة الجمركية الأولى 
ذلك  ويأتي  الجمهورية  مستوى  على 
تمكن  التي  الكبيرة  التسهيلات  نتيجة 
المنطقة  الإخ��وة موظفو الجمارك في 
إلى  المعلى من تقديمها  الحرة وميناء 
الإخوة التجار بالإضافة إلى الثقة القائمة 
للتعامل النموذجي من خلال التعامل مع 
الحاسوب وأصبح التاجر اليوم يعد البيان 
الجمركي من مسكنه ويقدمه للجمارك 

لتسريع عمل البيان الجمركي.
وأضاف أن التسهيلات القائمة في ميناء 
عدن عملت على رفع قيمة الموارد المالية 
والإيرادات الجمركية في المحافظة وسهلت 
حركة ميناء عدن وعلى وجه الخصوص 
ال��ذي خفض من قيمة  الحاويات  ميناء 
رسوم نقل الحاويات من الدول المصدرة 
وبالذات من الصين وارتفع عدد الحاويات 
المناولة للسوق المحلية فقط في ميناء 
عدن إلى أكثر من مائة ألف حاوية وهذا 
يدل على التطور الاقتصادي الملموس 

وحركة الملاحة من وإلى اليمن.
وأكد أنه بجهود الجميع سيتم القضاء 
على كل المعوقات التي تقف أمام حركة 
الحركة  وانسيابية  وسهولة  الاستثمار 

التجارية من وإلى اليمن.
على الصعيد ذاته أوضح الأخ/ محمد 
منصور زمام رئيس مصلحة الجمارك 
أن اللقاء التشاوري الذي عقده )أمس( 
في عدن بين مصلحة الجمارك والقطاع 
للغرف  العام  الاتحاد  وممثلي  الخاص 
التجارية وغرفة تجارة وصناعة محافظة 
ل��ب��ن��اء شراكة  الأس����اس  يعتبر  ع���دن 
حقيقية بين مصلحة الجمارك والقطاع 
الخاص باعتبار أن مصلحة الجمارك هي 
مصلحة من مصالح الدولة تنفذ التنمية 
الاستثمار  بيئة  وتسهل  الاقتصادية 
الدائمة  المؤسسات  مع  أيضاً  وتتعامل 
بالاستثمار  علاقة  لها  التي  الأساسية 
للاستثمار  العامة  الهيئة  ضمنها  ومن 
والمنطقة الحرة، موضحاً أنه تم في اللقاء 

التشاور مع الإخوة أعضاء الغرفة التجارية 
وممثلي القطاع الخاص لمعرفة المشاكل 
التي يعانون منها في الجانب الجمركي 
الجديدة  الرؤية  في  المشاركة  وكذلك 
لتطوير العمل الجمركي ومنها التطوير 
البشرية  للكوادر  التدريب  و  البشري 
والتدريب الالكتروني وأيضاً التقليل من 
الاجتهادات الشخصية وتطبيق القانون 
الجمارك  مصلحة  أن  باعتبار  الصحيح 
هي مصلحة تنموية اقتصادية ومصلحة 
إيرادية وما يأتي من الجمارك ينعكس 
في  تنعكس  التي  الدولة  مصلحة  في 
التحتية في  البنية  خدمة المواطن في 
المستشفى وفي المدرسة وفي الطرقات 
وهي تنمية للإيراد الذي لم يكن مهماً 
لمصلحة الجمارك فقط وإنما مهم للجميع 
لأنها تنعكس على المواطنين وخاصة أننا 
نعاني اليوم صعوبات في  بعض الخدمات 
من مياه وكهرباء وغيرها من الصعوبات 

التي يعاني منها المواطن.
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مناقشة تحسين وتحديث الإجراءات الجمركية
ڈ عدن/ وداد �صبيلي   -  ت�صوير/ محمد عو�ض

عقد أم��س ب��ع��دن ل��ق��اء ت��ش��اوري 
زمام  منصور  محمد  الأخ/  برئاسة 
وبحضور  الجمارك  مصلحة  رئيس 
الأخ/ أحمد الضلاعي وكيل محافظة 
عدن للاستثمار وتنمية الموارد وقيادة 
الخاص  والقطاع  الجمارك  مصلحة 
وممثلي الاتحاد العام للغرف التجارية 

وغرفة تجارة وصناعة عدن.
ويأتي هذا اللقاء في سياق الآليات 
ال��ج��دي��دة لمصلحة ال��ج��م��ارك في 
التعامل مع القطاع الخاص وفقاً لما 
تشهده المصلحة من تحسين وتحديث 
الإجراءات الجمركية وتسهيل التجارة 
الإصلاح  لبرنامج  وترجمة  الدولية 

المالي والإداري للحكومة.

فرقة المدرسة تقدم فقرة انشاديةكبار الضيوف مع تلاميذ متفوقين 

احمد محمد سلطاننظرة حسينعبدالحليم محمد 

جانب من الحضور

لقاء تشاوري برئاسة/ محمد زمام الأخ/ أحمد الضلاعي لمصلحة الجمارك والقطاع الخاص

وزعت نتائج الفصل الأول

مدرسة البشائر الأهلية تكرم تلاميذها النجباء

في لقاء ضم مصلحة الجمارك والقطاع الخاص

لأنباء الفواجع وقع مؤثر على 
النفوس ،وبيانات النعي تصبح 
أكثر وحشة من الفاجعة ذاتها.. 
المفجع  النبأ  جاءني  وهكذا 
علي  الدكتور/  الزميل  بوفاة 
النوازل  الزبيدي.. هكذا هي 
ت��أت��ي ب��م��ا لا ي��س��ر خ��اط��رك 
على  إلا  تقوى  فلا  أنباء،  من 
الإذعان لمشيئة الله وتسترجع 
كما يفعل أي مسلم “إنا لله وإنا 

إليه راجعون”.
ويبقى الحزن يحتل مساحات 
من جنبات روح��ك.. ويتلقفك 
بقوة، فيفيض الدمع الرحيم 

من مآقي العيون منداحاً يترجم حالة إنسانية محضة.
نبأ الفاجعة أتى فتراءت أمامي لحظات من شريط الذاكرة، 
وأنا أرى المنعي الفقيد الدكتور/ علي الزبيدي أمامي.. وبشعور 
لا إرادي انطلقت من كوامن ذاتي الموغلة في عمق النفس 
حالة من الحزن البليغ، وتقاطرت علي المواقف، فحادثت نفسي 
بهدوء غير معهود، لقد رحل الفارس الأسمر.. وأغرقت العيون 

بفيض من دمع كسيف.
ال��رواق الطويل  أظنني لا أزال أسمع صدى ضحكته في 
بغرفة  دولاب��ه  في  جراحته  مبضع  ولاي��زال  للمستشفى، 

العمليات.
رحم الله الدكتور/ علي الزبيدي ذاك المشاكس الجميل، 
والممازح الحنون، أصيخ السمع وأرهفه ما استطعت لذلك 
سبيلًا فأسمع وقع عصاه وهو يكز بها بلاط الرواق محدثاً بها 
صوتاً صار يعرفنا بمقدمه، وها هي اليوم تلك العصا تركن 
إلى الراحة الأبدية في زاوية من زوايا مكتبه بقسم طوارئ 

الإسعاف.
ما كان علي إلا إنساناً كما عرفته تتقمصه حالة من المثالية 
تصل به حد الزهد فترى ذلك جلياً واضحاً في كل شيء من 

تفاصيل حياته المتواضعة.
وكعادة الانقياء الطيبين رحل زميلنا علي بصمت لا يخلو 
من وقار وهيبة، وأظنه سار لملاقاة ربه، وعلى محياه ترتسم 

ابتسامة الرضى، فمن أحبه الناس لابد أنه سيحبه الله.
أي صديقي الراحل قد خصنا الدهر برحيلك برزء نتجمل 
بالصبر في تحمله .. لك التحية يا صديقي وأنت في دار المقام 
الأبدي، ولك السلام منا وأنت في دار السلام، ولنا الصبر الجميل 
نتزود به في حياتنا ، كلما ثلم الدهر منا أحداً، تنازعتنا وحشة 
الفراق، فنقهرها بدمعة تسير الخطى عجلى لتمسح ما علق 
بنا من فجيعة ونجبر بها مصائبنا، ونتأسى بأسلافنا فلا حول 

ولا قوة إلا بالله.
لك الخلود.. لك النعيم.. وبإذن الله لك الفردوس المقيم.

 ڈ عميد معهد د. أمين ناشر العالي للعلوم الصحية

ورحل الفتى الأسمر

اأ.د. اأحمد �سالم الجرباء ❊

ڈ ال�صالع /   عادل محمد قائد::
تتواصل في محافظة الضالع الأيام الحقلية لتدريب 
المزارعين في الوحدة الحقلية لمشروع الحفاظ على 

المياه الجوفية والتربة بالضالع.
وأشار المهندس/ علي باسيد اختصاصي إرشادي في 
الوحدة الحقلية في الضالع ل� “14 أكتوبر” إلى أنه قد تم 
أمس تنفيذ يوم حقلي في حبيل يحيى بمديرية الحشاء 
بالضالع بحضور “14” مزارعاً من مجموعات وجمعيات 
الزراعة  مكتب  مدير  وبحضور  المياه  مستخدمي 

بالمديرية، لافتاً إلى أن هذا اليوم الحقلي ساهم في 
تقديم الإرشادات للمزارعين حول الاحتياجات المائية 

وفترة الري وعدد ساعات الضخ خلال فترتي الري.
وأوضح المهندس/ باسيد أن المحاضرة كانت مفيدة 
وقيمة من حيث أنها تطرقت إلى الأضرار الناتجة عن 
الاستخدام العشوائي للمبيدات في رش المحاصيل 
الزراعية وكذلك الرش لمحصول أشجار القات “الآفة 
بكيفية  المزارعين  وتعريف  اليمن”  في  الرئيسية 
الاستخدام الآمن للمبيدات، موضحاً أن المحاضرة أثريت 

بالعديد من الآراء والنقاشات من قبل المزارعين.
وأشار إلى أن هذه الأيام الحقلية التي ينفذها مشروع 
الحفاظ على المياه الجوفية والتربة بالضالع تساهم 
إلى حد كبير في تطوير وتعزيز الوعي الزراعي بين 
في  الزراعية  العملية  وتفعيل  المزارعين  أوس��اط 

المحافظة.
وقد نفذ أمس الأول يوم حقلي في قرية لكمة الدوكي 
بمنطقة حجر بحضور “14” مزارعاً من جمعية لكمة 

الدوكي الاجتماعية التنموية.

تنفيذ يوم حقلي في حبيل يحيى مديرية الحشاء بالضالع

ڈ  �صبوة/ عادل القبا�ض 
نظمت جمعية رعاية وتأهيل المعاقين بمحافظة 
شبوة صباح أمس بقاعة المركز الثقافي بمدينة عتق 
تحت شعار )وطن موحد مستقر .. عطاء ينمو ويستمر( 
الحفل الخطابي والفني والتكريمي بمشاركة جمعيات 
المعاقين بمديريات عتق ونصاب وبيحان بمناسبة 

اليوم العربي للمعاقين. 
وفي الحفل أكد الأخ / علي بن راشد الحارثي وكيل 
خلال  المعاقين  لشريحة  تحقق  ما  أن  المحافظة 
السنوات الأخيرة يعود إلى حرص القيادة السياسية 
من  الشريحة  لهذه  الرعاية  توفير  على  والحكومة 
أجل النهوض بها وإدماجها في المجتمع لتصبح فئة 
نافعة تفيد مجتمعها، مشيداً بدور الجهات ذات العلاقة 
والاختصاص وكذا الجهات الخاصة التي تعد شريكاً 
قوياً في الدعم والاهتمام بهذه الشريحة التي هي 
بحاجة إلى الاهتمام بشكل مستمر ، مؤكداً اهتمام 
قيادة المحافظة بتبني معالجة كافة قضايا المعاقين 

بالمحافظة .
فيما أشار الأخ / محمد عوض دحيلة أمين عام جمعية 
رعاية وتأهيل المعاقين بالمحافظة في كلمته إلى أن 
شبوة تحتفل بهذا اليوم لأول مرة، مؤكداً أن العمل 
مع هذه الشريحة هو عمل ديني وإنساني ووطني ، 
موضحاً أنه تم تأسيس ثلاث جمعيات في المحافظة 
وان جمعيته  أول جمعية تم تأسيسها في عتق عام 
2003م حيث يصل عدد المعاقين فيها إلى )800( معاق 

ثم جمعية النداء بمديرية نصاب عام 2005م وعدد 
المعاقين فيها )230( معاقاً وجمعية مديرية بيحان عام 
2006م وعدد المعاقين )284( معاقاً وإجمالي المعاقين 
في الجمعيات الثلاث  )1214( معاقاً، مؤكداً أنه تم إدماج 
ذوي الإعاقة في المجتمع وتقديم الخدمات الصحية 
الحد من  والتعليمية لهم والإسهام في  والتأهيلية 
الفقر والبطالة لفئات ذوي الإعاقة بتعاون كل الخيرين 
والسلطة المحلية وصندوق المعاقين كما تطرق إلى 
الصعوبات التي تواجه الجمعيات وفندها بأسباب عديدة 

منها: الأراضي الخاصة بالجمعيات وغيرها.
وكان الأخ مذيب محمد مذيب قد ألقى كلمة الشؤون 
الاجتماعية والعمل بالمحافظة أكد خلالها ضرورة 
مضاعفة الجهود وإيلاء المزيد من العناية والرعاية 
للمعاقين من خلال المشاريع التي تسهم في إدماجهم 
في المجتمع وكذا استعداد المكتب للتعاون وتذليل 
الاجتماعية  الشؤون  وزارة  مع  بالتعاون  الصعاب 

والعمل.
وتخلل الحفل القصائد الشعرية المعبرة والأناشيد 
والمسرحيات الهادفة وأوبريت غنائي عن المعاق وعقب 
ذلك تم تكريم المبرزين والمتفوقين الذين ابدعوا في 

العديد من الأعمال الإنتاجية في مختلف المجالات. 
حضر الحفل مدراء عموم مكاتب الخدمة المدنية 
الاجتماعية  والرعاية  والثقافة  والرياضة  والشباب 
وجهاز محو الأمية وعدد من المسؤولين والشخصيات 

الاجتماعية وجمع غفير من المواطنين. 

حفل خطابي وفني وتكريمي للمعاقين في محافظة شبوة 

ڈ  زنجبار / عبدالله بن كده :
الوطني  ال��ب��رن��ام��ج  ف��رع  نظم 
لمكافحة الإيدز بمحافظة أبين حفلًا 
خطابياً وفنياً يوم أمس بقاعة مركز 
مكافحة الملاريا بجعار حضرة الإخوة 
وكيل المحافظة أحمد غالب الرهوي 
وعلي منصور ناصر مدير الرعاية 
الصحية بالمحافظة ومحضار علي 
محمد منسق البرنامج بالمحافظة 
الإيدز  مكافحة  برنامج  ومنسقو 
العامة  الصحة  وزارة  في  والسل 

والسكان.
وفي الحفل الذي بدأ بآي من الذكر 
أشار  الرهوي كلمة  ألقى  الحكيم 
التوعوي  الجانب  أهمية  إلى  فيها 
والإرشادي في هذا المجال للوقاية 
م��ن ه��ذا ال��م��رض الفتاك ونشر 
المفاهيم التي تساهم في حماية 
أفراد المجتمع منه من خلال التمسك 
بالتعاليم الإسلامية والأخلاق النبيلة 
والحميدة وأكد  الدور المهم للعاملين 
في قطاع الصحة وأئمة المساجد في 

جانب النصح والإرشاد استناداً إلى 
قول رسول الهدى محمد )صلى الله 
النصيحة”..  “الدين  وسلم(.  عليه 
التي  ال��ن��اس ب��الأس��ب��اب  وتعريف 
تؤدي إلى ظهور هذا المرض وطرق 
الوقاية منه، وتوفير المناخ المساعد 
لمرضى الإيدز ومعاملتهم معاملة 
إنسانية لمساعدتهم في التخلص 

من المرض وآثاره. 
كما ألقى مدير الرعاية الصحية 
فيها  استعرض  كلمة  بالمحافظة 
الجهود التي يبذلها مكتب الصحة 
بالمحافظة  وال��س��ك��ان  ال��ع��ام��ة 
بالتنسيق مع الجهات الأخرى ذات 
العلاجية  ال��ج��وان��ب  ف��ي  العلاقة 
وتأهيل   ، والتوعوية  والوقائية 
العاملين الصحيين في المستشفيات 
والمراكز الصحية بطرق وأساليب 
التعامل مع مرضى الإيدز وتوضيح 
ال��ع��لاق��ة ال��ت��ي ي��ج��ب أن تربط 
المرضى بالعاملين الصحيين وأفراد 

المجتمع. 

كما ألقى منسق برنامج مكافحة 
الإيدز بالمحافظة كلمة أشار فيها 
التعريف  ف��ي  البرنامج  دور  إل��ى 
الإي��دز وماهي مسبباته،  بمرض 
وكيف يمكن الوقاية منه و ما ينبغي 
المجتمع من حيث  القيام به تجاه 
التوعية وتجنب المسببات ومراقبة 
ومتابعة بعض الأماكن التي يمكن 
المرض  نقل  في  سبباً  تكون  أن 
كأماكن الحقن وبنك الدم والحجامة 
والوشم وغيرها من الأماكن التي 

تستخدم الأدوات الحادة والثاقبة. 
وأشار إلى أنه يجب عدم التمييز 
يجب  بل  ب��الإي��دز  المصابين  ضد 
أن يقدم أفراد المجتمع لهم الحب 
ممارسة  من  وتمكينهم  والرعاية 
دون  الطبيعية  وحياتهم  أعمالهم 
الحاجة إلى عزلهم أو الحجر عليهم. 
وف���ي ال��ح��ف��ل ق��دم��ت ال��ع��دي��د 
عن  المعبرة  الفنية  الفقرات  من 
كيفية مكافحة الإيدز والتعامل مع 

مرضاه.

أبين تحتفل الاحتفال باليوم العالمي لمكافحة الإيدز 

ڈ  المحويت / �صدام الزيدي 
أقيمت يوم أمس بمحافظة المحويت فعالية خطابية 
وتوعوية بمناسبة اليوم العالمي لمكافحة الإيدز نظمها 
مكتب الصحة العامة والسكان وفرع البرنامج الوطني 
لمكافحة الإيدز بالمحافظة ضمن خطة النشاط التوعوي 
والتثقيفي لفرع برنامج مكافحة الإي��دز والأم��راض 

المنقولة جنسياً بالمحافظة. 
وفي الفعالية التي تخللها أناشيد واسكتشات مسرحية 
ومواد توعوية وتثقيفية حول مرض متلازمة العوز 
المناعي المكتسب )الإي��دز( ومخاطره وطرق انتقاله 
وكيفية الوقاية، أكد الإخوة الدكتور/ علي أحمد الزيكم 
– أمين عام المجلس المحلي بالمحافظة والدكتور/ أمين 
محمد حبيش – مدير عام مكتب الصحة العامة والسكان 
والدكتور/ إبراهيم راشد الشيباني / منسق البرنامج 
التوعية  أهمية  بالمحافظة  الإي��دز  لمكافحة  الوطني 
بمرض الإيدز والتعريف بطرق العدوى ونشر التوعية 
بين أوساط المجتمع حول هذا المرض العالمي الخطير 
وحشد الفعاليات التي يعول عليها الإسهام في التوعية 
العامة من تربويين وطلاب وطالبات وإعلاميين وخطباء 

ومرشدين وسلطات وهيئات محلية وعاملين ومثقفين 
صحيين لتوعية المواطنين من الجنسين بمخاطر المرض 

وطرق انتقاله وكيفية الوقاية منه. 
وشددت الكلمات على أن يتعامل المجتمع بمختلف 
شرائحه مع مرضى الإيدز والمتعايشين مع المرض 
تعاملًا إيجابياً بعيداً عن نظرة التمييز وتوجيه النظرات 
التي تعتبرهم وصمة عار وتشير إليهم كمنحرفين مع أن 

من بينهم مصابين بعدوى الانتقال غير المباشر. 
  من جهته كشف الدكتور/ إبراهيم الشيباني / منسق 
البرنامج الوطني لمكافحة الإيدز بالمحافظة في تصريح 
ل� )14 أكتوبر ( أن فرع البرنامج سجل خلال العام الماضي 
2009م ثلاث حالات جديدة مصابة بمرض الإيدز في 
محافظة المحويت ويقوم البرنامج بمتابعة معالجتهم 
ودعمهم نفسياً ليرتفع إجمالي الحالات الإيجابية المسجلة 
في عموم المحافظة حتى فبراير الجاري إلى عشر حالات 
بينما كانت حالتان توفيتا في العام 2009م بسبب الإيدز 
وأوضح الشيباني أنه تم تنفيذ )55( محاضرة توعوية 
وسلسلة لقاءات ودورات وفعاليات توعوية ضمن خطة 

التوعية والتثقيف للعام 2009م.

الزيكم ينتقد نظرات المجتمع التمييزية ضد المتعايشين مع الإيدز 
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❊  �سان فران�سي�سكو / متابعات :
كاليفورنيا  ولاي��ة  ف��ي  ص��ي��ادون  تفاجأ   
الأميركية بعد أن أبلغهم أحد الأشخاص في 
الفليبين أنه قد عثر على زجاجة تحتوي على 
رسالة كانوا قد رموها جنوب ساحل مدينة 
تكريماً  سنتين  من  أكثر  منذ  دييغو  سانت 

لزميلهم الراحل.
أن  دابلييو”  ب��ي  “ك��اي أس  وذك���رت قناة 
جنوب  البحر  في  الزجاجة  رم��وا  الصيادين 
مدينة سانت دييغو في ولاية كاليفورنيا في 
أغسطس في العام 2007 وهي تحتوي على 
رسالة تتحدث عن زميلهم بوب دوبش، الذي 

مات نتيجة إصابته بمرض السرطان.
وقال الصيادون إنهم أرفقوا الرسالة بمبلغ 
20 دولاراً، وقالوا فيها إنهم سيمنحون من 
يجدها مبلغ 100 دولار، مشيرين إلى أن إرسال 
الزجاجة أشعرهم وكأنهم يرسلون صديقهم 

في رحلة أخيرة في البحر.

الخميس  11  فبراير 2010 م - العدد ) 14727( السنة الثانية و الأربعون

        

شاي الوزة 

اإعداد/ اأ�شواق ناجيكلم��ات متقاطع��ة

❊ الريا�ض / متابعات :
توصلت دراسة أجراها فريق من طالبات قسم التربية 
الخاصة بجامعة الملك سعود في العاصمة السعودية 
“الثقافة  م��ادة  لتعليم  المجتمع  حاجة  إل��ى  الرياض 

الجنسية” للأطفال في المدارس الحكومية. 
وذكرت الدراسة أن 80 % من العينة أيدوا تعليم مادة 
 ، الحكومية  المدارس  الجنسية للأطفال في  الثقافة 
وأجمعت الآراء على أن التربية الجنسية من الموضوعات 
المرتبطة ارتباطا مباشرا بسلامة نمو الطفل وحمايته 

من الاعتداءات الجنسية التي قد يتعرض لها. 

وشمل الاستبيان 12 عبارة عامة ، بينما تكونت عينة 
200 زوج وزوج��ة بالتساوي من سكان  الدراسة من 

مدينتي القطيف والرياض. 
كان المستوى التعليمي والأكاديمي للمشاركين بين 

المرحلة الثانوية و المستوى الجامعي. 
وأظ��ه��رت ال��دراس��ة تأييد 80 % من أول��ي��اء الأم��ور 
المشاركين بالدراسة لتدريس التربية الجنسية ضمن 
مقررات المراحل الدراسية ، كما أجاب 43 % أنهم يخجلون 
من محاورة أبنائهم في الموضوعات الخاصة بالحياة 

الجنسية.

بوعلام دخي�سي

ليس شعرا ما أبوح 
إنما أضغاث جرحي

ليس لحنا ليس مغنى 
ليس إلا بعض نوحي

أيها الحضار مهلا 
إن جعلت النوح بوحي
إن جعلت الدمع حبرا ،
يكتب السطر ويمحي 
إن جعلت الحب رسما 

مائلا في كل لوحي .
هكذا علمت شعرا 
هكذا من غير شرح 

على وزن الجـرح

حل العدد الما�سي تعدد وسائل النقل البحرية

أفقيا: 
1-كاتب انجليزي مؤلف روايات بوليسية 
بطلها المتحري شرلوك هولمز ولد سنة 

1859م وتوفي 1930م – قهوة .
2-من الأل��وان – ظهر – أحد أبناء نوح 

عليه السلام .
3-سقي النباتات – ذكي – من الطيور. 

4-يعالج – أول مركبة فضائية تحط على 
القمر .

5-مُزارع – الدائرة المضيئة المحيطة 
بالقمر .

6-يابسة – رقود – والدة .
7-اسم فارسي معناه الثبات والهدوء – 

كفء – من سور القرآن الكريم .
ضمير   – متشابهة  أح��رف   – 8-ميعاد 

منفصل .
9-شهر سرياني – أصر .

10-محافظة يمنية – حرف نصب .
11-سئم – دولة عظمى .

اتجاه  12-غ��ط��ى وغلب – ح��ي��وان – 
جانبي.

عموديا :
1-بلد آسيوي – من الحواس الخمس – 

سن .
2-مجرى دم��وي – عاصمة أسيوية – 

للنفي .
3-كفء – إحدى القارات .

4-شهر سرياني – شجاعة .
5-وضوح – مكتمل. 

6-مدينة إماراتية – وقت – يتبع الليل .
– مرض  البشر  أبو   – كبيرة  7-مجموعة 

يصيب العين .
8-عملة – خيال – بارع .

9-من أودية بلادنا – رجاء – متشابهان .
10-نقيض الحرام – والي. 

11-مدخل – أنثى الضفدع – آلة موسيقية . 
12-حشرة صغيرة – مضيء .

قرد الصين العجيب يعد النقود التي يتلقاها !

دراسة سعودية تطالب “بـ التربية الجنسية” للأطفال

رسالة في زجاجة تعبر المحيطات من كاليفورنيا إلى الفليبين

❊  اأبوظبي / متابعات :
إختارت مجلة » كوندي ناست ترافيلر » العالمية المتخصصة في قطاع السفر 
والسياحة ،  للعام التالي على التوالي منتجع وسبا جزر الصحراء بإدارة »أنانتارا   
واحد من أفضل ثلاثة فنادق فقط في أفريقيا والشرق الأوسط والمحيط الهندي, 

بناءا على عدة معايير, وقد تم إدراجه في اللائحة الذهبية لعام 2010.
وتعتمد المجلة في إعداد لائحتها الذهبية لأفضل فنادق العالم على تصويت 
محرريها وقرائها من خبراء السفر على ستة معايير هي: الخدمة والموقع والطعام 
والغرف ومرافق الإستجمام إضافة إلى الجو العام والتصميم, وضمت اللائحة 

الذهبية الجديدة لهذا العام 108 فنادق من مختلف أنحاء العالم.
كما أن جزيرة صير بني ياس تعد أكبر جزيرة طبيعية في الإمارات حيث تمتد على 
مساحة /87/ كيلومترا مربعا, تضم ملايين الأشجار والنباتات ومجموعة واسعة من 
فصائل الطيور والأحياء البحرية المختلفة إضافة إلى المتنزه العربي للحياة البرية 
الذي يؤوي /23/ فصيلة من الحيوانات البرية التي تتجول فيه بحرية كالضباع 
المخططة والفهود والمها العربية التي تم تصنيفها بين الحيوانات المنقرضة منذ 
أوائل السبعينات فضلا عن » محمية الطيور  في الجزيرة التي تضم مجموعة كبيرة 
ومتنوعة من طيور النعام والنحام الزهري بينما تزخر المياه المحيطة بالجزيرة 

بالأحياء البحرية كالدلافين والسلاحف البحرية النادرة.
كما يتمتع منتجع وسبا جزر الصحراء بالمناظر الطبيعية الرائعة في الجزيرة, 
كذلك الأنشطة الخارجية كالجولات الطبيعة والحياة البرية وركوب الدراجات وتسلق 

الجبال وركوب الزوارق والرماية والغوص.
وأوضح تيبلر أن العمل يجري حاليا على تطوير مزيد من المشاريع في جزيرة 
صير بني ياس بما فيها إنشاء فندقين جديدين على طراز » النزل   ومركز للغوص 
والرياضات البحرية ومركز للمؤتمرات وآخر للفروسية, ومن المقرر إفتتاحها جميعا 
خلال هذا العام, بينما سيتم افتتاح فندقين جديدين خلال عام 2011 ليصل عدد 

هذه الفنادق إلى أربعة.

منتجع وسبا جزر الصحراء..معالم وآثار

أفضل فنادق أفريقيا والشرق الأوسط

الذي  الوحيد  الشيء 
ي��ج��ب أن ن��خ��اف��ه هو 

ف�رانكلين روزفلتالخ�وف نف��سه.. 

بخيل طبخ مرقاً 
ما  بس  فقالوا:  لأهله 

في لحم .
الوزة  شاي  يعني  رد: 

فيه وزة !!

❊  ت�سوير وتعليق/ علي الدرب:

زخات المطر التي انعم الله بها عدن غطت مياهها كثيراً من الطرقات العامة وابقيت منها بسبب أنعدام مصارف المياه وانسداد ماتبقى 
منه��ا اضافة إلى تعرجات الطرقات وعدم الاهتمام من قبل الجهات المختصة ذلك ماجعل الجميع يعاني من صعوبة في اس��تخدام هذه 
الشوارع وتضاعفت معاناة سكان الأحياء التي لاتزال طرقاتها ترابية وهي كثيرة في عدن ، فنتمنى الاهتمام بطرقات الشوارع ومصارف 

المياه حيث إن الشفط لايجدي دائماً .

حديث الكاميرا

الذي  القرد  ه��ذا  اثبت  الصين  في 
يدعى -تشن تشن - بأنه قادر على 
البيع  القيام بمهمات كثيرة بما فيها 

والشراء .
الناس ش��راء تذاكرهم  اعتاد  وق��د 
لدخول حفلات السيرك من هذا القرد 

من نوع البابون .. 
 القرد تشن لا يعطي التذاكر للناس 
قبل أن يتسلم الفلوس ،  ويقوم أيضا 
بإرجاع الباقي إلى الزبون إذا كان ثمن 
التذكرة اقل من الورقة النقدية التي 

يتلقاها .
المشرفون على تدريب القرد على 
التعرف على النقود وعدها أيضا قالوا إن 
مهمة تدريبه على عد النقود والتعرف 
على الأوراق النقدية أستغرقتهم بعض 

الوقت ولكن التجربة نجحت . 

باخت�سار

أما آن لنيران الأسعار أن تنطفئ فهي 
يوماً وراء يوم إلى ازدياد، وبعد ما كنا 
نشكو من ارتفاع أسعار أسماك الدرجة 
الممتازة مثل )الثمد وألديرك والسخلة( 
أصبحنا نشكو من ارتفاع أسعار الأنواع 
الرديئة من الأسماك والتي كنا نرفض 
القائل:  المثل  علينا  لينطبق  أكلها 

)رضينا بالهم، والهم مارضي بنا(.
والغريب في الأمر أن وزارة الأسماك 
ليس لها أي دور يذكر في هذا الموضوع 
والأغ��رب أن الأسعار التي تصل إليها 
على أساس أنها أسعار السوق ليست 
حقيقية، وهي لم تكلف نفسها عناء 

تقصي الواقع.
وبعد أن أصبح سعر الأسماك بعيداً عن 
متناول أيدي معظم الناس، هل هناك 

من سير حمنا من )صانونة( الهواء؟ 

�شنعاء الم�شعودي
ال�سيد ال�سروه الذي كنا ماناكلو�ش..

اليوم بارتفاع �سعره ما و�سلنالو�ش..

«

«
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إيران تهزم لبنان ويتأهلان معاً 

❊  القاهرة  / 14 �أكتوبر / متابعات  :

تصدر المنتخب الإيراني المجموعة الرابعة بعد 
فوزه على نظيره اللبناني )25 - 16(، الذي يستضيف 
النسخة الرابعة عشرة من بطولة كأس آسيا لكرة 

اليد، وذلك ضمن منافسات الجولة الثالثة.
وكان المنتخبان قد حسما تأهلهما سابقاً إلى الدور 
الثاني، بعد فوزهما على ثالث المجموعة المنتخب 

الأردني.

وسجل الإيراني ميلاد مسائلي تسعة أهداف، 
ليكون أفضل مسجل في المباراة، فيما كان غوران 
اللبناني  المنتخب  ديوكيتش أفضل مسجل في 

بخمسة أهداف.

❊  روما  / 14 �أكتوبر / متابعات  :

عجز لاعبو لاتسيو المتعثر في دوري الدرجة 
الأولى الإيطالي لكرة القدم عن التدريب بعد 
أن احتشد المئات من المشجعين الغاضبين في 
ملعب التدريب احتجاجاً على تراجع فريقهم 
إلى المركز الثامن عشر من بين  20 فريقاً 

في البطولة.
وذكرت وسائل إعلام أن 3 مشجعين أصيبوا 
وألقي القبض على 5 أثناء الاحتجاجات. وفضل 
اللاعبون البقاء في أماكن مغلقة وسط مخاوف 

من اجتياح المشجعين لملاعب التدريب.

ريا مدرباً للفريق
في سياق آخر، أعلن المدرب الإيطالي إدواردو 
»أدي« ريا أنه سيشرف على تدريب لاتسيو بدلًا 

من مواطنه دافيدي بالارديني.
وقال ريا مدرب هايدوك سبليت الكرواتي: 
النهاية نعم  »فكرت طويلًا، لكنني قلت في 

لرئيس لاتسيو. نعم، أنا ذاهب الى روما«.
وأضاف ريا البالغ من العمر 64 عاماً الذي سينال 
1.5 مليون يورو، بحسب الصحف  راتباً قدره 
المحلية: »عندما طلبت في إيطاليا في الأشهر 
الاخيرة، رفضت جميع العروض ولم أفكر حتى 

في الأمر. لكن لاتسيو يشكل تحدياً مهماً«.
تعويض  على  هايدوك سبيليت  وسيحصل 
قدره 150 ألف يورو، مقابل التخلي عن ريا الذي 
سيحاول بدوره إنقاذ لاتسيو من ورطته، إذ خسر 
الأحد الماضي أمام كاتانيا صفر- 1 وبات مهدداً 

بالهبوط الى »سيري ب«.
وقام ريا بالإشراف على أندية إيطالية عدة، 
بينها نابولي الذي صعد في عهده من الدرجة 
الثالثة الى الثانية عام 2006 ثم إلى الاولى في 
العام التالي. وأقيل ريا من منصبه عام 2009 
أغسطس  في  سبليت  هايدوك  ال��ى  وانضم 

. 2009

إدواردو ريا يتولّى تدريب الفريق خلفاً لـ » بالارديني «

مشجعون غاضبون يحتلون ملعب تدريب لاتسيو الإيطالي

مشجعون غاضبون

المنتخب الإيراني

❊  مدريد / 14 �كتوبر / متابعات  :
نفى نادي برشلونة الإسباني 
يوم امس الأربعاء كلياً توصله 
إل��ى ات��ف��اق مبدئي م��ع صانع 
العاب آرسنال الإنكليزي سيسك 
فابريغاس بحسب ما أعلنت اذاعة 

“كادينا سار” الواسعة الاطلاع.
وأصدر النادي بياناً رسمياً جاء 
فيه “امام ردود الافعال الهائلة 
التي تلت الانباء بشأن التوصل 
إل��ى ات��ف��اق م��ع لاع��ب ارس��ن��ال 
نادي  يهم  فابريغاس،  سيسك 
برشلونة أن ينفي ان يكون قد 
قام باي مفاوضات او توصل إلى 

اتفاق مع اللاعب”.
واضاف البيان” رخصة التعاقدات 
البارسا تنص  بها  يتعامل  التي 
على التفاوض مع النادي الخاص 
الى  التوصل  قبل  اولا  باللاعب 
ونحن  نفسه  اللاعب  مع  اتفاق 

نحترم اللوائح “. 
نادي برشلونة  “يؤكد  واضاف 
مع  ممتازة  ع��لاق��ات  لديه  ب��ان 

آرسنال”.
وكان ارسنال “خطف” فابريغاس 
من صفوف ناشئي برشلونة عام 
2003 عندما كان في ال�16 من 
العام  منذ  اصبح  وق��د  ع��م��ره، 

الماضي قائدا ل�”المدفعجية”.
سير”  “كادينا  اذاع��ة  وكانت 

أن  دون  من  أش��ارت  الإسبانية 
تذكر مصادرها إلى أن: “الاتفاق 
بين فابريغاس وبرشلونة مكتمل 
رغم انه شفهي فقط. وحصلت 

لقاءات عدة، عبر فابريغاس اثرها 
عن رغبته بحمل الوان برشلونة 

الموسم المقبل”.
انتقال  ش��روط  ب��أن  وتابعت 

 22 العمر  البالغ من  فابريغاس 
بين  “الاتفاق  على  تعتمد  عاماً 
كان  اذا  وآرس��ن��ال:  برشلونة 
ارسنال  ال��ى  سيدفع  برشلونة 
المتوقع  المبلغ  م��ن  اك��ث��ر 
على  ذلك  سيؤثر  سابقا، 
بحسب  فابريغاس”  راتب 

ما ذكرت كادينا سير.
أعلن  فابريغاس  وك��ان 
في كانون الاول)ديسمبر( 
مع  “سعيد  ان��ه  الماضي 
آرسنال ولا يفكر سوى في 
فريقه وفي الطريقة التي 

يساعد فيها زملاءه”.
وتردد ان قيمة الصفقة 
ستبلغ 50 مليون يورو وأن 
لمدة  سيوقع  فابريغاس 
5 أعوام مع بطل إسبانيا 
يورو  ملايين  مقابل6.5 
سنوياً، وهو نفس المبلغ 
من  ك��ل  يتقاضاه  ال���ذي 
شافي، أندريس اينييستا 

والبرازيلي داني ألفيش.
وكشفت صحيفة “دايلي 
ميرور” الإنكليزية الثلاثاء 
ال��م��اض��ي ان م��س��ؤول��ي 
إدارة  إلى  رسالة  بعثوا  آرسنال 
التوقف  منها  طالبين  برشلونة 
عن ابداء رغبتهم العلنية بضم 

اللاعب. 

“الكاف” يؤجل إعلان جائزة أفضل 
لاعب في أفريقيا إلى مارس المقبل

شعار الاتحاد الدولي لكرة القدم الـ”كاف”  

❊ القاهرة  / 14 �كتوبر / متابعات :
قرر الاتحاد الدولي لكرة القدم الـ”كاف” تأجيل حفل 

إعلان جائزة أفضل لاعب في القارة السمراء لعام 
2009 من 25 فبراير الجاري إلى 11 مارس المقبل 

وذلــك لضمان حضور  الغانية  أكــرا  بمدينة 
اللاعبين المرشحين للجائزة.

وينافس على لقب أفضل لاعب أفريقي 
كل من الكاميروني صامويل إيتو نجم انتر 
ميلان الإيطالي والإيفوارى ديديه دروغبا 
لاعب تشيلسى الإنكليزي ومواطنة يايا 
توريه لاعب برشلونة الأسباني والمالي 
سيدوكيتا لاعب برشلونة الأسباني والغاني 
مايكل إيسيان لاعب تشيلسى الإنكليزي.

وسيتم خلال الحفل إعلان جوائز أفضل 
لاعب محلي وأفضل لاعبة ونــاد ومنتخب 

ومــدرب وحــارس مرمى ولاعب صاعد لعام 
.2009

من ناحية أخرى، أعلن الـ “كاف” الذي يتخذ من 
العاصمة المصرية مقراً له إجراء قرعة تصفيات 

كأس الأمم الأفريقية 2012 التي تستضيفها غينيا 
بمدينة   .2010  -  02  -  20 في  والغابون  الاستوائية 

لوبومباشى الكونغولية على هامش مباراة السوبر 
الأفريقى بين مازيمبى الكونغولى بطل دوري 

الأبطال والملعب المالي بطل الكونفدرالية. 

قرعة كأس أمم إفريقيا 2012 على هامش مباراة “السوبر”

صانع العاب آرسنال الإنكليزي سيسك فابريغاس  

بطل أوروبا أكد “احترامه للوائح الفيفا”

برشلونة يضع حداً لشائعات تعاقده مع قائد آرسنال فابريغاس

تقارير أكدت اقترابه من “القلعة البيضاء”

الأهلي والزمالك يتصارعان علىخطف لاعب اتحاد جدة بوشروان 

ـــدوره يسعى الأهــلــي بطل الـــدوري  ب
المصري- لسد الفراع الذي تركه المهاجم 
الأنغولي أمادو فلافيو المتوج بلقب هداف 
الدوري المصري في الماضي إضافة لتواضع 
مستوى مهاجمي الفريف أمثال محمد فضل، 
وأسامة  بــلال،  وأحمد  العجيزي،  وهاني 

وإصابة  فرانسيس،  والليبيري  حسني، 
متعب وإصراره على الاحتراف نهاية الموسم 

الجاري.
ويبدو أن الزمالك اقترب كثيراً من ضم 
مهاجم الاتحاد السعودي حيث أكدت تقارير 
أن الزمالك بات على وشك الفوز بخدمات 

أن يتم الاعلان  المنتظر  بوشروان، ومن 
عن تفاصيل الصفقة خلال الأيام القليلة 

المقبلة.
الاتحاد  مــع  بــوشــروان  علاقة  ويكتنف 
الــســعــودي الكثير مــن الــغــمــوض، حيث 
أشارت بعض الصحف السعودية في الآونة 

الأخيرة إلى أن الادارة الفنية للاتحاد تتجه 
للاستنغاء عن اللاعب إثر فشل الفريق في 
الفوز بلقب دوري أبطال آسيا بعد خسارته 
في المباراة النهائية أمام بوهانغ الكوري، 
إضافة إلى تراجع مستوى الفريق في الدوري 

السعودي.

المهاجم المغربي هشام بوشروان  

❊ القاهرة    / 14 �كتوبر / متابعات :

ذكرت صحيفة “المدينة” السعودية أمس الأربعاء، أن ناديي الأهلي والزمالك المصريين يتسابقان للظفر بخدمات 
المغربي هشام بوشروان مهاجم اتحاد جدة السعودي مطلع الموسم الجديد.

وبحسب “المدينة” فقد أصبح المهاجم المغربي إحدى حلقات الصراع بين قطبي الكرة المصرية، وذلك بعد أكدت أن 
مبارايات الفريقين في الدوري المصري حاجتهما لمهاجم، عقب انتقال عمرو زكي وميدو من القلعة البيضاء إلى الدوري 
الإنكليزي كما أن المهاجم الزامبي كالابا الذي تعاقد معه الزمالك أخيرا وجاء على سبيل الإعارة، سيرحل بنهاية الموسم 

الجاري. ويسعى الزمالك لتدعيم خط هجوم الفريق، بناء على طلب المدير الفني للفريق حسام حسن.



وف��ي ال��ل��ق��اء ال���ذي خصص 
لمناقشة القضايا ذات الصلة 
بالواقع الرياضي في المحافظة 
والسبل الكفيلة بالتخلص من 
المشكلات التي تحد من تطور 
الرياضة فيها  ، بالإضافة إلى 
الاستعدادات الجارية لاستقبال 
عارف  الأخ  ألقى  خليجي)20( 
الزوكا رئيس مجلس التنسيق 
كلمة أشار فيها إلى مضمون 
اللقاء الهادف  معرفة المشاكل 
تواجهها  التي  والصعوبات 
والأندية  الفرعية  الاتحادات 
في ع��دن  كمقدمة للوصول 

إلى حلول و نتائج من شأنها 
تفعيل نشاطاتها بما يضمن 

رقيها وازدهارها .
وأشار إلى أن هذه المشاكل 
جهة  من  بالأندية  المرتبطة 
ووزارة الشباب والرياضة من 
معالجتها  سيتم  أخ��رى  جهة 
وفقاً للقنوات والطرق المعتمدة 
عبر رفع التصورات المتضمنة 
الاحتياجات والمعونات والحلول 
على أن تكون هذه المعالجات 
مستدامة وغير مؤقتة وتهدف 
إل���ى خ��دم��ة ال��ري��اض��ة في 
المحافظة بشكل خاص واليمن 

بشكل عام. .
ودعا الزوكا إلى تشكيل روابط 
المحافظة   إط��ار  في  للأندية 
رابطة   لتشكيل  ن��واة  تكون 
واحدة للمشجعين في خليجي 
)20 ( ،لافتا إلى أهمية مشاركة 
والرياضة  الشباب  مكاتب 
والتعليم  والتربية  والثقافة 
والإع��لام في وضع تصورات 
يتم من خلالها دمج الشباب 
في العديد من الفعاليات التي 
سيتم تنفيذها بمناسبة العيد 
للوحدة  العشرين  الوطني 

مايو  في  المباركة  اليمنية 
القادم.    

   كما ألقى الأخ/ ردفان علي 
التخطيط   لجنة  رئيس  عنتر 
الجهود  إلى  أش��ار فيها  كلمة 
قيادة  تبذلها  التي  الحثيثة 
المحلية  والسلطة  المحافظة 
في عدن إلى جانب الجهات ذات 
العلاقة في الاهتمام بالشباب 
باعتبارهم عماد الحاضر وبناة 
المستقبل، وهي الجهود التي 
تتبلور في كل عام  من خلال 
الإنجازات والمشاريع والفعاليات 

العملاقة التي يتم تنفيذها و 
التي تعكس أيضاً مدى الحرص 
الذي توليه القيادة السياسية 
الرئيس  الأخ  بفخامة  ممثلة 
علي عبدالله صالح حفظه الله 

ورعاه.
وأضاف أن المحافظة بصدد  
المشاريع  من  العديد  تنفيذ 
الخدمية والرياضية التي من 
زوار  استقبال  سيتم  خلالها 
اليمن من أشقائنا الخليجيين 
في خليجي 20 المقرر مع نهاية 

العام الجاري. 

❊ عدن/ خا�ص:
ت��ت��واص��ل ع��ل��ى ملاعب 
منافسات  دارسعد  مديرية 
للفرق  ال��ق��دم  ك��رة  دوري 
فقيد  ك��أس  على  الشعبية 
الصحافة والإعلام التربوي 

علي محمد الخديري.
ويشارك في ال��دوري )14( 
إلى  تقسيمها  ت��م  فريقا 
مجموعتين تتنافس بنظام 
ال��دوري من دور واحد على 
أن تصعد الفرق التي سوف 
الأول  ال��م��رك��زي��ن   تحتل 
والثاني في المجموعتين إلى 
الأربعة(  )دور  الثاني  الدور 
خروج  بنظام  سيقام  الذي 

المغلوب.
ومن ابرز النتائج التي أسفرت عنها المنافسات في المجموعتين 
فوز المرادي على الأهلي 4 � صفر والتجارب على الدائري 3 � 
صفر والاتحاد على التعاون 1 � صفر والملوك على أبو كريم 
2 � 1 فيما كان اللقاء الافتتاحي للدوري قد أسفر عن تعادل 
فريقي كاسترو من مديرية المعلا وشباب الشرق من دار سعد 

بهدفين لكل فريق.
وتشرف على الدوري إداريا وفنيا لجنة مكونة من عدنان مريدة 
)مشرفا عاما( شعبان يعقوب )رئيسا( وسالم علي الروادي 

)سكرتيرا( وعضوية محفوظ إبراهيم. 

❊ متابعة // فهمي باحمدان -  ت�صوير / جمعان دويل :
البريقة من محافظة عدن على  حافظ فريق شعلة 
الدرجة  لأندية  العام  ال��دوري  ف��رق  لترتيب  صدارته 
الأولى للكرة الطائرة للموسم الرياضي 2009 / 2010 
وذلك بعد أن تمكن الفريق الأصفر من مواصلة نتائجه 
وعروضه القوية والخروج فائزا للمرة السادسة على 
التوالي وتعميق جراح نظيره ومضيفه فريق وحدة تريم 
بالخسارة السادسة في المباراة التي أقيمت بينهما عصر 
أمس  الأربعاء في مدينة تريم عاصمة الثقافة الإسلامية 
2010  ضمن مقابلات الجولة السادسة من دور الذهاب 
بنتيجة ثلاثة أشواط مقابل شوط واحد .. كان الشعلة 
المضيف والمتصدر قد حسم الشوطين  الأول والثاني 
لمصلحته بنتيجة 25نقطة مقابل 20 للوحدة ثم تمكن 
المضيف فريق الوحدة الذي قاده في هذه المباراة المدرب 
الوطني ناصر باعطوة لأول مرة بعد إقالة المدرب السابق 
عدنا قمصي الأسبوع الماضي اثر النتائج السيئة التي 
حصدها الفريق الوحداوي من كسب الشوط الثالث 25 / 
17  الذي توقف اللعب فيه بعض الوقت بسبب الأمطار 
التي من الله سبحانه وتعالى بها على المدينة ثم استؤنف 
اللعب ليتفوق مرة أخرى الشعلة ويكسب الشوط الرابع 

.. 15 / 25
أدار المباراة طاقم تحكيمي تكون من الحكم فائز بن 
عمرو حكم رئيسي وعمر الجريدي حكماً مساعداً  وعلى 
الخطوط سعيد باحارثة وسعيد جاد الله وعلى الطاولة 
ناصر عمير مسجلا قائد مهيدي لائحة واشرف على المباراة 
كمال مدحي رئيس فرع اتحاد الكرة الطائرة بالوادي 

وراقبها عضو الاتحاد العام  عبد السلام بافطيم .

ومن جهة اخرى حقق فريق شباب القطن ) حامل اللقب 
( فوزه الخامس في بطولة  دوري نخبة الكرة الطائرة 
وذلك على حساب ضيفه فريق الميناء العدني الذي 

مني بالخسارة الثالثة مقابل ثلاثة انتصارات   وذلك 
في المباراة التي أقيمت بينهما مساء امس  في مدينة 
القطن في إطار مباريات الجولة السادسة من دور الذهاب 

للدوري العام لأندية الدرجة الأولى للكرة الطائرة بنتيجة 
ثلاثة أشواط دون رد ....بنتائج  25/ 16 و25/15 و25/22 
 وقد توقفت المباراة عدة مرات بسبب هطول الامطار . 
أدار المباراة طاقم مكون من محمد باحميد حكماً رئيسياً 
بمعاونة ماجد الكثيري حكماً مساعداً  ورجال خطوط سالم 
باكرامة  وسعيد جاد الله  ونايف بيزار مسجلًا ومهدي بن 
جوهر لائحة وراقبها  سالم الحسني واشرف عليها  كمال 
 مدحي رئيس فرع اتحاد الكرة الطائرة بوادي حضرموت .

الحامل اللقب فريق شباب القطن الذي يستعد للمشاركة 
الخارجية في بطولة العرب ال�  28 بالقاهرة يخوض آخر 
مواجهاته في الدوري  قبل دخوله المعسكر المغلق في 
المركز الاولمبي بصنعاء يوم  غد الجمعة أمام الشعلة 
العدني الذي فاز يوم امس  على وحدة تريم وهذا اللقاء 

هو امتحان حقيقي للشباب والشعلة .
وتتواصل اليوم الخميس مباريات الجولة السادسة 
التي كانت قد انطلقت يوم الجمعة الماضية بفوز اتحاد 
بنتيجة ثلاثة أشواط  سيئون على شعب حضرموت 

مقابل شوط واحدبثلاثة لقاءات على النحو الاتي : 
أهلي الحديدة × الصقر في الحديدة 

عرفان × الشرطة  في أبين
سيئون × هلال السويري في سيئون

الجولة  مباريات  الجمعة   غد  ي��وم  وتنطلق   ه��ذا 
اختبار حقيقي  بلقاءين  الأول مهم  وهو  السابعة 
للشعلة المتصدر ومضيفه شباب القطن الذي يستعد 
للمشاركة في البطولة العربية بالقاهرة هذا الشهر 
بينما يستضيف وحدة تريم ميناء عدن في المواجهة 

الثانية .

❊ عدن/ نا�صر محمد عبد الله:
برعاية ودعم الأخ/ عبد الخالق 
البركاني عضو مجلس النواب 
الأول  أمس  يوم  عصر  اختتم 
دوري الفقيد/ جواد ثابت شيخ 
لكرة القدم الذي أقيم بمناسبة 
م��رور »100« ي��وم على وفاة 
فقيد الوطن والسلك التربوي 

والتعليمي/ جواد ثابت شيخ.
وقد جرى اختتام الدوري بإقامة 
فريقي  بين  النهائية  المباراة 
ص���لاح ال��دي��ن وح���ي العمال 
وبحضور كل من الإخ��وة عبد 
الخالق البركاني عضو مجلس 
النواب  وعدد من مدراء المكاتب 
وجمع  بالمديرية  التنفيذية 
غفير من الجماهير والعاملين 
في القطاع التربوي والتعليمي 
بمحافظة عدن ومديرية البريقة 

وأسرة الفقيد.
المباراة النهائية حفلت بالإثارة 
مستوى  إلى  وارتقت  والندية 
وقد  الفقيد  وت��أب��ي��ن  ال��ح��دث 
انتهت بفوز فريق صلاح الدين 
وتتويجه بطلًا لدوري الفقيد/ 

جواد ثابت شيخ.
وجاء فريق حي العمال وصيفاً 
المباراة  اختتام  وعقب  للبطل 
قام الأخ/ عبد الخالق البركاني 
والضيوف بتكريم بطل الدوري 
والوصيف والحكام والمساهمين 
في إنجاح الدوري الذي شاركت 
الكروية  الشعبية  الفرق  فيه 

على مستوى مراكز المديرية.
الخالق  عبد  الأخ/  عبر  وق��د 
البركاني عضو مجلس النواب 
للدوري عن  وال��داع��م  الراعي 
ش��ك��ره وت��ق��دي��ره ال��ج��م لكل 
الفرق المشاركة في دوري فقيد 

الوطن والتربية والتعليم جواد 
ثابت شيخ. ولكل من أسهم في 
تحقيق النجاح المنقطع النظير 
لهذا الدوري الذي جاء انعكاساً 
التي  الكبيرة  للمكانة  حقيقياً 
فقيدنا  يحتلها  ولاي���زال  ك��ان 
العزيز/ جواد ثابت الذي عاش 
وطنياً ومات وحدوياً حيث يذكر 
من  الكثير  الجميع  له  ويتذكر 
الحميدة  والمناقب  الأع��م��ال 
والفاضلة إلى جانب دوره الرائد 
في تخريج العديد من الأجيال 

التعليمية.
وقال الأخ/ عبد الخالق البركاني 
ل��دوري  ودعمنا  رعايتنا  »إن 
الفقيد/ جواد ثابت شيخ .. إلى 
جانب الفعاليات التأبينية الأخرى 
بمناسبة  للفقيد  ستقام  التي 
مرور )100( يوم على وفاته .. 
إنما هو واجب ومسؤولية وطنية 
تقع على عاتقنا وللمكانة الغالية 

التي يحتلها الفقيد في نفوسنا 
وتقديراً منا للإسهامات والأعمال 
الوطنية والتربوية التي قدمها 
الفقيد خلال سني حياته وحتى 

وفاته«. 
عبدالخالق  الأخ/  واخ��ت��ت��م 
ال��ب��رك��ان��ي .. ع��ض��و مجلس 
كافة  بدعوة  تصريحه  النواب 
المختصة  والجهات  المعنيين 
المساهمة  إل���ى  ال��م��س��ؤول��ة 
الفاعلة في الفعاليات المكرسة 
لتأبين الفقيد/ جواد ثابت شيخ 
.. وعلى رأسها الندوة التربوية 
التي ستقام صباح يوم السبت 
2010م  فبراير   20 الموافق 
الذي سيقام  التأبيني  والحفل 

للفقيد في اليوم نفسه. 
في  البالغة  ثقته  ع��ن  وعبر 
المشاركة والمساهمة الفاعلة 
في فعاليات تأبين الفقيد الذي 

عاش وطنياً ومات وحدوياً. 
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لدى ترؤسه لقاء موسعا للأندية الرياضية في عدن

لقطة من الحضور 

اجتماع الاندية مع الزوكا 

البركاني يكرم فريق صلاح الدين 

أقيم برعاية ودعم من النائب عبد الخالق البركاني

صلاح الدين بطلًا لدوري الفقيد جواد ثابت شيخ

 المحروق في يد حسان 

تواصل بطولة الفقيد )الخديري( لكرة القدم

المرحوم الخديري.

❊ ابين / �صامر �صمير :
نادي حسان  إدارة  عززت 
ص��ف��وف ف��ري��ق��ه��ا الاول 
“لكرة اليد “  الذي يخوض 
غمار المنافسة في أندية 
الدرجة الأولى نهاية شهرنا 
ال��ح��ال��ي ب��ال��ت��ع��اق��د مع 

المحروق   مقبل  اللاعب 
ق���ادم���اً م���ن ال��ص��ق��ر ..

 

وفي تصريح ل� 14أكتوبر 
مدرب  فيصل  محمد  قال 
الفريق الحساني  : الحمد 
أجمل  يعيش  فريقنا  لله 
التكاتف  فتراته  في ظل 
الجميع  م���ن   ال��ح��اص��ل 
ونحن جاهزون كل الجاهزية 

هذا الموسم وعازمون على 
 أنتزاع اللقب بعد أن كنا قاب قوسين او أدنى من ذلك ..
سيشكل  مقبل  ال��لاع��ب  م��ع  تعاقدنا    : ق��ائ��لًا  وأض���اف 
حيث  فريقنا  صفوف  وتعزيز  لتحسين  نوعية  إض��اف��ة 
حالياً  الساحة  على  المتواجدين  اللاعبين  أب��رز  أح��د  أن��ه 
. الفريق  صفوف  ف��ي  اللاعبين  أح��د  ك��ان  أن  ل��ه   وسبق 

يذكر أن الفريق الحساني من أقوى الفرق المرشحة لنيل اللقب 
بعد أن أحتل ثالث البطولة الماضية خلف صقر تعز ورخمة 

ذمار  ..

الزوكا:  معرفة مشاكل الرياضة في المحافظة تمهد لإيجاد الحلول المناسبة والدائمة لها
❊ عدن/ خا�ص- ت�صوير/ نايف ال�صيد:

عقد صباح أمس في عدن لقاء موسع 
ضم رئيس مجلس  التنسيق للأندية 
الرياضية في محافظات ) عدن - لحج 
- أب��ي��ن(  الأخ ع��ارف ال��زوك��ا ورؤس��اء 
ف��روع الات��ح��ادات الرياضية والأندية 
في المحافظة ، بحضور الأخوين جمال 
اليماني مدير مكتب الشباب والرياضة ، 
وردفان علي عنتر رئيس لجنة التخطيط 

في المجلس المحلي بالمحافظة.

مقبل المحروق

الشعلة

من مباراة الشعلة ووحدة تريم يوم أمس في تريم 

القطن

فيما القطن يكرم وفادة الميناء بثلاثية نظيفة 

شعلة عدن  تضيء سماء عاصمة الثقافة الإسلامية تريم

اجتماع الاندية مع الزوكا 



الأرصاد يحذر من سيول وانزلاقات في »11 « محافظة

الداخلية تطلق روح المبادرة والإبداع لدى رجال الأمن

عرض مسرحية “الحرمان” في المركز الثقافي بالمحويت

رئي�س مجل�س الإدارة - رئي�س التحرير

ت�سدر عن م�ؤ�س�سة 14اأكتوبر لل�شحافة والطباعة والن�شر -عدن - الجمهورية اليمنية

تاأ�ش�شت في عدن بتاريخ 19يناير 1968م 
Ahmedalhobishi@Yemen.Net.Ye
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و�إذ� �أتتك مذمتى من ناق�ص  

فهي �ل�شهادة لي باأني كامل.

ميزان الكلام

من خلال تفعيل مبدأ الثواب والعقاب

المشاكل  حل  نحو  التوجه 
الاثني عشرية  الجماعات  مع 
في صعدة وإنهاء القتال معها 
توجه صائب - دون شك – ليس 
لأن هذه الفتنة أصبحت مصدر 
إهدار لطاقات البلاد وإمكاناتها، 
بل ولأن هؤلاء هم أيضاً جزء 
الغالي،  الوطن  أبناء هذا  من 
هي  الطيبة  صعدة  أن  مثلما 

أيضاً جزء من هذا الوطن.
وم��ع ذل��ك، فنحن لسنا مع 
م��ص��ال��ح��ات ي��ك��ون ال��وط��ن 
أمواله  تكون  أو  ذبيحتها، 
قرابينها؛ كما حصل في المرات 
السابقة، ويكفي الوطن قسمة 
ظالمة، لأن استمرار ما حصل 

سيجعلنا بالفعل نحيا دوامة لا مخرج منها.
هذا شيء، أما الشيء الأهم، فإننا بحق لا نحتاج إلى مهدئات، بل 
إلى علاج ناجع، مجرب، موصوف.. نحتاج إلى مصالحة وطنية شاملة.. 
مصالحة تنطلق من قاعدة الوطن.. وعلى قاعدة الوطن.. وتصنع في 

اليمن، من أهل اليمن، وبعقول يمنية صافية.
نحتاج إلى مصالحة.. تكتسب صفة الدوام.. وتمتلك مقومات الدوام.. 
يجمعها قاسم مشترك.. هو الوطن والثورة والوحدة.. مصالحة لا 
دخل فيها للعنصرية، والمذهبية.. مصالحة لا مكان فيها للدعوات 

التشطيرية والانفصالية والعنف والإرهاب.
التوازن إلى العلاقات بين الفئات والأحزاب  نريد مصالحة تعيد 
والقبائل والمناطق.. والمحافظات.. تحقق المصالح للجميع.. وتوزع 
الثروة للجميع.. والوظيفة للجميع.. تحل مشاكل المجتمع الاقتصادية 
التنمية.. تزج بالجميع في  والاجتماعية والمعيشية.. ترفع وتيرة 

سيمفونية العمل والإبداع والحركة النافعة.
هذه هي المصالحة المطلوبة.. المعقولة.. المقبولة منطقياً.. أما 
غيرها فلا معنى له سوى أن نظل نلهث وراء سراب.. ونجري وراء 
خراب.. أما غيرها فلا نتيجة له سوى أن نحصد اليباب.. ونمسي على 

سيل جارف لا يبقي.. ولا يذر.
ولذلك، فإننا ننصح بأن ترتفع الأصوات المخلصة.. وأن تجتمع الرؤى 
الطيبة.. النظيفة؛ لتقول نعم للمصالحة.. للحوار.. للقاء الذي لا افتراق 
بعده.. للتآخي.. للتكافؤ.. نعم لنبذ الغطرسة.. العنصرية.. المذهبية.. 
نعم لليمن.. لدولة يتعزز فيها النظام والقانون بحق.. لدولة تتعزز فيها 
مكانة الجوهريات الرائعة.. وتحترم فيها حقوق الإنسان.. دولة تنظر 
لمواطنيها بمنظار واحد.. وتقيسهم بمعيار واحد.. تقيم فيهم ميزان 

العدل.. حتى لا يكون ثمة مظلوم.. ولا يبقى هنالك مهضوم.
هذا هو السبيل الممهد.. والطريق الأوحد.. لصنع المحبة.. وإعادة 
اللحمة.. وإزالة الشقاق.. ذلك أن مشكلتنا الكبرى لا تكمن في مسائل 
الإمامة ولا التشطير.. وإنما تكمن في الاقتصاد.. في سوء المعيشة.. 

والبطالة الشديدة.. واختلال ميزان العدالة، ومعيار الحق والعدل..
إنها نصيحة ناصح.. ومسعى صالح.. والأمل كبير في أن تجد آذاناً 

سامعة، وعقولًا.. همها أن تفهم.. وشأنها أن تعلم.

ڈ تعز / نعائم خالد:

مؤسسة  ف��ي  أم��س  أقيمت 
بتعز  والثقافة  للعلوم  السعيد 
ندوة عن »تريم عاصمة الثقافة 

الإسلامية«.
وفي الندوة ألقيت محاضرتان 
م��ن ق��ب��ل  ب��ش��ري المقطري 
أوضحا  ف��ارع،  سعيد  وفيصل 
تريم  مديرية  ق��رى  أن  فيها 
ارتبطت تاريخياً وثقافياً بأمها 
مقر  كانت  التي  تريم  مدينة 
الحكم منذ أن سميت باسم ابن 
الملك حضرموت )تريم(. وكانت 
الأنصاري   لبيد  لزياد بن  مقراً 
الرسول صلى الله  الذي عينه 
علية وسلم  والياً على مخلاف 
حضرموت، مضيفين أنها اليوم 
مقر للحكم المحلي بالمديرية.  
وأش��ارا في محاضرتهما إلى 
أن مدينة تريم القديمة تعتبر 
أثراً تاريخياً يتمثل في الحصون  
والقلاع المرتبطة بسور المدينة 
أو خارجها، حيث تشتهر مدينة 
تريم بقصورها الطينية الرائعة 
كما  والنقوش،  الزخارف  ذات 
بكثرة  أيضاً  المدينة  تشتهر 
مساجدها وكان عددها مايقارب 

ال� 360 مسجداً. 
ك��م��ا ت��ط��رق��ا إل���ى ال��ن��ظ��ام 
العشائري الذي ساد في مديرية 
تريم في العهد القبلي وتنظيم 
والواجبات  والحقوق  العلاقات 
وفقاً والأعراف القبلية أو المدنية 
وظلت  والتقاليد  ول��ل��ع��ادات 
والإسلامية  الشرعية  الأحكام 
الملاذ الأخير للناس خاصة في 
المدن، وسياسياً ارتبطت تريم 
ثم  صنعاء  ف��ي  اليمن  ب��ولاة 
بالدول المستقلة في حضرموت 
كدولة آل راشد ودولة آل يماني 

ودولة آل كثير حيث أدت مدينة 
تريم دوراً سياسياً وإدارياً مهماً 
للسادة  كمعقل  أو  كعاصمة 
العلويين الحضارم المهيمنين 
اقتصادياً وفكرياً على السلطنة 
الكثيرية، منوهين بامتياز عمال 
تريم وإجادتهم للفن المعماري 
المعماري  بالفن  وال��وص��ول 
مرموقه  مرتبة  إل��ى  اليمني 

حسنة.  
وقد اثريت المحاضرة بالعديد 
والنقاشات من   التداخلات  من 

قبل الحاضرين.

ڈ عزيز الثعالبي:

كرامة  الكبير  ال��ف��ن��ان  عبر 
سعيد مرسال عن حزنه العميق 
لرحيل فنان اليمن الكبير فيصل 
علوي سعد شميلة، ووصفه بأنه 
اللحجية  الأغنية  رواد  رائ��د من 
خصوصاً واليمنية عموماً، أثرى 
المكتبة الموسيقية بروائع تميز 

في أدائها.
وكانت جمعية فناني حضرموت 
للموسيقى والتراث الغنائي قد 
رفعت برقية عزاء ومواساة إلى 
باسل وعلوي وبقية أفراد أسرة 
الفنان القدير فيصل علوي بهذا 

المصاب ونقلت البرقية أيضا عزاء الفنان القدير كرامة سعيد مرسال 
والفنان أحمد مرجان الذي ربطته في لحج الخضراء زمالة فنية مع 

الفقيد فيصل علوي، دامت سنوات.
وقد وصفت جمعية فناني حضرموت في برقيتها الفقيد الغالي 
فيصل علوي بأنه أبرز من أدى الأغنية اللحجية وعبر عن جوهرها 
اللون  لهذا  الأمين  الحارس  وك��ان  السنين..  عبر  اكتسبه  ال��ذي 

الغنائي.

جاءني  الأث��ي��ر  عبر 
المثقف  الفنان  صوت 
الصديق عصام خليدي 
ال���ذي ت��ع��ودت��ه على 
ام��ت��داد س��ن��وات من 
العلاقة الإنسانية بيننا 
وف��ي ن��ب��رات��ه الحزن 
والأس���ى .. وق��ب��ل أن 
في  السبب  عن  أسأله 
وأق��ول  التجهم  ه��ذا 
ماضي:  أبي  كإيليا  له 
ابتسم .. بين الأسباب 
وأعلن مع الآهات خبر 
الكبير  الفنان  رحيل 
الصديق فيصل علوي 
الأعلى  الرفيق  إل��ى 

بعد عودته من رحلته العلاجية .. ولم أجد 
وأدعو  وحزنه  همومه  أشاركه  أن  سوى 
من أرض الله من جدة بالرحمة والغفران 
للفقيد الذي أثرى الحياة الفنية الغنائية 
العربية بمعسول الكلام اللحجي الأصيل 
على امتداد نصف قرن بالزيادة أو النقصان 

من البحر إلى البحر .
يقول  كما  الذكريات  شريط  وانطلق 
شاعرنا المبدع احمد الجابري في قصيدته 
الفنان  الهبة  التي شدا بها أيضا بصوته 
عصام خليدي لاستعيد معه بعد أن نعى لي 
رحيل النغم الخالد في سماء الأغنية اليمنية 

ذكرياتي عنه ومعه  .
وتذكرت أني سمعت صوته وضحكته آخر 
مرة من خلال الهاتف من عدن في منزل 
المهندس الراحل عبدالله عزاني بالمنصورة 
.. الذي كان أيامها في رحلته العلاجية في 
كعادته  علوي  فيصل  والفنان   .. الهند 
المشوار  الأصدقاء وزملاء  التواصلية مع 
يزور أسرته للمواساة .. وأسعدني بأنه كان 
ينعم بالصحة والعافية بعد الوعكة الصحية 
.. ويومها بعد الكلام والحوار الأخوي بيننا 
غنى  بأنه  عزاني  نبيل  الصديق  أفادني 
التي  المكالمة  ه��ذه  بعد  ليلتها  بمزاج 
أسعدته ونقلت له فيها تحيات كل المحبين 
له في العروس )جدة( والتمنيات بالشفاء 

والاطمئنان الدائم على صحته الغالية .
وتذكرت مرة أخرى .. تلك اللفتة الجميلة 
منه في أول زيارة لي إلى عدن )المدينة( 
الطيبة بأهلها وناسها وطقسها .. وان لم 
يسعدني الحظ باللقاء به فقد كانت زيارة 
سريعة .. ولكنه انتهز كفنان وإنسان فرصة 
إهداء الصديق الشاعر عبدالله باكداده مدير 
الموسوم  لديوانه  الثقافة في عدن  عام 
)حضرميات( فكتب إلى جانب إهداء المؤلف 
كلمة جميلة أصبحت من التاريخ عكس فيها 
روحة الأخوية وصدق مشاعره .. ودون بدوره 
إهداء جميلا تمنى لي فيه إقامة جميلة في 
عدن مرحباً ومذكراً بالصداقة القديمة بيننا  

بخطه الجميل المتناسق  .
لقد تذكرت أيضا أول مرة تعرفت عليه 
فيها في زيارته الأولى إلى مدينة )جدة( 
بالمملكة العربية السعودية .. والمشكلة 
التي كادت تمنع غناءه في حفل نادي الاتحاد 
الرياضي أيامها رغم جماهيريته الواسعة 
وقد طلبني للوفاق الذي وفقت فيه وأسعده 

من كل النواحي الإنسانية والمادية  .

وح��وارن��ا ال��ذك��رى حول 
اليمنية وتاريخها  الأغنية 
الراحل  الصديق  بحضور 
المقيم الفنان محمد سعد 
عبدالله والفنان السعودي 
الكبير الراحل طلال مداح 
.. والدور الفني الذي اطلع 
به للتقريب بين الشعبين 
)السعودية  الصديقين 
الغناء  خلال  من  واليمن( 
لشعراء وملحنين سعوديين 
ش��ب��اب اخ���ذ ب��أي��دي��ه��م 
وأع��م��ال��ه��م ف��ي طريق 

المعرفة والشهرة  .
كان  ال��ت��ي  وببساطته 
حياته  ف��ي  ب��ه��ا  يتحلى 
مع جمهوره العريض والأك��لات الشعبية 
العامرة  الموائد  على  يفضلها  كان  التي 
وإصراره على الأصالة في أغانيه .. ونقل 
لحج الخضيرة بتراثها القمنداني والسبيتي 
نسبة للشاعرين احمد القمندان )الأمير( 
وعبدالله هادي سبيت )الشاعر الفنان( إلى 
كل بلد خليجي غني فيه  والحانه المميزة 
وعزفه المتقن على آلة العود .. ورقصه 
الغنائية  السهرات   في  المُعبر  اللحجي 
وجنة الألحان مع الراحل الإعلامي عبدالقادر 
خضر .. وبساطته في الكلام حيث كان يقول 
مافي نفسه وقلبه بلا رتوش وزي ماتطلع 

تطلع.. 
والمحزن المبكي انه عاش حزيناً متحسراً 
على رفاق المشوار الطويل الذين نسوه أو 
تناسوه في آخر أيامه .. فلم يزره احد منهم 
في منزله .. ماعدا فنان الشعب الكبير محمد 
مرشد ناجي أطال الله في عمره الذي كان 
يقدر له بادرته الإنسانية التي لا تأتي سوى 

من الكبار  .
وتجاهل مكتب الثقافة في عدن لرائد من 
رواد الاغنية اليمنية .. فلم يقدم له  سوى 
راتب تقاعدي في حدود ال� 25 ألف ريال 
يمني )300 دولار امريكي تقريباً( التي لن 
تكفي حتى الكفن ومتطلبات الجنازة )؟!(  .

فهل هذه نهاية الحس والفكر رفات يضمه 
اخدود .. رحمك الله يافيصل الاغنية اليمنية 
الرائع الخلوق .. وجزاك الله عنا كل خير 
نظير ماقدمت للحياة الغنائية في بلدك الام 
)اليمن( وللعالم العربي الذي لن ينسى ابداً 
اغانيك الخالدة على امتداد اجيال وأجيال 
.. وستكون كما انت مدرسة في الاغنية 
اللحجية المعبرة عن اصالة الحسيني وأهله 
وكل تراب السعيدة من البحر الى الجبل الى 

الوادي  .
رحلة  بعد  البال  مرتاح  الفنان  ايها  نم 
الشقاء .. وسامح الله كل من لم يعطك 
حقك من التقدير .. ومن يكتبون كعادتنا 
العربية الدرر في تخليد الموتى والحسرة 
الله  رحمك  ال��مُ��ر..  الرحيل  بعد  عليهم 
بواسع رحمته وادخلك فسيح جناته وغفر 
لك ولنا والهم اهلك ومحبيك الاوفياء الصبر 

والسلوان  .
» إنا لله وإنا اليه راجعون « .

                                                                              
ڈ صحفي وناقد سعودي  .

           عضو هيئة الصحفيين السعوديين .

المصالحة التي نريد
وطوى الموت مبدعاً آخـر  !

من فعاليات الندوة.

شائف  : عدن ستظل وفية لمسيرة إبداع الفنان الأصيل فيصل  علوي 

عبدالجبار ثابت ال�شهابي

احمد المهند�س ڈ

ندوة عن تريم عاصمة الثقافة الإسلامية بتعز

فيصل علوي أثرى الموسيقى اليمنية بروائع غنائية

ڈ عدن/ 14�أكتوبر: 
حذر المركز الوطني للأرصاد المواطنين في 
محافظة أبين وشبوة وحضرموت والمهرة من 
تدفق السيول في الشعاب والوديان خلال الساعات 

القليلة القادمة.
تسلمت   - اليومية  نشرته  في  المركز  ونبه 
الصحيفة نسخه منها - من الإنزلاقات الصخرية 

وتعز  ولحج  وإب  والضالع  والبيضاء  ذم��ار  في 
وريمة.

كما حذر المركز سائقي المركبات في محافظات 
حجة والمحويت وتعز وإب ولحج والضالع وريمة 
وأبين من التدني الحاد في مدى الرؤية الأفقية 
نتيجة تشكل الشابورة المائية والضباب التي 

ستكون خلال فترة المساء والصباح الباكر . 

في جلسة عزاء أقيمت بنادي ضباط الشرطة بخور مكسر

الممثلة البريطانية “إيملي بلانت” أثناء حضورها العرض الأول لفيلمها الجديد “الرجل الذئب” في مسرح “أرك لايت” في هوليود بكلفورنيا أمس.

ڈ عدن / نا�صر الربيع:
المثقفين  من  واس��ع  لفيف  بحضور 
والأدب��اء والفنانين في محافظتي لحج  
وعدن يتقدمهم الأخ عبد الكريم شائف 
في  المحلي  للمجلس  ال��ع��ام  الأم��ي��ن 
محافظة عدن أقيم مساء أمس مجلس 
عزاء للفنان اليمني الكبير فيصل علوي 

في نادي ضباط الشرطة بخور مكسر .
وق��دم الأخ عبد الكريم شائف  لأبناء 
للمشاركة  ج��اؤوا  الذين  الراحل  الفنان 
خالص العزاء باسم أبناء عدن وأعضاء 
المجلس المحلي في المحافظة  وكافة 
الفعاليات السياسية والاجتماعية والثقافية 
والفنية في هذه المدينة التي شهدت بزوغ 
وتألق موهبته الفنية اللامعة بأسطر من 

ذهب الإبداع والتألق .
وأشار الأخ شائف في كلمة العزاء إلى أن 
الفنان الراحل أعطى للوطن أجمل وأنقى 
الأغاني اليمنية الوطنية والعاطفية التي 
تجلت فيها موهبته  الاستثنائية وشكل بها 
ذائقة  غنائية عبرت مناطق وأرياف الوطن 

للتتجاوز إلى سماء الأغنية العربية.
 وأض��اف: أن فيصل علوي قامة فنية 
سطرت إبداعها بأحرف من نور في تأدية 
الألوان الغنائية اليمنية ، مجدداً بهذا التألق 
وحدة الأرض  والإنسان اليمني ، ومعبراً 

عن جيل من عظماء الغناء اليمني .
ونوه شائف  بأن أمثال فيصل سيكونون 
في أعمق الذاكرة الوطنية ، معبراً عن 
الأصيل  الفنان  لهذا  عدن  مدينة  وف��اء 
الذي تألقت موهبته في إذاعة وتلفزيون 

عدن وفي الحفلات الموسيقية والجلسات 
وح��ارات  أحياء  شهدتها  التي  الغنائية 
جنباً إلى جنب مع نظيرتها الجميلة لحج 

الخضيرة.
واختتم كلمة العزاء بالتعبير عن أصدق 
العرفان والوفاء من أبناء هذه المدينة 
ومن   ، عدن  مدينة  والحضارية  الوفية 
القامة  لهذه  اليمني  الوطن  أبناء  كافة 
الفنية التي سجلت أسمها بأسطر من نور 

في تاريخ الغناء  اليمني الحديث.
المعزون كلمة عزاء  ذل��ك تلقى  إل��ى 
من الأدي��ب والصحفي السعودي أحمد 
عن  فيها  عبر  الهاتف  عبر  المهندس 
بمسيرة  لحقت  التي  الفادحة  الخسارة 
الأصيل  الفنان  برحيل  اليمني   الغناء 
الراحل  الفنان  ال���دوام   على  والمتألق 

فيصل علوي   .
وكان مجلس  العزاء قد أقيم برعاية 
العميد ركن عبدالله عبده قيران مدير أمن 
محافظة عدن  وبتنظيم من العقيد صالح 

الفاطمي مدير نادي ضباط الشرطة  .
حضرمجلس ال��ع��زاء الإخ��وة عبدالله  
باكدادة مدير الثقافة و حسين الواردي 
التجارية بمحافظة لحج  الغرفة  رئيس 
وأعضاء المجالس المحلي  بمديرية عدن 

وقادة الشرطة في المحافظة .

فيصل علوي

فنان حضرموت الأول كرامة سعيد مرسال

كرامة سعيد مرسال

ڈ اأمانة العا�صمة / �صباأ:
تسببت حفريات عشوائية في إحداث انهيار جزئي أمس بمنزل 

أثري في مدينة صنعاء القديمة يتألف من خمسة طوابق .
وأوضح مدير عام مديرية صنعاء القديمة خالد الأكوع لوكالة 
بانهيار  البلاغ  تلقي  فور  النزول  تم  انه  اليمنية)سبأ(  الأنباء 
المنزل فاتضح ان هناك حفريات عشوائية تحت أساسات المنزل 
العتيقة أدت إلى انهياره من الجهة الشرقية.. مشيراً إلى جملة من 
الإجراءات العاجلة التي قام بها المجلس المحلي بالمديرية تتمثل 
في إخراج الساكنين من  المنزل إلى منزل آخر تم تأجيره  لهم 
إلى جانب تكليف مقاولين متخصصين بعمل ترميمات وصيانة 
للمنزل وتدعيمه من الجزء المنهار لتلافي إي تعرض للسقوط 

وأحداث إي أضرار جانبية للمنازل المجاورة. 
وأكد الاكوع أن هناك 370 منزلا بصنعاء القديمة من إجمالي 
8 آلاف منزل معرضة للسقوط والانهيار وذلك بحسب إحصائية 

رسمية أعدتها المديرية.
الثقافة تقومان حالياً  وأشار إلى أن أمانة العاصمة ووزارة 
بترميم خمسة منازل آيلة للسقوط غرب الجامع الكبير إضافة 
إلى البدء خلال الأيام القادمة بترميم خمسة منازل سقطت في 
حارة خضير خلال موسم الأمطار بأغسطس من العام الماضي 
وذلك بعد إجراء الدراسات الفنية من اللجنة المكلفة من وزير 

الدولة أمين العاصمة.
يذكر ان صنعاء القديمة تعد واحدة من أشهر المدن العربية 
التاريخية والعريقة، التي تشكل محورا مهما في ثنايا التاريخ 

العربي والإسلامي.
وتحظى صنعاء القديمة التاريخية باهتمام دولي وأوروبي نظراً 
لحضارتها الضاربة في جذور التاريخ ويمتزج الحاضر بالمستقبل 
في صنعاء، حيث تتألف حالياً من جزأين قديم وحديث،فيقع الجزء 
القديم في وسط المدينة تقريباً ويحيط به الجزء الحديث بأبنيته 
وشوارعه الواسعة بل يتداخل معه في بعض المناطق أو الأماكن، 

خصوصاً في الجهتين الشمالية والغربية، حيث حلت العديد من 
المنشآت وسط المساكن القديمة.

ويوجد في صنعاء 35 سوقاً تحتفظ بطابعها التاريخي القديم، 
ولكل سوق اسمها ودلالتها وخصوصياتها المميزة مثل سوق الملح 
وسوق الذهب وسوق الفضة وسوق النحاس وسوق الطعام 
»الحبوب« وسوق الجنابي » الخناجر اليمنية« وأسواق القماش 

والزبيب واللوز والعقيق.
وتشتهر صن�ع�اء م�ن�ذ آلاف الس�نين بالعديد من الصناعات 
مثل ص�ناع�ة العقي�ق اليم��اني والنحاس والسبائك المخ�ت�ل�ف��ة 
والتط�ريز وص�ناع��ة السي�وف والج�ن�ابي والخ�ن�اج�ر،وال�زائ�ر 
الأشياء  م��ن  ث�م��ة  أن  س�ي�ج�د  الي�وم  الأس��واق  ل�ه��ذه 
والمشغولات اليدوية تتجسد فيها الأص��الة والإب��داع وف��نون 

التراث والثقافة.

بسبب الحفريات العشوائية

انهيار جزئي لمنزل أثري بصنعاء القديمة

صنعاء القديمة

ڈ �صنعاء/ متابعات:
الداخلية  وزارة  ق��ي��ادة  ق��ال��ت 
الثواب  بمبدأ  العمل  ستفعل  أنها 
والعقاب على نطاق واسع لإطلاق 
روح المبادرة والإبداع لدى منتسبي 
الوزارة، وإيجاد التنافس الشريف 
في أوساط الضباط والجنود، بما 
يساعد على تطوير ورفع فاعلية 
لمركز   « موضحة  الأمني،  الأداء 
الإعلام الأمني « أن العام   المنصرم 
شهد تكريم 5075 ضابطا وفردا من 
مختلف إدارات الأمن في محافظات 
الجمهورية، بالإضافة إلى تكريم 
مع  المتعاونين  من  مواطنا   164

الأجهزة الأمنية الذين ساعدوا في 
مختلفة،  وج��رائ��م  قضايا  كشف 
نفسه  العام  في  أنه  إلى  مشيرة 
نظرت المجالس التأديبية للوزارة 
في مخالفات وتجاوزات 3648 من 
رجال الشرطة، واتخذت الإجراءات 
المناسبة في حق من ثبت تورطه 
في تجاوزات ترتبت عليها أضرار 

بالمواطنين . 
وأض��اف��ت أن م��ن أحسن وأج��اد 
أدائ��ه لمهامه وواجباته يجب  في 
أن يكافأ، كما يجب أن يحاسب كل 
المقصرين والمسيئين عملا بمبدأ 

الثواب والعقاب.

ڈ الحويت/ �صدام الزيدي:
المحويت  الثقافي بمحافظة  المركز  عرضت صباح أمس على خشبة 
مسرحية “الحرمان” ضمن النشاط المسرحي للإدارة العامة للمسرح بوزارة 
الثقافة بالتنسيق مع مكتب الثقافة بالمحافظة وبحضور جمع من المهتمين 

والشباب والطلاب وقيادات السلطة المحلية.
وكلمة  اليمنية  للجمهورية  الوطني  بالنشيد  استهلت  التي  المسرحية 
ترحيبية لمؤلفها ومخرجها الفنان الكوميدي/ يحيى إبراهيم استمرت لأكثر 
من ساعة ويأت�ي عرضها في محافظة المحويت تدشيناً لعروض ستتوالى 
في المحافظات بعد أن كانت عرضت الأسبوع الماضي على خشبة المركز 
الثقافي بصنعاء بحضور معالي وزير الثقافة الدكتور/ محمد أبو بكر المفلحي 

الذي وجه بأن تعرض في باقي المحافظات.
وتتعاطى مسرحية “الحرمان” مع الواقع المعاش في المجتمع اليمني 

وإفرازات الحياة اليومية.
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